
Encuesta enne 
las empresas
¿Necesita

L Ministerio de Obras Públicas ha contestado al procurador 
4 en Cortes zaragozano señor Yagiie Yus, que está estudiando 
^ s u  proposición de que sea construida en Zaragoza una 

estación central de autobuses. A fin  de conocer el estado de 
opinión sobre el tema, hemos realizado una encuesta entre las más 
importantes compañías de transportes de viajeros en autobuses 
interurbanos. No hay coincidencias de opiniones reSpecto de la 
necesidad de una estación central que elimine la'actual dispersión, 
pero todos coinciden en varios puntos; esta estación debería ser 
realmente céntrica y no habría de estar programada como un 
negocio,sino como uti servicio público.

Experiencia 
teatro i de 
''Los Grifos''

17 horas 
actnondo
I' OS miembros del grupo de 

te a tro  zaragozano "E l 
^  G rifo " están cumpliendo 

su promesa -¿am enaza?- de 
e s ta rs e  tres días enteros 
haciendo te a tro  para ellos 
mismos y para quien les quiera 
ver, en la fuente de la Caña, 
(Información en pág. 7.)
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MADRID, 22 (Logos).- En las 
últimas veinticuatro horas se han 
registrado precipitaciones en puntos 
de Baleares, Sureste y  Canwias, y. 
dispersas en el Cantábrico y  cabecera 
del Ebro. También ¡hallovido eni 
Melilla. Esta madrugóla habla bancos 
de niebla en algunas zonas de Aragón, 
la  Mancha y  Centrò.

TIEMPOPRÓBABLE

En el Cantábrico y  cabecera del 
Duero y  Ebro nuboso, con algunos 
chubascos en el área del Golfo de 
Vizcaya. En el resto de las regiones 
p e n i n s u l a r e s  p o c o  nuboso .  
Parcialmente nuboso en Baleares y  
Canarias.

TENDENCIA PARA 
LOS DIAS 24 Y 25

D ia  2 4 . Chubascos en el 
Cantábrico. Pòco nuboso en el resto ¿ 
Temperatura baja, con vientos de 
componen te Norte.

Día 25.- Nuposo en la mitad Norte 
con algunos chubascos en el 
Cantábrico y  región catalana.

TEMPERA TURAS EXTREMAS

Máxima: 18 grados en Huelvá 
Minima: 6 grados bajo cero en 

Guadalajara. ,

SUSCRIBASE A 
ARAGON/EXPRES

PROYECTO DE LEY DE COLEGIOS PROFESIONALES

EL CONSEJO SUPERIOR DE 
ARQUITECTOS, DISCONFORME
MADRID, 23 (Logos).-El 

Consejo Superior de los 
Colegios de Arquitectos de 
España, ha acordado en 
sesión plenaria, celebrada en 
Santiago de Compostela, 
expreisar su disconformidad 
con el texto definitivo del 
Proyecto, artículo 7, punto 4, 
d e  la L e y  de Colegios 
Profesionales, por la rigidez y  
carácter excluyente de la 
fórmula de juramente para 

ocupar cargos colegiales, que

nc guarda relación con la 
naturaleza de los fin es  
encomendados a los mismos.

En su día el Consejo 
S u p e r i o r ,  man i fes tó  su 
complacencia po r la marcha 
de las discusiones en las 
Cortes del Proyécto de Ley, 
por considerar entonces que

evolucionaba en un sentido 
m á s r e s p e t u o s o  de la 
autonomía de los Colegios 
Profesionales que el que 
contenía el primer texto del- 
Proyecto, segíxn manifiestan 
fuentes allegadas al Consejo 
Superior de Colegios de 
Arquitectos.

TRECE MUJERES 
DETENIDAS EN 
BILBAO

•  SE LES ACUSA DE 
ATENTAR CONTRA 
LA MORALIDAD  
PUBLICA

B I L B A O ,  2 3  ( C i f r a ) . -  
Funcionarios de la Jefatura Superior 
de Policfa de Bilbao han detenido a 
un total de trece mujeres en la calle 
de Las Cortes, por el presunto delito 
de atentado contra la moralidad 
pública^ no justificando medios 
lícitos de vida.

Todas ellas han sido trasladadas a 
los calabqzos de la comisaría del 
centro, a la espera de que sean 
realizadas las diligencias oportunas.

smcioi m  dii la1101BEIU
SE PRETENDE ESTIMULAR LA SIEMBRA 
EN LA PROXIMA CAMPAÑA

M A D R ID  2 3 (L o g o g ).-  
Coincidiendo con las reitoipnes en 
las casa sindical de los -»níenibros 
del Consejo de Administración de 
la  GIBE ( C o n f e d e r a c ió n  
Iternac ional de Remolacheros 
Europeos) en-/la que tomara 
posesión de su cargo de presidente 
de la miaña don Adolfo Sándiez 
García, actual titular también de 
la  agrupación nacional de' 
producción de remolacha y caña 
azucarera, se ha reunido en 
Asamblea General esta ultima 
en tid ad , con asistencia de 
representantes de todas las zonas 
productoras de rfcmolacha.

El señor Sánchez García afirmó 
que todo esto se encaminaba a 
estimular la siembra en la próxima 
c a m p a ñ a , siem bra que es 
totalmente voluntaria, añadiendo 
que era menester llegar en un 
f u t u r o  a l o g r a r  u n  
autoabastecimiento nacional de 
a z ú c a r  en  b ien  del país, 
actualmente deficitario, ya que la 
Administración' proyecta, para 
completar' el consumo preciso- 
90.000 toneladas de azúcar por 
mesi-importar 400.000 toneladas 
de remoladia por un valor de 
3 .2 0 0  m illones de pesetas 
aproximadamente.

E lA L C A L D E  
de T O R T O S I 
D EFENSO R 
de las ¿ODAS 
del ERR O
TORTOSA, 23 (Logos).--En 

la reunión municipal celebrada 
esta m añana se ratificó el 
nombramiento del alcalde para 
representar a Tortosa en defensa 
de las aguas del Ebro. El alcalde 
ha dado cuenta de la fóriinación 
de una comisión de trabajo que 
está realizando estudios sobre el 
plan presentado, con el fin  de, 
d e n tro  de la fecha prevista, 
presentar las objeciones al plan 
de trasvase , con objeto de 
salvaguardar lós intereses de 
Tortosa y  comarcas del Delta.

En su visita de esta mañana al 
alcalde de Tortosa, el gerente de 
P.R.O.M.I.N.CAA. ha informado 
a éste de la adquisición de 
c u a tro c ie n ta s  hectáreas de 
terreno en la niargen derecha del 
río en Vinallop con el fin de 
in s ta la r  a l l í  o t r o ' polígono 
i n d u s t r i a l ,  o fre c ie n d o  al 
A yu n ta m ie n to  toda clase de 
g a r a n t ía s  e in d ic a n d o  la 
p o s ib i l i d a d  de cons tru ir 
a lre d e d o r de m il quinientas 
viviendas para el uso del personal 
necesario para las industrias. Ha 
ofrecido, además 40 hectáreas 
para la creación de servicios en el 
polígono.

El alcalde manifestó que el 
M inisterio de la Vivienda tratará 
de liq u id a r  sus importes al 
r e d u c i d o  n ú m e r o  de 
propietarios, que todavía tienen 
pendiente el cobro total de sus 
terrenos expropiados, con loque 
p o d rá  ya p rocederse  a la 
c o n tra ta c ió n  con las nuevas 
industrias que han de ubicarse en 
un nuevo polígono en proyecto

____ PIAS.
EN  SUS M A N O S !!
CONIA

TARJETA
SECTOR ALFONSO

Tan sólo firm ando la so lic itud correspondiente en cualquiera 
de los establecimientos adheridos, su fam ilia  dispone co n ti
nuamente de 100.000 pts. para hacer sus compras en los 
cornercios especializados del SECTOR ALFONSO'.

Las compras efectuadas puede amortizarlas sin recargo a los 
30 díasto en 18 cómodas mensualidades.

Con la garantía de la CAIA DE AHORROS DE ZARA(X)ZA. ARAGON Y RlOjA
S A B A D O , 23  D E FE B R E R O  D E  1974
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Ya han comenzado los saailicios

Lo «GUERRA de la LECHE,"
al ROJO n V O

BILBAO, 23 (C ifra).— Cada día se complica un poco más el conflic to  de la leche en la provincia 
vizcaína, y si de momento sus repercusiones no llegan al consumidor, son los ganaderos y  las centrales los 
más perjudicados. En Vizcaya se siguen haciendo entregas reducidas, ahora hasta un tre inta por ciento de 
lo que venía siendo habitual. El setenta por ciento de dé fic it se cubre con las importaciones, 
generalmente de Francia.

De ahí que todavía el consumidor 
no se sien ta  afectado por este 
problema,' algunos ganaderos ya se 
están- desatendiendo del negocio y  
ponen en venta sus ganados a precios 
mucho más bajos de lo normal Por 
otra parte, las centrales lecheras 
tienen que estar sometidas a los 
avalares que puedan afectar à  los 
camiones cisternas que, procedentes 
de Francia, vienen cada día con leche 
de aquel país. En ocasiones, los 
trabajadores de las centrales han de 
perm anecer parados por falta de 
trabajo, y  en cuanto llegan los 
camiones-cisterna deben multiplicar 
su actividad, incluso mediante horas 
extraordinarias, lo que, naturalmente, 
perjudica a los "centralistas” que han 
de pagar salarios extras, mientras sus 
operarios han permanecido varias 
horas inactivos.

Ante semejante situación es muy 
probable que en la próxima semana 
intervenga la Cámara Sindical Agraria 
con el fin de paliar esta delicada 
situación, que no se arreglará según 
afirman los ganaderos, mientras la 
adm inistración no  a d o p te  uría 
decisión razonable que les saque de 
este atolladero.

EL PROBLEMA “IN  
CRESCENDO”

S A N T A N D E R , 23  (C ifra ).-  
Compartiendo la situación conflictiva 
de las provincias de Navarra, Vizcaya

y  Álava -Guipúzcoa y  Asturias ya se 
ven tarñbien im plicadas en el 
conflicto-, en Santander el problema 
continúa‘increscendo",y hscifras
de leche que se dejan de entregar 
aumentan en cada jornada.

E l absentismo ganadero en esta 
pro v in c ia  sigue en aumento de 
manera alarmante. Si la cifra que se 
daba ayer era de 300.000 litros 
dejados de entregarse, hoy se calcula 
que supera los 350.000 del total de 
550.000 que se captan diariamente 
en Santander, en situacñn normal

Una zona ausente hasta ahora del 
conflicto y  eminentemente ganadera, 
como es la de Torrelavega, ya ha 
entrado en la "guerra de la leche”, y  
en las localidades próximas a esta 
ciudad, como son Taños, Viemoles, 
La Montaña, Cobreces, y. otras, el 
absentismo es entre un ochenta y  
noventa vor ciento.

La situación conflictiva continúa 
a u m en ta n d o . A u n q u e  en esta  
ocasión, se lleve por parte de los 
ganaderos de una forma mucho más 
práctica para su economía. Hace tres 
años, en la primavera de 1971, 
cuando  se declaró también una 
parecida situación conflictiva, los 
ganaderos tiraban la leche, mientras 
que ahora, con miras más' prácticas, 
e m p le n  e s te  p ro d u c to  com o  
sobrealimentación de sus temeros o 
para la producción de mantequillas y  
quesos en sus helares.

HASTA EL 50 DE JUNIO DE 1973

"N O  DESEARAS AL 
VECINO DEL QUINTO"

La película espadóla más 
taquillera (casi 110 millones)
"DOCTOR ZHIVAGO" SIGUE ESTANDO 

EN CABEZA CON 203'6 MIELONES
M ADRID, 23 (Europa Press).— La película '"No desearás al 

vecino del qu in to ”  ha sido la más taquillera de las producidas en 
nuestro país hasta el 30 de jun io  de 1973. Según los datos 
facilitados por la Dirección General de Espectáculos del ^Ministerio 
de Información y Turismo. La recaudación de dicha película hasta 
la fecha de referencia ha sido de 110,47 millones de pesetas.

Figuran a continuación, entre las películas españolas, “ Adids, 
Cigüeña, adids", con 90,58 millones de pesetas; “ La residencia”, 
con 89,90 millones; “ Experiencia prem atrim onia l", con 75,06
m i l in n o c .  9 m t t a r 4-a t-a n ie k  n n  "7 ^  .St C t l l r iA r l 'n n  PC

59,87, y “ La casa de las'Palomas” , con una recaudación tie  58,40 
millones de pesetas hasta junio de 1973.

PELICULAS EXTRANJERAS

Por lo que respecta a las películas extranjeras exhibidas en 
España hasta el 30 de Junio del pasado año, la más taquillera sigue 
sienao “ Doctor Zhivago” , que lleva recaudados 203,64 millones 
de pesetas, según las mismas fuentes informativas.

A continuación se encuentran las películas siguientes; “ El 
Padrino” , con 173,01 millones de pesetas; “ El violinista en el 
tejado” , con 142 m illones; “ Helga’ ^  con 122,43; “ El graduado”, 
con 121,21; “ Aeropuerto” , con 119,80 millones de pesetas, “ Love 
S tory" con 112,56(“ Cabaret” , con 111,29; “ La hija de Ryan”  con 
111,04, y “ La leyenda de la ciudad sin nombre”  con una 
recaudación de 110,70 millones de pesetas.

L o s  ganaderos santanderinos 
s i g u e n  e s p e r a n d o  q u e  
sus representantes les proporcionen 
el diálogo con la administración, por 
el que ellos abogan, para que sean 
expuestas las justas peticiones, ya que 
siguen considerando que con los 
a c t u a l e s  p r e c i o s  no  se ven 
debidamente recompensados.

En cuanto al suministro de leche a 
la capital santanderina, de momento 
no ha escaseado, pero  puede  
producirse la escasez en las próximas 
horas, ya que, según noticias que se 
tienen, al. aumentar la merma en las 
entregas de los ganaderos a las 
empresas, éstas no cuentan con los. 
suficientes "stocks” para atender las 
demandas.

A lg u n a s  de  esta s  principales 
empresas lácteas han visto a lo largo 
de la jomada de ayer descender 
considerablemente las entregas que a 
las mismas hacen los garuuleros, 
descendiendo unos veinte mil litros 
en relación con la jomada anterior, 
por lo que. se calcula en 120.000 
litros de teche, menos lo que recogen 
a lg u n a s  d e  esia s im p o r ta n te s  
empresas que abastecen a la capital

•  E L  GANADO 
' SERA

SACRIFICADO
BARCELONA, 23 (C ifra ).- Más 

de doce mil cabezas de ganado 
lechero podrían ser sacrificadas en la 
p ro v in c ia  de Barcelona, de no 
resolverse el conflicto planteado por 
los precios de la leche, según se puso 
de relieve en la reunión de los 
representantes de la Cámara Oficial 
S ind ica l A gra ria  y, LTS de la 
Agrupación de Criadores de Ganado 
Vacuno y Agrupación Provincial de 
Ganaderos de Vacuno de Leche.

La situación del mercado lechero 
en la p ro v in c ia  se ha venido 
agravando en los últimos tiernpos 
debido a la sequía, la subida del 
precio de las rnaterias primas, la 
mano de obra y los costos de 
maquinaria, mientras que se siguen 
manteniendo los precios’ marcados 
por la Administración, que establece, 
un esquema nacional, y. dando un 
p rec io  global en el- que influye 
decisivamente ias áreas de costo más 
reducido como son las del norte de 
España.

Este desfase entre el costo real y el 
precio de venta de la leche, que 
marcó una falta de rentabilidad de los 
animales el pasado año, y que se 
agrava aún más en el presente, ha 
hecho qOe m uchos ganaderos 
pre fie ran  sacrificar parte de sus 
animales, destinando tales reses al 

'Consumo de carne. Tal decisión oscila 
sobre el 15 por ciento de las cabezas 
existentes, estando censadas en esta 
provincia unas 75.(X)0 reses.

En el curso de la misma reunión, 
celebrada en la Casa Sindical, se 
expuso la próxima reunión que va a 
celebrarse a nivel nacional, en la que 
se plantearán también ias inquietudes 
de esta provincia, que pueden ceñirse 
a la pregunta de que si el litro  de 
leche se paga a los ganaderos a 10.50, 
edmo la recibe el consumidor a 19,50 
pesetas.

•  EN BARCELONA 
YA SE ESTAN 
SACRIFICANDO 
VACAS LECHERAS

B AR C E LO N A , 23. (Europa 
Press).- Los ganaderos solicitan 
que se equilibren los precios de

’ ysituación en que se encuentran los 
ganaderos vienen determinada por 
la sequía experimentada, la subida 
del precio de materias prirnas (se 
s e ñ a l a  q u e  e l  m a í z  ha  
experimentado en los últimos días 
una subida del 0,55 ■ pesetas por 
k ilo ) , la m ano d e  obra, el 
abandono del campo y  los costos 
de producción de la leche. En 
definitiva no existe correlación 
entré producción y  venta, ya que 
lo s  p rec io s  fi ja d o s  p o r  la 
administración son inferiores.

Según señala hoy el diario "La 
V anguard ia" , lo s ganaderos 

p ro ced en  a sacrificar reses, 
dándose casos de ganaderos con 
20 vacas que han procedido al

s a c r i f i c i o  d e  3 de. éilas, 
d estin á n d o se  al consumò de 
carne. Sé señala también que la 
cabaña de este tipo de ganado es, 
en la provincia de Barcelona, de 
unas 75.000 cabezas.

P or ú lt im o , los ganaderos 
consideran en relación con las 
importaciones, que si falta leche 
en España es debido a que no 
existe una eficaz política ganadera 
y  que ello otigina un total del 
producto. Respecto al capítulo 
p r e c i o s  e x p r e s a r o n  su  
incomprensión ante el hecho de 
que se pague a 10,50.pesetas el 
litro de leche al productor cuando 
este mismo litro se vende q 19,50 
al público.

Connen Sevilla, a 
punto de quedarse 

SIN VOZ
MADRID, 23. (Logos).- 

Cannen Sevilla ha sufrido un 
edema en una cuerda vocal que 
de no haber sido tratada a 
tiempo le podría haber costado 
el perder la voz. Carmen, que 
actuaba con gran éxito en di 
t e a t r o  C a ld e ró n  con su 
espectáculo "Telemusical,., en 
directo”, se notó afectada por

C sra vez d  pasado nortes.
e entonces no ha vuelto a 

ac tu a r por consejo de los 
d o cto res  A n to lí Candela y 
Enrique Barandiarán, así como

por su médico de cabecera, 
doctor Flores Tascrái, qu ices le 
han dicho que si actuaba, el 
sábado o el domingo, como dlá 
quería —toda la taquilla estos 
d ías estaba vendió— podía 
sufrir la rotura de una cuerda y 
quedarse sin voz.

Parece ser que la causa ha 
sido el esfuerzo de las .dos 
funciones d iarias unido ai 
nerviosismo natural. A última 
hora de lá tarde no había sido 
necesario intervenir, por lo que 
se cree que podrá actuar el lunes.

Según ^'Fuerza Nueva''

a  D nso  DE IDUS,

M ADRID, 23 (Lagos).- La revista "Fuerza Nueva", en su 
número de esta semana, ha dedicado amplio espacio a enfuiciar el 
discurso del Presidente de Gobierno, señor Arias Navarro, ante las 
Cortes. A ello dedica su editoria l, que resume en los dos párrafos 
finales diciendo: "En definitiva, un discurso im portante, una 
p ro c la m a c ió n  program ática, con algunas sombras en sus 
planteamientos y  con ciertas dudas en cuanto a que los esquemas 
previstos puedan realizarse sin dañar la estricta fidelidad a que los 
esquemas previstos puedan realizarse sin dañar la estricta fidelidad  
a los Principios, es cuanto constituye, de forma irreversible, las 
normas constitucionales de! Estado y  la base ideológica del 
Régimen nacido del 18 de ju lio  de 1936".

"U n discurso que hemos escuchado y  leído con respeto, pero 
también con las reservas propias de nuestra lealtad y  con la 
firmeza que nos da el largo servicio de los ideales de! Movim iento 
Nacional. E l tiempo que se avecina se encargará de darnos la 
medida exacta de su realización y  de valorar con los hechos cuanto 
pueda representar como servicio a! fu turo de España!'

En la página siguiente, dice en uno de los títu lo s : "Firm e 
discurso del Presidente de Gobierno, necesitado a nuestro ju ic io , de 
matizaciones en algunos de sus pasajes "

S A B A D O , 2 3  D E  F E B R E R O  D E  1974
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UN MUNDO 
CONFLICTIVO

N ese m undo por naturaleza 
conflictivo que son las relaciones
laborales?... No encontrarán esta 

frase en el informe sobre política laboral 
en 1973. Pero este comentarista la oyó de 
labios del Vicepresidente Tercero y 
ministro de Trabajo, Licinio de la Fuente, 
cuando el pasado jueves presentaba aquel 
informe a los periodistas, con el habitual 
montaje que los informadores llaman 
cariñosamente "el show Licinio". Algo 
tienen, en efecto, de espectáculo estas 
reuniones, pero no por ello dejan de ser 
interesantes, sobre todo si, como en esta 
ocasión, los pe riod is tas  no saben 
aprovechar la oportunidad para conseguir 
con sus preguntas que al final pese más la 
información que la propaganda.

E l V icep res iden te  T e rce ro  del 
Gobierno ha dicho con toda sencillez que 
el mundo de las relaciones laborales es 
"por naturaleza" conflictivo, desde luego 
sin sospechar que tal afirmación iba a ser 
Objeto de comentarios como el presente . 
Estoy completamente de acuerdo en ese 
extremo con el ministro, y lo que me 
sorprende cada vez más es que esa 
permanente evidencia no haya sido 
suficiente estímulo para una flexible y 
justa regulación del conflicto, que es un 
h e ch o  • n o rm a l, que fo rm a  parte  
inseparable del hecho laboral. Una de las 
principales manifestaciones del conflicto 
es la huelga, a la que hay que llamar por 
su nom bre , para no in c u r r ir  en 
"majadería", como ha sentenciado con 
fo r tu n a  o tro  m in is tro , A le jandro  
Fernández S o rdo , de Relaciones 
Sindicales.

NI COACCIONES 
NI ABUSOS

PERO  no b a s ta  co n  es tos  
reconocimientos. Es necesario y 
m uy urgente un ordenamiento 

ju ríd ico  que deje constancia de esa 
"normalidad conflictiva" y que la someta 
a unos cauces legales anchos y 
comprensivos, de manera que las partes 
en pdgna vean totalmente vedado el 
camino para una coacción injusta o para 
una discriminatoria utilización del común 
aparato de seguridad estatal. No sería de 
re c ib o , por ejemplo, emplear bellas 
palabras y excelsas proclamaciones de 
justicia social y dejar luego desasistidos a 
los trabajadores frente a los abusos de 
poder del gran capitalismo.

Según el informe, la conflictividad 
laboral se ha mantenido durante el pasado 
año en términos muy moderados de tal 
manera que el numero de conflictos y el 

de trabajadores afectados es inferior al de 
1972, siendo superior, sin embargo, el n ú- 
mero de horas perdidas como consecuencia 
de los conflictos. Por número de conflictos, 
ocupan los primeros lugares las provincias 
de Barcelona, Guipúzcoa, Navarra y Oviedo 
y p re d o m in a n  lo s  de carácter, 
primordialmente laboral, figurando en 
s e g u n d o  lu g a r  lo s  de carácter 
político-social.

EMPLEO Y EMIGRACION

m

,TRO aspecto interesante es que se 
Iha mantenido el pleno empleo a lo 

largo de todo el año, oscilando el 
índice de paro entre el 1,62 por 100 y el 
1,20 por 100, este ultimo al terminar el 
año. Si tenemos en cuenta que se 
considera pleno empleo, mientras que el 
paro no supera el 2,50 por 100 de la 
población activa, no queda más remedio 
que reconocer que la situación del 
empleo ha venido siendo satisfactoria.

por Pedro CALVO 
HERNANDO

Este tema hay que relacionarlo 
directamente con el de la emigración, que 
registra una acusada tendencia a la baja 
tanto en la oferta europea como en la 
demanda por parte de“nuestra mano de 
obra. La situación en los países europeos 
receptores de nuestros emigrantes ya se 
sabe que atraviesa una crisis y ello es una 
seria amenaza para las posibilidades 
emigratorias españolas. €sto es un reto, 
oara el esfuerzo y la sensibilidad del' 
Gobierno, de los empresarios y de los 
trabajadores, por remoto que sea el 
p e lig ro  de retornos masivos. Entre 
nuestros trabajadores en Alemania, por 
e je m p lo , sólo un 1,20 por 100 se 
encuentran en situación de paro. Sin 
embargo, el resto que me refería tiene 
que ser aceptado responablemente.

Incluso habrá que aguzar el ingenio y la 
imaginación para prever .no sólo un corte 
m ig ra to r io  sino un posible (aunque 
im p r o b a b le )  regreso masivo de 
emigrantes, si la coyuntura económica y 
energética auropea se deteriorase todavía 
más.

LA SEGURIDAD SOCIAL

N cuanto a la Seguridad Social, su 
T  desarrollo -com o el informe pone 
^  de manifiesto- ha sido creciente en 

el año 1973. Comprende ya en su ámbito 
a más del 80 por 100 de la población 
nacional y sus prestaciones han alcanzado 
la astronómica cifra de 320.000 millones 
de pesetas, con un incremento del 20 por 
100 sobre la de 1972. Hay dos grandes 
metas que es- necesario alcanzar en lo 
pos ib le : la de la humanización y 
agilización de la asistencia sanitaria, sobre 
todo en materia ambulatoria, y la de la 
moderación de los excesivos gastos que se 
producen la percepción del subsidio de 
desempleo en las bajas por enfermedad y 
en la prestación farmacéutica.

Los gastos de farmacia ascienden a 
35.000 millones de pesetas, lo que supone 
casi ta n to  como todas las demás 
atenciones de la asistencia sanitaria, 
incluido el mantenimiento de los centros 
hospitalarios y el pago del personal. El 
hecho de que este problema constituya 
un fenómeno de alcance mundial no 
autoriza a que nos quedemos con los 
brazos cruzados A nivel gubernamental 
funciona una Comisión que estudia el 
problema y el año pasado se tomaron 
algunas medidas mediante tres decretos 
de Gobernación, Industria y Trabajo.

A mi juicio, la nueva condición de 
Vicepresidente Tercero del Gobierno que 
ostenta el ministro de Trabajo ha de 
permitirle una muy superior capacidad de 
maniobra para llegar a soluciones de alto 
nivel en todos estos problemas de tan 
hondas raíces sociales. Licinio de la 
Fuente es el Vicepresidente social y está 
obligado a dar la gran batalla en ese 
frente, que es tan importante o más que 
el político y el económico. Si no la da él, 
nadie más autorizado'habrá para darla.

LA ACTUALIDAD 
POLITICA

‘MONARQUIA Y LIBERTAD’

DOS GRANDES 
EXIGENCIAS

reducto de inseguridad" en el interior del 
esterna. La verdad es que no comprende 
uno por qué no se resuelve este problema, 
que está bien claro y sobre el que se ha 
producido una aguda sensibilización en 
todos los sectores políticos del Régimen. 
Por más vueltas que le demos, no hay 
manera de entender esa tardanza que hace 
correr un gratuito y muy grave (aunque 
re m o to ) riesgo á toda la operación 
sucesoria montada tan cuidadosamente 
por Franco desde'que el Príncipe don 
Juan Carlos se instaló en el Palacio de la 
Zarzuela y que culminó el 22 de julio de 
1969.

I ' A actualidad política registra otros 
. muchos sucesos de interés, como el 

^  viaje de los Príncipes por Arabia, 
Filipinas y la India, que está resultando 
fructífero y provechoso; la celebración el 
último viernes del primer Consejo de 
Ministros de los de exclusivo carácter 
deliberante, que se alternarán con los de 
carácter decisorio, estos últimos con el 
t r á m i te  conoc ido  de re fe ren c ia , 
ampliación y declaraciones del ministro 
de la formación; las declaraciones de Pío 
Cabanillas y de Fernández Sordo a "La 
L ib r e  B e lg iq u e ” , el recurso de 
c o n t r a f u e r o  de c in c o  Colegios 
profesionales barceloneses contra la Ley 
ya aprobada de Colegios Profesionales; las 
numerosas enmiendas -do s  de ellas a la 
to ta lidad- al proyecto de Ley Orgánica 
de la J u s tic ia , num erosos temas 
relacionados con el orden público, etc.

La segunda gran exigencia de Orti 
Bordás tiene su base en el hecho de que la 
sociedad española está políticamente 
preparada para que se dé vía libre al 
asociacionismo. El conferenciante del. 
Club "Siglo X X I"  es uno de los hombres 
del Régimen que cuenta con mejores 
títulos para esgrimir aquella exigencia, 
sobre todo ahora que el presidente Arias 
Navarro ha prom etido un estatuto 
asociativo "sin tardanza". Y tiene muy 
buenos títulos porque lleva siete años 
trabajando en el tema y creando ambiente 
inc luso  en las co yun tu ra s  menos 
propicias.
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LO QUE HACE FALTA

PERO como es imposible extenderse 
en comentarios sobre todos esos 
temas, prefiero centrarme ahora en 

la conferencia pronunciada por Ortí 
Bordás en el Club "Siglo X X I"; de 
Madrid, por tratarse de un hecho que ha 
merecido la interesada atención de los 
medios políticos. El Club "Siglo X X I"; se 
está con virtiendo en. una verdadera 
cátedra del pensamiento y de la impulsión 
p o lí t ic a .  A l l í  pronunció su célebre 
conferencia el 26 de noviembre pasado 
Federico Silva, que tuvo la virtud de 
reactualizar- el tema de las asociaciones, 
para cuya regulación ofreció un esquema 
tan co m p le to  qué casi parecía un 
proyecto de ley. A llí  habló también hace 
pocas semanas Alfonso Osorio.

Ahoro el ex Vicesecretario general del 
iM ov im ien to  ha d ise rtado  sobre 
"Monarquía y Libertad" trazando un 
cuadro perfecto de relación e interacción 
entre ambos conceptos, pero no en un 
mundo de utopía sino de cara a la 
ca liente realidad de nuestro mañana 
nacional.- La monarquía habrá de ser 
garantía de las libertades individuales y 
colectivas, como afirma Ortí. Pero la 
libertad -una  mayor libertad- habrá de 
ser la gran justificación histórica de la 
Monarquía.

I AS palabras están dichas. Las 
p ro m e s a s  están hechas. La 

^ e x p e c ta c ió n  es incuestionable. 
Todos hemos escrito bellas cosas sobre la 
faz del nuevo Gobierno y sobre el 
discurso en las Cortes de su presidente. A 
ver qué pasa ahora. iPara que pueda 
hablarse de verdadero aperturismo hace 
falta hechos tangibles y encadenados. 
Gregorio Peces-Barba ha escrito un buen 
a rtíc u lo  en el ú lt im o  número de 
"Cuadernos para el Diálogo". Algunos de 
aquellos hechos que hacen falta son, a 
juicio de jóvenes abogados: el derecho de 
huelga, la libertad de asociación obrera, 
la supresión de la virtual libertad de 
despido, la elección por sufragio universal 
de to d o s  lo s  m iem bros de las 
Corporaciones locales, la retirada de lá 
policía de la Universidad, la supresión del 
Tribunal de Orden Público, la regulación 
adecuada de los derechos de reunión, 
manifestación, expresión, información 
seguridad jurídica, etc,
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LO QUE TENEMOS

OSE M igue l O r t í  tocó  muy 
agudamente una serie de problemas 
de interés nacional. Pero creo no 

equivocarme si digo que en su intención 
estaba poner de relieve sobre todo dos 
grandes exigencias: 1) Que se haga 
posible la transmisión de los derechos 
sucesorios en favor de los descendientes 
del Príncipe de España. 2) Que se 
regulen las asociaciones políticas con 
carácter de urgencia y, en todo caso, 
antes de que se cumplan las previsiones 
sucesorias.

La primera exigencia la fundamenta en 
la necesidad de. suprimir ese "ú ltim o

DES P U E S  Peces -Barba sólo 
encuentra estos hechos como algo 
real; que se ha reaccionado mal ante 

las críticas a nuestro sindicalismo en la 0. 
I .  T . ;  q ue  la Lay de Colegios 
Profesionales, con un juramento amplio, 
y pese a la repulsa unánime, ha sido 
aprobada; que tenemos una nueva 
jurisidicción o procedimiento especial 
para el procesamiento de los policías... 
Ahora tenemos algunas cosas más y de 
distintos signo, que aún no existían 
cuando Peces-Barba escribió su artículo.

Tenem os todas las promesas que 
hemos comentado semanas atrás, tenemos 
unos emplazamientos del Gobierno y 
sobre todo tenemos unas ganas locas de 
alcanzar con las manos esos hechos de la 
lista de Peces-Barba y muchos otros. Pero 
lo que no podemos esperar es que todo 
vaya a venir a un tiempo. La política 
informativa se está liberalizando y el 
Gobierno ha suscrito cuatro compromisos 
formales y de gran trascendencia. Ahí 
están las primeras jugadas fuertes, que 
deben desterrar cualquier posibilidad 
decepcionante.
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Enseñanza
LOS MEDICOS DE LA CLINICA DE 
DE LA CONCEPCION _________ _

Se reincorpoiOB 
ol trabajo
MA DRI D,  23 (L ogas).— A y e r  se reincoporaron al trabajo los 

m édicos residentes de la C línica de la C oncepción —unos 130—, 
que se hallaban en paro vo lun tariam ente desde hacía tres dta.T, en  
solidaridad con los m éd icos de  la R esidencia  E nrique So tom ayor, 
de Bilbao, E l paro ha durado las 48 horas que habían sido previstas, 
durante las cuales los servicios de guardia quedaron a tend idos en  
todo m o m en to , según nos han in form ado en la secretaria del
hosp ita l .......................

Por su parte, los m éd icos residentes del H osp ita l Siquiatrico  de 
Leganés —aproxim adam en te  catorce— con tinúan  el paro iniciado el 
jueves, tarhbién en solidaridad con sus com pañeros de Bilbao. E stos  
catorce m éd icos celebraron ayer una reunión, y  h o y  sábado 
celebrarán otra en la que decidirán su postura  para los p ró x im o s  
días. A y e r  p o r  la m añana los m éd icos en paro hicieron entrega de  
una carta en la que expresan su postura  solidaria con los m édicos  
de la R esidenc ia  E nrique So tom ayor. Según se nos inforrna, esta 

\carta no llegó a ser firm ada  p o r ’ todos los m édicos residentes del 
H osp ita l

La  situación en e l Gran H osp ita l de la B eneficencia  con tinua  
igual que en los ú ltim a s días, p o r  causa de  las obras que se llevan a 
cabo en el centro. E Í d irector general de sanidad, d o c to r  Bravo  

■ Morate, ha m an ifestado  a u n  redactor de L ogas que dará una  
respuesta inm ed ia ta  a la propuesta  de  reordenación de  este H ospita l 
que le ha sido enviada p o r  las ju n ta s  facu lta tiva  y  de personal de l 
m ism o, relativa a p o lítica  sanitaria y  salarial, entre o tro s aspectos.

PARO ACTIVO DE LOS ALUMNOS 
DE E . G. B ., DE MALAGA

MALAGA, 23 ‘ (Logos).- l a  
prensa de ayer publicaba la 
siguiente nota:

"Como consecuencia del 
malestar producido por el decreto 
aparecido en el "Boletín Oficial 
del Estado" del , día 15 deí 
presente mes, los alumnos de la 
Escuela U n iv e rs ita r ia  de 
Formación del Profesorado de 
Educación General Básica, de 
Málaga, de forma unánime, hemos 
tomado la decisión de declararnos

en paro activo intermitente hasta 
que surja una modificación de la 
actual situación que aconseje el 
cambio de postura.

"Nos dirigimos con esta nota a 
la Prensa, con la finalidad de 
evitar malentendidos en la 
opinión pública, aclarando, que 
n u e s tra  postu ra  responde 
exclusivamente a la defensa de 
'unos intereses y de la dignidad de 
(todo el Magisterio"

MADRID, 23 (Logos).- Con .referencia al rumor que ha 
circulado estos días, de manera insistente en Barcelona, sobre la 
posible dimisión de don José Luis Pérez Paya como presidente de la 
Federación Española de Fútbol, un importante portavoz del citado 
organismo ha desmentido rotundamente el rumor: "Sobre eso, no 
hay nada',' ha manifestado.

El rum or señalaba, incluso a don Pablo Porta, actual 
vicepresidente de la F.E.F'., como posible rector futuro del fútbol 
nacion|l.

El señor Pérez Paya ha salido esta tarde hacia Barcelona, donde 
asistirá mañana al encuentro internacional que se'jugará en el 
estadio de Sarriá entre las selecciones de España y Alemania 
Occidental.

LO AFIRMO EN 
BARCELONA
r— -̂-------------------

BARCELONA, 23 (Logos).— 
Don José Luis Pérez Payá, 
presidente de la. ’Federación 
Española de Fútbol,-’dlegó en la 
tarde de hoy a Barcelona para 
asistt este fin de semana, al 
compromiso de la. Selección 
^pañola frente a la de Alemania 
El señor Pérez Payá, que se 
hospeda en el mismo hotel 
donde se encuentra la selección 
^cjonal española, departió con 
tos periodistas en torno a este 
encuentro, a la eliminación con 
Yugoslavia y  a los problemas con 
que se encuentra la Federación
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en estos momentos.
El señor Pérez Payá dijo sobre 

su posición al frente de la 
Federación Española, que no 
piensa en la dimisión y  que cree 
que hay confianza en él, por 
parte de quienes le designaron. 
También dijo el señor Pérez Payá 
que los planes y  proyectos 
federa tivos no pueden ser 
frenados por un resultado 
adverso, y  también aludió al 
comp'omiso que espera a España 
en la próxima Copa de Europa 
de Selecciones Nacionales, 
existiendo ya un plazo para 
l leg a r  a un acuerdo con. 
Rumania, Escocia y  Dinamarca.

Los estudiantes de Medicina sevillanos

Nnestron inquietud pot tos 
instutaciones hospitaturios

S E V I L L A ,  23 (Logos).- Los 
e stud ian tes  de la Facultad de 
Medicina de esta capital han dirigido 
un escr i to  de las autoridades 
provincial es  en relación con la 
gravedad de la situación hospitalaria 
dé Sevilla que ha sido destacada por 
el Colegio de Médicos recientem ente.

Esta provincia -d ic e n -  cuenta 
con 4,3 camas hospitalarias por mil 
habitantes cuando la proporción que 
se puede estimar como mínimamente 
aceptable es al de 8 por m il 
. Más adelante agregan que “dentro 
d e .. la in exp res iv id a d  de estas 
magnitudes estadísticas y  de estas 
exposiciones abstractas se oculta una 
realidad profundamente humana: la 

^multiplicación del dolor del enfermo 
y  la angustia de sus familiares. Cada 
enfermo que espera durante meses y  
meses el ingreso en el hospital, cada 
enfermo que desahuciado por su edad 
u otras circunstancias debido a la 
escasez de camas -cuando en el 
hospital seria recuperable en mayor o 
menor m edida- es una denuncia 
lamentableente frecuente en la vida 
cotidiana de nuestra provincia.

La insuficiencia hospitalaria tiene 
p o r  o tra  p a rte  su d im en sió n  
■económica puesto que motiva que se 
prolongue la duración de las bajas 
laborales y  que  aum enten los 
a f ec tados  p o r  invalidez con el 
p er ju ic io  q u e  supone  para la 
economía del país en general y  en 
especial de los mismos trabajadores al 
t r a n s f o r m a r s e  d e  m iembros  
productores en. receptores de la 
sociedad.

Finalmente, la falta de hospitales 
tiene también su repercusión negativa 
en la enseñanza de la Medicina, En 
este sentido una de las mayores, 
dificultades que se presenta para una 
reestructuración de la docencia, que 
permita- la formación de un tipo de 
m é d i c o s  c o n  carac t e r í s t i cas  
adecuadas a las necesidades de la{ 
Medicina actual es el déficit de camas 
hospitalarias. De la misma forma esta es 
la causa de que no se vean cubiertas 
las ex igencias  de formacón de 
especialista. Añaden que recogen, las 
proposiciones fo r m u la s  por la 
v o c a l í a  d e  m é d i c o s  j ovenes  
coincidentes en lo fundamental con 
las efectuadas por el Colegio de 
Médicos y  el Instituto de Desarrollo 
Regional, que consiste en la puesta en 
f u n c i o n a m i e n t o  de  d i f e r en t e s  
proyectos hospitalarios no llevados a 
cabo d e  f o r m a  com p le ta  por 
d ificu lta d es administrativas o de 
economía de las entidades gestoras. 
Queremos hacer notar que tales 
p ro y e c t o s  no  son en absoluto

inalcanzables y  que su realización, 
aunque no supondrá alcanzar un nivel 
hospitalario idóneo, nos colocaría a 
la altura de otras provincias más 
afortunadas del Centro y  Norte de 
España.

En consecuencia, solicitamos d e  la 
autoridad o de la mediación de V.E. 
sean llevadas a término ias siguientes 
peticiones: la construcción de la 
segunda Ciudad Sanitaria de la 
Seguridad Social aprobada en el Plan 
d e  Const rucc iones  de l  c i tado  
org an i smo  sin que  haya aún  
comenzado a ponerse en práctica; la 
entrada en funcionamiento del nuevo

hospital universitario demorado en 
repetidas ocasiones; la finalización de 
la obra y  puesta en actividad del 
hospital “Virgen del Valme ”, que han 
rebasado ampliamente los cauces 
previstos; b pervivencia : del hospital 
de “San P a b l o "  com o  centro 
geriátrico de rehabilitación y  de 
enfermos crónicos: la terminiación de 
la obra de instalación del equipo 
quirúrgico municipal; la dotación de 
un servicio de enfermos psiquiátricos 
agudos en todos los centros de 
especialidades mencionados, y  la 
creación de una red hospitalaria 
c o m a r c a l  q u e  p e r m i t a  un  
aprovechamiento más eficaz de los 
medios disponibles.

LOS BECARIOS DE LA 
UNIVERSIDAD DE 
MURCIA NO HAN COBRADO 
DESDE OCTUBRE PASADO

MURCIA, 23 (Lugos).- Los 
becarios investigadores de la 
Universidad de Murcia no han 
c o b r a d o  desde o c t u b r e .  
Normalmente percibían sus 
h o n o r a r i o s  con trim estres 
vencidos, por lo que el de octubre 
a diciembre lo debieron percibir 
en los primeros días de enero, 
pero está terminando febrero y 
aún no saben cuándo se lo 
pagarán.

Tuente allegadas a la Facultad 
de Ciencias Químicas explican el 
retraso, posiblemente por el 
cambio de equipo Ministerial. Al 
parecer, hasta ahora las becas se 
pagaban con puntualidad, 
tn  cuanto a los profesores no nu
merarios de la Un ive rs idad  

murciana, que suponen el 80 por 
100 del total se han quejado 
también de la irregularidad con 
que cobran y de la inseguridad de 
su situación laboral.

E L  LUNES ABRIRA LA ESCUELA DE 
PROFESORADO DE E . G. B,

OVIEDO, 23 (Logos).- El d irector de la Escuela Universitaria efe 
profesorado de Educación General Básica, h a rem itido a los medios de 
difusión una nota ofic ia l en la que dice que de orden del rector de este 
d is t r i to  universitario, queda abierta la Escuela Universitaria de 
Profesorado de Educacióri General Básica a partir del lunes 25 de 
febrero para todas las actividades docentes. Se advierte que en caso de 
producirse nuevas anormalidades, se procederá de nuevo al cierre, con el 
consiguiente riesgo de aplicación del reglamento de disciplina académica 
vigente.

PARO ACADEMICO EN LA  ESCUELA U N IVE R SITA R IA  
DE V IT O R IA

V I T O R I A ,  23  (Logos).— En la Escuela Universitaria del 
profesorado de Educación General Básica se produjo un paro académico 
en solidaridad con otras Escuelas de España. Con ello trataban de 
mostrar su disconformidad con el decreto del M inisterio de Educación,y 
Ciencia sobre el ingreso directo en el Cuerpo efe Profesores de 
E d u ca c ió n  General Básica de cualquier licenciado o diputado 
universitario, facilitándoles eí acceso al mismo, y la exigencia de unos 
cursillos elim inatorios para las oposiciones de ingreso ai referido 
Cuerpo.

PROXIM A REAPERTURA ESCUELA U N IVE R SITA R IA  
DE MAGISTERIO

LEON, 23 (Logos).— Según una nota hecha pública por la dirección 
de la Escuela Universitaria de Magisterio, clausurada desde hace días por 
las anomalías registradas, el próxim o lunes se abrirá de nuevo dicho 
Centro, a la actividad docente. No obstante, la misma nota advierte que 
si se reproducen las alteraciones del orden,, serán cerrados los locales 
indefinidamente.

CONSEJO DE RECTORES DE UNIVERSIDADES
TOLEDO, 23 (L o ^ s ) .— En el palacio de Fuensalida^ de esta 

capital, sede del consejo de rectores de Universidad, el m inistro de 
Educación y Ciencia, don Cruz Martínez Esteruelas, presidió la 
sesión inaugural de las que durante tres días, viernes, sábado y 
domingo, van a celebrarse con asistencia del subsecretario de 
Educación y Ciencia, directores generales del Departamento y 
rectores de universidades.

En estas sesiones se tratarán ampliamente temas de política 
universitaria.

TAMBIEN EN SOLIDARIDAD CON 
LOS DE BARACALDO

LOS MEDICOS RESIDENTES DEL SANATORIO 
PSIQUIATRICO DE TOEN EN PARO

ORENSE, 23 (Europa Press).-  
Los médicos residentes del Sanatorio 
Psiquiátrico de Toen, en Orense, 
mantuvieron ayer un paro de un día 
de d u r a c i ó n  en señal  de 
disconformidad con la rescisión de 
contratos a varios compañeros llevada 
a cabo en la ciudad sanitaria

"Enrique Sotomayor'^ de Bilbao, y" 
con la selección de aspirantes en la 
convocatoria de plazas para médicos 
internos y residentes en instituciones 
de la Seguridad Social.

Dichos médicos, no obstante, han 
atendido normalmente los' servicios 
de urgencias y guardias en el 
sanatorio.
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Durante 1973

740 Conflictos colectivos 
se produjeron en Espoia

MADRID, 23 (Logos).- Un 
t o t a l  de 7 4 0  c o n flic to s  
colectivos se produjeron en toda 
España durante ! el pasado 1973, 
según datos provisionales que se 
incluyen en el informe sobre 
politica laboral de dicho año 
editado por el Ministerio de 
Trabajo: Esta cifra fue inferior a 
las de 1972, en que  los

conflictos contabilizados fueron 
853.

B arcelona fue la provincia 
c o n  m a y o r  n ú m e r o  d e  
conflictos: 213, lo que supone 
un 28,8 por ciento del total de 
los producidos. Guipúzcoa y  
Navarra aparecen en segundo y  
tercer lugar, con 121 y  98 
conflictos, respectivamente. A

Agencia Matrimonial “El Porvenir”
iMmáMtmmmhí -mmiftirm Un «n hmsm. Direoton, ItlMbunM Ange
lina. Preeenteetto 4e nneetoo* cónyuge» d  mismo dia de la  

insertpelte si Cd. lo desea
La aceoda s i  Porvenir es la más antigua y eco

nómica de Btoepa
Agánctes a vuestro servicio en Si^iafia:

BARCBUOMA: RamUa Oatalufia, 20. Telél. 2218813 
BlI£AO: Navana, 4. Teléfono 212292 
ItADRlD: Idtayor, 13. Teléfono 2664812 
MALAGA: Barroso, 8 
asVIILA: Ijara&a, 6. Tedéfono 226064 
VALIEBCIA: J&tlva, 25. Teléfono 215726 
sn m ciA : Flateria, 44 y...
ZARAGOZA: Avda. General Franco, 63. Teléf. 213337

MAaritno dlscrectón. — Despaobos ablertoe d e 9 a l y d e 4 a 0 .  
Domingas y dias festtvos de 8 s  1 y do 4 a 7

P E R I T O  I N D U  S T R I A I .  
O TECNICO TITULADO

Precisa incorporar rápidamente im portante empresa de

INSTALACIONES ELECTRICAS

Imprescindible tenga experiencia en proyectos y  montajes de 
alta y  baja tensión.

Escribir con "curricu lum  vitae" y  aspiraciones.
Absoluta reserva. Se devolverá toda la correspondencia de los no 

contratados.

APARTADO  459 - ZAR AG O ZA

UNIVERSIDAD LABORAL 
DE ZARAGOZA .

Convocatoria de becas
Hasta el día 1 de marzo próxim o está abierto el pflizo^de 

a d m is ió n  de so lic itudes  para becas de mediopensionistas, 
especialmente dedicadas a Zaragoza, que se han convocado para el 
p ró x im o  curso 1974-75, y  para estudiar qu in to  curso de 
Bachillerato General, y  primer curso de Formación.Profesional de 
prim er grado.

Y  ta m b ié n  becas para primer curso de FORMACION 
PROFESIONAL DE SEGUNDO GRADO para alumnas nacidas 
entre 1956 y  1959, y  que en la actualidad estudien sexto curso de 
Bachillerato General o séptimo de Bachillerato Técnico. Estos 
estudios, implantados por la Ley General de Educación y  que 
ofrecen nuevas derivaciones profesionales a quienes finalicen el 
Bachillerato, se imparten en las siguientes especialidades:

-  CONFECCION INDUSTRIAL
-  DELINEACION INDUSTRIAL
-  DELINEACION PARA LA CONSTRUCCION
-  DISEÑO PARA LA DECORACION
-  SECRETARIADO-TRADUCTOR

Los impresos de solic itud y  las hojas de datos se proporcionan 
en la Delegación Provincial de Mutualidades Laborales —Costa, 1— 
y  en la Secretaría General de la Universidad Laboral —Polígono de 
Malpica—. Una vez rellenados los impresos, se deben entregar 
precisamente en la Universidad Laboral.

INFORMACION sobre estas becas: teléfono 29 70 50

c o n t i n u a c i ó n  f i g u r a n  
O viedo(86), Vizcaya (60) y  
Madrid (43). En Pontevedra se 
registraron 13 conflictos, 12 en 
Sevilla, 10 en Zaragoza y  9 en 
Málaga, con siete conflictos 
figuran las provincias de Huélva, 
León, Vaüadolid y  Alicante. Con 
seis, Cádiz y  Tarragona. Con 
cinco, Alava. Con tres, Coruña, 
Santander y  Valencia. Con dOs, 
Burgos, Castellón, Ciudad Real, 
Gerona, Granada, Murcia y  
Teruel Con un solo conñicto 
figuran A lb a ce te , Córdoba, 
Guadalajara, Jaén y  Santa Cruz 
de Tenerife.

Según el citado informe del 
m in is ter io  de trabajo, los 
sectores laborales más afectados 
p o r situaciones conflictivas 
fueron los de fabricación de 
p r o d u c t o s  m e t á l i c o s ,  
construcción de material de 
transporte, extracción de carbón 
y  construcción de maquinaria 
que en conjunto suponen el 62 
por ciento del total de cónflictps 
registrados.

Las causas que originaron 
estas situaciones confíictivas 
fueron, en primer lugar, las 
relativas a mejoras salariales; a 
continuación, las de carácter 
p o l í t ic o —social; y  en tercer 
l ugar ,  l as  rela tivas a la 
negociación y '  aplicación de 
convenios colectivos. Estas tres 
causas principales representaron 
aproximadamente el 60 por 
ciento del total de los conflictos.

E L  DESEFl.PLEO 
REGISTRADO 
DURANTE 1973:

Un uno 
por ciento
MADRID, 23 (Logos).- El 31 de 

diciembre de 1973, el desempleo 
registrado en nuestro pafs afectaba a 
un total de 129.675 trabajadores, 
c i f r a  q u e  r e p r e s e n t a  
aproximadamente el 1 por ciento de 
la población activa total, según señala: 
e l In fo rm e  Labora l de 1973 
publicado por el Ministro de Trabajo.

La d is tr ib u c ió n  por sectores 
laborales de estos trabajadores en 
paro era la siguiente: Agricultura, 
1 5 .6 2 4 ;  in d u s t r ia ,  4 7 .9 9 6 ; 
co n tru s c c ió n , 3 8 .396 ; servicios. 
27.659.

Las cifras de desempleo estimado 
en 1973, hasta finales de diciembre- 
de dicho año, fueron algo superiores 
a d e s e m p l e o  reg is trado : 
exactamente, 156.647 trabajadores, 
frente a 203.146 en la misma fecha 
del año anterior.

En lo que se refiere a la población 
activa española, y según datos del 
Instituto Nacional de Estadísticas, a 
finales de 1973 era de más de 13 
millones de personas,- algo más de 
38,5 por ciento de la población total. 
Este porcentaje se considera muy 
semejante al correspondiente a países 
desarrollados de Europa Occidental.

La distribución por Sectores de 
esta población activa refleja una 
disminución progresiva de bi dedicada 
al sector primario, que es del 24,7 
por ciento, y un incremento de la 
dedicada a la industria y a los 
servicios, que son del 36,64 y del 
38,95 por ciento, respectivamente, de 
la población activa total.

La incorporación de la mujer a las 
a c t i v i d a d e s  l a b o r a l e s  ha 
ex p er i em e n't adp tam bién un 
crecimiento, en 1973, estimado en un 
4,3 po r ciento respecto al año 
anterior.

PETICIONES DE-LOS EMIGRANTES:

Qw SE í 1 jiiaii a las Mils 
HnBiasas y a los ÉDDSiáiis

M AD RID , 22 (Logos).— Los 
d irec tivos de los centros de 
emigrantes españoles en Francia 
solicitan a las entidades públicas 
y privadas españolas que den 
p r i o r i d a d  a las fa m i l i a s  
numerosas. A  los trabajadores 
minusválidos y a los mayores de 
cuarenta y cinco años, asi como 
a cuantos emigrantes se vean 
o b l ig ados  po r  circunstancias 
económicas o sociales a volver a 
E s p a ñ a .  A s i m i s m o  h a n  
solicitado, en unas jornadas de 
Estudio clausuradas en París por 
el d irector general del Institu to  
E s p a ñ o l  de E m i g r a c i ó n  
Fernando Suárez González que 
las cajas de ahorro y banco 
relacionados con la emigración 
fomenten las inversiones en las 
zonas españolas que ofrecen 
mayores índices de emigración y 
que las entidades municipales y 
p ro v in c ia le s  de dichas zonas 
faciliten el establecimiento de 
inustrias creadoras' de puestos de 
trabajo.

P iden  as im ism o que  se.

restabiez'ca un organismo oficial 
que o f r ezca  t o d o  tipo de 
referencias acerca dé promotores 
de  v i v i e n d a s  c o n  p iso j  
terminados o en avanzado estado 
de contrucción.

Que sean convalidados en 
España cuantos estudios de 
e.nseñanza media, profesional 
y superior hayan sido efectuados 
p o r nues t r os  emigrantes en 
Francia y que se fomente la 
o rg a n i z a c ió n  de cursos de 
f o r m a c i ó n  p ro fe s i ona l  que 
faciliten, en caso necesario, su 
reinserción laboral en nuestro 
país.

Que" se instrum enten las 
medidas necesarias para hacer 
efectiva la vinculación de los 
emigrantes al Consejo Nacional 
de Trabajadores y para que tales 
emigrantes, como trabajadores 
espñoles, se beneficien de las 
o b r a s  de la Organización 
Sindical (Obra del Hogar, Obra 
de Cooperación, Educación y 
Descanso, etc.).

•  "FLAMAGAS" RETIRA E L  EXPEDIENTE 
DE REGULACION DE EMPLEO

SUPONIA EL DESPIDO DE 50 TRABAJADORES

B A R C E L O N A ,  2 3 .  La em
presa" "F I ama gás" -según 'Tele 
Express”  ha decidido retirar el 
expediente de regulación de empleo 
que había solicitado a la Delegación 
de Trabajo y que supondría el 
despido de 50 trabajadores.

Como se recordará, las autoridades 
precintaron a primeros de mes el 
tanque de butano de 4.000 litros de 
capacidad que la empresa en cuestión 
tiene en su factoría del Guínardó, 
como Consecuencia, e'sta solicitó el 
mencionadlo expediente.

La empresa tras re tira r el 
expediente, ha formulado una 
propuesta a los trabajadores- un acto 
de conciliación en sindicatos para los 
que voluntariamente quieran cesar y 
se indeminizados, y la posible 
construcción de una nueva factoría en 
Villanúeva y Geltrú, con posible 
inicio de expediente de traslado para 
aquellos trabajadores que mantengan 
sus deseos de puestos de trabajo. Esta 
fac t o r í a  está totalmente por 
construir.

Además y según nos informan, la 
empresa ofrece un millón de pesetas a 
repartir entre los 20 trabajadores 
20.000 pts. a cada uno si. se trata de

rep'arto equitativo— si ninguno de 
ellos opta por el traslado a Villanúeva

El tanque ha sido desprecintado 
-s e  ignora si con la debida 
autorización- y aseguran que algunos 
camiones han descargado ya butano 
con destino al depósito.

EL JURADO DE EMPRESA 
DE "FUERZAS ELECTRICAS DE 
CATALUÑA", A MADRID

BARCELONA, 23 (Logos),- 
Trescientos cincuenta trabajadores de. 
"Fuerzas Eléctricas de Cataluña S. 
A .", se han reunido copel presidènte 
de la Unión Nacional de Trabajadores 
y Técnicos del Sindicato de Agua, 
Gas y Electricidad, don Juan Campos 
Pareja, en la factoría térmica de dicha 
empresa en Badalone, Con este acto 
ha culminado las reuniones y 
gestiones realizadas en relación a 
cuestiones económicas pendientes 
entre los trabajadores y la empresa, y 
para cuya resolución se trasladaron a 
Madrid, al Sidicato Nacional, tres 
miembros del jurado llegándose a un 
acuerdo positivo en favor de sus 
representados.

130 TRABAJADORES, SUSPENDIDOS 
DE EMPLEO Y SUELDO

E IB A R , 23 ( L o g o s ) , 130  
t r a b a j a d o r e s  d e  la em presa  
eibarresa “L a m b re ta ” dedicada a 
la fabricación  de m o to s  han sido 
s u s p e n d i d o s  de  e m p l e o  y  
sueldo duran te  do s días.

L o s  obreros habían  adoptado  
una a c titu d  de paro en el día de 
a y e r  y  h o y .  A l  p a r e c e r ,  
m anifestaban  su oposición  a un  

________________ I _______

estud io  dé costos de tiempo 
que ha acom etido  la empresa, y 
que los trabajadores consideran 
p u ed e  perjudicarles.

A y e r  viernes visitó  la empresa 
un inspector de Trabajo., pero 
s u s  g e s t i o n e s  r e su l t a r on  
infructuosas. La  decisión de la 

' em presa ha sorprendido, dada su 
rapidez.

ANORMALIDADES LABORALES EN BARCELONA
BARCELONA, 23 (Loeos).- 

En la empresa “Estructuras 
Ranuradas Metálicas, S.A.” de 
Cornelia de Llóbregat, donde 
v i e n e n  r e g i s t r á n d o s e  
anormalidades laboráles en los 
ú l t i m o s  d í a s ,  h a n  sido  
d e s p e d i d o s  o t r o s  d i e z  
trabajadores,. elevándose ya la 
cifra de despedidos a 23, de una

A R A G O N /e x p ré s . PAG . 6

p lan tilla  to ta l  de 170. Se I 
encuentran en estado conflictivo ! 
con bajos rendimientos 132 | 
trabajadores de esta empresa.

También siguen registrándose 
bajos ren d im ien to s en las 
e x p l o t a c i o n e s  de “ Union 
E xplosivos R ío  Tinto”, de 
Salient,. t

S A B A D O , 23 D E  FE B R ER O  DE 1974 :j
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S (Jun to  Plaza San Francisco)
Teléfono 25 M 87  ^
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ESPECIALIDAD EN 
CDCINA ARAGDNESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA
Sta, Teresa, núm . 32 
Telefs.: 255025-255850 
Z A R A G O Z A

i^S i fuera de casa ;
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jiJi.'fOmer en el 
Kit-i
i  Bar-Restaurante«•i
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Avd. San José 137
j:¡ Teléfono 41 10 53
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1 fe Avd a. Mad r id , 228 _
T e lfs ..v 3 3 1 9 9 6 -333027
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MERLUZA REBOZADA

Avda. M adrid, 3 - 5 
T p Is ;; 218064 - 228145

CASA DE‘ v a le n c ia
LOCAL REFRIGERADO 

TIPICAS PAELLAS
Local refrigerado T e lé fono*21 80 90

CAFETERIA m BENIDORM
D irección: HNOS. MUR

?*Ä*J G e n e ra l S a n ju r jü .  1 
le le l r a n o í ’ 1 . '0 2 8 -- 
Z A R A G O Z A ESPECIALIDAD 

PESCADO Y MARISCO

, iW

ESPECIALIDAD 
PLATOS COMBINADOS 
Y ESPECIALES

Restaurante económico

Para comer noche y día 
CASA GALAN le ofrece 

mayor economía
Casta Alvar«, 90 - Tcléf. 22764»t 

/ARAGO/A

Z a r a g o z a  i r i v a

''Los Grifos'^ llevan 17 
horas de experiencia teatral

Fernando el Cató lico , 2 
•í (entradana.Ql Avda. Goya) ;%í' 

¡g? I corcLievLco p.:.; Te lé fono 25 H  67 ' M

ESTARAN 
DOS DIAS Y MEDIO IRAS
¿Broma o experimento teatral? El 

espectador habrá de juzgar este alarde 
de 72 horas seguidas de teatro que se 
h a n  i m p u e s to  los jóvenes 
componentes del grupo de teatro 
experimental "El Grifo". Culminan 
así varias experiencias que les han 
dado quebraderos de cabeza y 
algunas experiencias interesantes en 
colegios mayores, campos y pueblos.

Desde ayer, a las ochó de la .tarde, 
los componentes de "El Grifo", están 
en la- Fuente de la Caña -detrás del 
Rincón de Goya, en el parque, por si 
se animan los lectores a aprovechar el 
sol de esta tarde y ver cosas nuevas en 
estas lat i tudes— y no piensan 
marcharse, como mínimo hasta la 
noche del lunes. La Fuente de la 
Caña es una especie de agujero 
na tu ra l ,  bastante deter iorado

artific ia lm ente  con el paso del 
tiempo, donde estos actores han

neniado un tinglado sin precedentes. 
Su teatro, más que otra cosa, es una 
experimentación humana, del mismo 
tipo que la balsa que el profesor 
Genovés llenó de gentes para cruzar 
el At lánt i co y comprobar las 
reacciones humanas llevadas al límite, 
p  como la increíble experiencia de 
Ibs jugadores del "Oíd Christian" que 
acabaron comiendo loscadáveresde sus 
compañeros muertos en los Andes. 
Experiencias-límite que se encargan 
de analizar después los teóricos del 
psicodramá, de la antropología, etc. 
Los del Grifo han provocado esta 
situación y la ofrecerán a varios 
estudioso^ para que saquen las 
consecuencias.

Para muchos, se trata de una 
locura; los "snobs" tienden a creerse 
ante el fu tu ro  del teatro. Los 
miembros de "El Grifo", son menos 
pretenciosos y justifican su extraña 
puesta en escena diciendo; "nos 
divertimos, y además, aprendemos". 
Romper moldes puede tener sentido 
por el simple hecho de romper, por 
supuesto. Y hay gentes con esa 
vocación. Véanlo ustedes, si no, hoy, 
mañana, o pasado, en la fuente de la 
Caña. (Fotos García Luna)

CARTAS a 
AR A G ON / exprés

CARTA ABIERTA A LOS POETAS ARAGONESES

TELEFONO 
AUTOMATICO CON 
ALBACETE Y CUENCA
A p artir  de hoy sábado, los 

abonaos de Zaragoza y su Red 
A utom ática Provincial, podrán 
comunicar directamente, marcando el 
código territffl-ial 967 con los de 
A lbacete y su Red Automática 
Provmoial y con el 966 los abonados 
de Cuenca.

Sr. D. ................ . poeta.

U N grupo de jovenes poetas universitarios 
organizó en su día, con la colaboración del 
Opto, de Literatura Española, el Primer Ciclo de 
• Poesía Universitaria, que con buen éxito se viene 

desarrollando.
El grupo de jóvenes poetas organizadores del Ciclo 

han solicitado al Catedrático-Director del .-citado 
Opto, que dé su consentimiento para dedicar una de 
las sesiones del Ciclo a la obra de los poetas aragoneses 
contemporáneos consagrados y en general a todos los 
poetas aragoneses, a modo de reconocimiento de su 
labor y merecido homenaje.

La Dra. D; María Pilar Palomo ha acogido con todo 
cariño, interés e ilusión este ruego y conforme con lo 
solicitado se acuerda dedicar la sesión central (IV del 
Ciclo) a este fin por lo que el próximo martes día 2&e

las 7'15 de la tarde, al Aula Magna de la Facultad de 
Filosofía y Letras abrirá sus puertas para la realización 
de este cordial y entrañable homenaje, recitándose una 
selección de poemas de los poetas, aragoneses a los que 
se rinde testimonio de gratitud y aliento.

Ante la premura del tiempo, valga esta carta 
a b i e r t a ,  g e n t i l m e n t e  p u b l i c a d a  po r  
ARAGON-EXPRES,  de comunicación a los 
homenajeados, cuya presencia agradeceremos 
vivamente, y para conocimiento de cuantos con sus 
cartas y llamadas pidieron este homenaje, y a todo el 
público interesado por la poesi'a.

Reciba el testimonió de nuestra consideración más 
distinguida. Atentamente.

IC.P.U.
(Primer Ciclo de Poesía Universitaria) 

Zaragoza 22 de febrero de 1 974

S A B A D O ,2 3  D E  F E B R E R O  D E  1 974
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¿Necesita Zaragoza una estación central de 
autobuses gue elimine la actual dispersión de 
pequeñas estaciones privadas? Recientemente, 
el procurador en Cortes por Zaragoza, don 
Jesúa Yagüe, dirigió un ruego al Gobierno 
expreándóle la necesidad urgente que tiene 
nuestra ciudad de contar con una estación

central de autobuses; el ruego se basaba en dos 
tipos de razones: el gran volumen de este 

tráfico en Zaragoza y los perjuicios que causa a 
los usuarios la actual dispersión.

Ahora, el ministerio de Obras Públicas ha 
contestado al procurador zaragocista que en su 
departamento no se ha recibido ninguna 
solicitud de construcción de una estación

"Cronicón del Medioevo^^

Un “olmidrama“ que hace 
pensar y que divierte

Ana Frane Enrique Cazaría, Antonio Gutti, Mario Toast y  Patricia Borras (izq. a d c ^ . j  
"Cronicón del Medioevo" de Lauro Olmo. Cizalla. Teatro Independiente. Dirección: En
rique Centeno. Foto: M. Torres.

I A L Teatro Independiente “Cizalla” rseha 
^» ve n id o  a Zaragoza con sus baúles 
^ f a n t á s t i c o s  de l  Med ioevo  y  del  
"áhoradievo”, llenos de cadenas del ancestro y  

del “ahoracestro”; con gorgneras rizadas y  
pelucas de lana de colores; con jorobas de trapo 
y  senos de guardarropía; c3n decencia y  con 
impudor, con cuchillos que abren brechas y  con 
grajos inquisidores. Su carro de la Farándula se 
ha detenido en el Teatro Principal, para 
contarnos,  burla burlando, .esta historia 
fantástica y  real a la que Lauro Olmo fta puesto 
como tftulo'Vronicón de Medioevo”-"Historia 
d e  un p ech ic id io - que es un auténtico 
“olmidrama” para el grancejo", con un apagón 
en m edio”.

De los avalares que el autor, para estrenar, 
ha te n id o  q u e  valerse, nos habla bien 
claramente esta sugestiva pieza suya, en la que 
se retratan, tratadas con finura y  desparpajo, 
muchas  cosas q u e  só lo  con  su avieso 
tratamiento escénico han podido llegar a un 
escenario. E l suyo es un estupendo intento 
desmitificador de damas encastilladas por el 
pudor con los santos cinturones de castidad. De 
allí pasamos al "estrip-tease" ga tesco  de la 
llave con cerradura mágica. Es uña sátira de las 
d o n c e l l a s  p u r a s  con  un  Inqu is idor ,  
personificado en un wajo delicioso, que siempre ~ 
nos habla desde la altura de su trapecio,

- amenazan t e ,  ta ch a n d o  cuartillas y  más
cuartillas, para velar por el pudor de todos que, 
como al final se ve, nada tiene que ver con el
suyo propio.

Leprosa y  el verso, con sonoridad y  zumba

zorrillesca, nos recuerdan el “Don Mendo ” de 
Muñoz Seca, por lo que de gruesa caricatura 
tiene, pero siempre tamizados por el avieso 
hacer escénido de ' un Lauro Olmo que en el 
tratamiento externo de su personajes, está más 
p r ó x i m o  a sus cuentos infantiles que el 
autor-denuncia del resto de sus producciones;, 
aunque como se dice, esto vaya inplieito en el 
tuétano de su obra.

“Puesto a quitar - le  dice un personaje al 
grajo— meriéndate al autor ”, Pero ál autor, en 
esta ocasión, nadie se lo ha podido “merendar". 
He aquí, a m i juicio el más importante logro de 
Lauro Olmo, quien con sus queridos fantoches 
nos han contado una historia de entonces y  de 
siempre, cargada de intenciones directísimas, 
que es una auténtica fiestas escénica, enorme
mente divertida.

La interpretación, por parte de todos, es 
realmente notable, adquiriendo por parte de 
A ntonio Gutti, en el Inquisidor, y  Mario Toas, 
en el Afilador, calificación sobresaliente. La 
escenografía y  los figurines tienen real gracia y  
el director, Enrique Centeno,, ha sabido mover 
a los personajes con aires farsísticos. de buena 
ley, dando un adecuado ritmo de gracia y  
espontaneidad, a cada escena. \

La representación divierte y  hace pensar. El 
público joven acude al teatro y  se lo pasa en 
grande. Creo que merece la pena ir a ver este 
“Cronicón del Medioevo" que nos da la justa 
medida del talento y  la pericia de un autor que 
corruenzaa dejar de estar prohibido^, y  que por 
muchos años sea.

M. Angel BRUNET

loragoza
central de nati

central de autobuses. A pesar de ello, el 
Ministerio ha comenzado a considerar esta 
cuestión, ya que entre sus actividades se 
incluyen todo tipo de mejoras de cara al 
transporte terrestre. El propio ministerio ha 
construido varias estaciones de este tipo y 
podría hacer otro tanto en Zaragoza.

¿Pero es necesaria esta estación central? 
Hemos querido pulsar el estado de opinión de 
todas las empresas de autobuses interurbanos 
para conocer su disposición hacia un proyecto 
como el que ha sugerido el señor Yagüe Yus al 
Gobierno. Nos ha sido imposible obtener 
respuesta en muchas de estas compañías por 
muy diversos mot ivos. Ofrecemos a la 
consideración de los lectores tres, muy dispares.

SI NO ES CENTRICA, 
UN FRACASO

La empresa "Mariano Zubiaga, SA."-tiene 
asignáda la línea de transporte de viajeros entre 
Zaragoza y la capital de Teruel. Contesta el 
propio Señor Zubiaga.

—Pienso que una estación así puede 
interesarnos o no, según donde sea colocada. 
Pero en principio, pienso que es interesante 
construir una estación central de autobuses.

-¿Qué ndmero de vehículos y viajeros salen 
y entran diariamente de su actual estación de la 
calle Juan Pablo Bonet?

-Normalmente, seis autocares, con unas 200 
personas de media.

Sn el lnstítut€^ 
"Ramón Pignatelli / /

Z A R A G O Z A , -  2 3  
(“ARAGON/exprés” ) .-  La sitaución de los 
Profesores No Numerarios deja mucho que 
desear. Están continuamente en la cuerda 
floja, sometidos a un contrato laboral . 
redactado  de tal forma que favorece 
totalmente al Ministerio de Educación y 
Ciencia —la parte contratante— mientras que 
a ellos no les deja el más ¡ninimo resquicio 
para maniobrar. No tienen derecho a la 
antigüedad en el trabajo, el contrato laboral 
hay que renovarlo anualmente y puede ser 
rescindido en cualquier momento, según el 
criterio de la Administración; carecen,» en
consecuencia, de seguro de desempleo,- y la 
retribución que perciben es muy escasa, 
especialm ente si la cotejamos con el 
aumento que cada año expérimenta el coste 
de la, vida. El salario base es de diez m il 
pesetas, y los complementos por dedicación 
exclusivamente de algo más de cinco mil; en 
to ta l, el Profesor No Numerario con 
dedicación exclusiva percibe mensualmente 
unas 15.600 pesetas.

LA ADMINIS 
DE LAS GESl
HAN DIRIGI 
PERSONAL a 
LA URGENTE

ANORMALIDAD EN EL “PIGNATELLI”

Esto en teoría, porque los del Instituto 
“Ramón Pignatelli” de Zaragoza no están 
r e c ib ie n d o  su s re tribuc iones con 
normalidad, a pesar de que en el verano del 
año pasado el Ministerio de Educación y 
Ciencia hizo pública una nota oficial, en la 
que prom etía agilizar los trám ites 
administrativos para que los salarios se 
percibieran con prontitud y normalidad.

Ante tal situación, el 11 del mes en 
curso, el Claustro de Profesores del Instituto 
tomó el acuerdo de dirigirse al Director 
General de Personal del Mirdsterio’, con el 
fin de.solicitar la normalización de los pagos 
pendientes a los Profesores No Numerarios y 
a los de Religión, una vez que fracasaron las 
gestiones remzadas en tal sentido en la 
Delegación del Ministerio de Educación y 
Ciencia de Zar^oza.

La Delegación Provincial del Ministerio 
de Educación y Ciencia de Zaragoza.

La Defegación Provincial del Ministerio, 
al conocer la existencia de tal escrito, 
prometió formalmente, a través del director 
del Instituto, el abono de todos los pagos. 
pendientes dentro de la semana iniciada el

Si los P rofesores No Numerarios 
estuviesen espléndidamente retribuidos, no 
sería im grave problema el que algún mes 
percibieran los salarios o los complementos, 
con cierto retraso, pero como se da la 
circunstancia de que los sueldos, aún 
sumándole los,complementos pordedicación 
exclusiva, son muy modestos, el sufrir un
retraso en el pago de los misrños les erea 

■oblenumerosos problemas personales, familiares 
y sociales, situación que, al parecer, no 
acaba de comprender el Ministerio.

ASI ESTAN LAS COSAS

pasado 18 y que hoy finaliza. Esta promesa 
■ “ '  1 loiinfluyó en los profesores afectados, quienes 
decidieron no cursar el escrito diripdo al 
Director General de Personal del Ministerio. 

Pero la semana transcurrió sm que s e' 
haya recibido el dinero adeudado y sin

En una carta que hemos recibido en 
n u es tra  R edacción , remitida por los 
Profesores No Numerarios del Instituto 
“Ramón Pignatelli”, se nos comunica que: 
“... en vista de lo cual, y teniendo en cuenta 
que se nos ha creado una situación 
económica realmente grave, hemos acordado 
interrumpir nuestras actividades docentes en 
tanto rio se atiendan nuestras peticiones de 
normalizar la totalidad de los pagos, pues 
consideramos que es el dnico medio que nos 
queda para que la Administración tome 
conciencia de la urgencia del problema”.

En otro párrafo de la misma carta se 
especifíca el estado actual del problema, tal 
y como se encuentra en estos momentos:

que por el momento haya posibilidad 
¡e ue

dHeÉ
yWe

de cobrar los atrasos, según se desprende de 
las gestiones que en estos últimos días han 
llevado a cabo representantes de los 
profesores afectados en la Delegación 
Provincial del Ministerio de Educación y 
Ciencia.

CURSO 1972-73

1.- A cinco profesores con dedicación 
exclusiva, se les adeudan los complementos

'Ifei
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presas

dòn
ises?

^  " S L  CON TAL DE QUE SEA CENTRICA" ..
- ( a u t o b u s e s  t e r u e l - z a r a g o z a ) .

^  "NO. PORQUE HARIAN FALTA DOS 0 TRES"
( " t h e r p a s a ")

^  "¿POR QUE NO EN ALGUN CUARTEL MUY CENTRICO?"
( la  o s c e n s e )

-¿Quién saldría ganando más con una nueva 
aición central?

-La principal ventaja sería la comodidad del 
Ijero, que así podría enlazar con otra línea sin 
ícesidad de atravesar Zaragoza andando o en 

I i(¡ Se evitaría también que cada empresa 
«¡era que tener sus propios locales y nos 

■ idríamos ayudar entre las empresas con más 
• éilidad al estar juntos?
® -¿Donde debería estar esa estación?

-Muy céntrica, porque de otra forma sería 
’ »fracaso. Comprenda que si un viajero que ha 
’ ^ir a Utebo tiene que subir hasta Los Enlaces 
.  fa  coger el autobüs, le compensa más irse ya a 
® ^bo en taxi, prácticamente.

—¿Los empresarios de autobuses habrían 
pedido esta estación a Obras Públicas?

-N o, porque no hay unión entre las 
empresas. Por otra parte, de querer una 
estación, sería buenoque la hiciera el Ministerio 
de Obras Públicas. Las construidas por 
empresas privadas van a buscar ganancias y no 
tanto un, servicio público. Incluso algunas 
municipales, como la de Teruel, son un fracaso. 
La de Teruel está terminada/pero no funciona 
porque el propio ministerio no la ha autorizado. 
Es una estación al aire libre, y Teruel no es 
Alicante. Además sus tarifas por entradas y 
salida de viajeros y autobuses, son mucho más 
altas que las de una estación del Ministerio de 
Obras Públicas. Con lo que el billete 
Teruel-Zará^oza, se encarecería en unas 6 . 
pesetas. Asi que si la de Zaragoza no es mejor, 
no nos interesaría.

—Otra razón que se suele dar es que ustedes 
interrumpen el tráfico en las inmediaciones de 
sus estaciones con la entrada y salida de coches.

ISIK IO N  LES ADEUDA ATRASOS, QUE A PESAR 
SIÍNES REALIZADAS NO HAN SIDO RETRIBUIDOS

n
UN ESCRITO AL DIRECTOR GENERAL DE 
MINISTERIO DE EDUCACION, SOLICITANDO 

ÍEtSOLUCION DEL PROBLEMA ■

I los meses de octubre. Noviembre y 
iembre. Hay que señidar que dichos 
iplementos suponen el 30 por 100 del 
í  percibido por dichos profesores.
2.- A otro profesor se le adeudan los 
les de Octubre y Noviembre del mismo

Tres profesores de ReUmón no han 
¡bido ingreso alguno desde los meses de 
ibre, Noviembre y diciembre del citado

■ ÍN  73-74

Los profesores no numerarios no hanf . . spr _______
ibido los complementos (30 por 100) 
espondienteis a los meses de Octubre, 
iembre y Diciembre.

La totalidad de los PNN, excepto tres, 
jjan cobrado los complementos del mes

Una serie de profesores no han 
fWbido el sueldo del mes de enero.

A tres profesores de Religión se les 
la to talidad de los meses de 

nMtmbre y diciembre.
I L" T estos profesores se le deben
motMdad de los meses de Noviembre, 
j"jbre y Enero.

.¿‘ Por último, a otro de estos profesores, 
wligion se le deben el mes de Diciembre 
yWe de Enero.

^  fue c u r sa d o  e l  e s c r it o

¡fyer, tras una nueva reunión de los 
8 No Numerarios del “Ramón 

se tomó la decisión de enviar al

Director General de Personal del Ministerio 
un escrito, en el que se le expone la cntica 
situación planteada a los ' firmantes del 
mismo, y se le pide una pronta resolución de. 
la misma. A la reunión asistiron cincuenta 
profesores, de los cincuenta y seis 
eontratados. Los votos a favor del escrito 
fueron cuarenta y uno, y, en contra se 
manifestaron nueve.

Por todo ello, la enseñanza en dicho 
centro se verá afectada hasta tanto se 
satisfaga por la A dm inistración las 
cantidades adeudadas. La actitud de los 
profesores del “PignateUi” nó ha sido 
tomada en un momento de malhumor, sino 
antes al contrario, tras un sereno y 
mediatado análisis del problema creado por 
la morosidad en ios pagos por parte de la 
Administración. Hay una anarquía muy 
acentuada a la hora de retribuir a los 
profesores contratados, ya que mientras en 
varios Institutos de la provincia y de la 
capital se han pagado los complementos por 
dedicación exclusiva del mes de enero, a los 
profesores con tra tados del “Ramón 

PignateUi”, excepto a tres, no se les ha 
dispensado igual trato. Se da además la 
circunstancia de que los tres profesores que 
han cobrado en el “PignateUi” no reúnen 
ninguna circunstancia especial ^ue les 
convierta en acreedores a tal excepción.

En definitiva, de lo que se trata es de que 
el Ministerio de Educación y Cien̂ cia 
cumpla, como es de rigor, la promesa de 
normalizar y agilizar las retribuciones del 
p ro fe s o ra d o  co n tra tad o , según se 
comprometió püblicamente en el verano 
anterior. Si asi fuera rio se producbía de 
nuevo la difícil situación por la que atraviesa 
el P rofesorado No Numerario del 
“Ramón PignateUi”.

-Eso es 0n cuento. Hace tiempo un concejal 
de Zaragoza quiso basar en eso una nueva 
estación;pero demostramos que era un. cuento, 
que .no supone tanto trastorno la entrada o 
salida de seis o diez autobuses al dia.

"ENCARECERIA LOS BILLETES

El director-gerente de 'Therpasa'', que 
explotaba la lineada viajeros a Tarazona y 
Soria, entre otras, opina de distinta forma: 

—Creo que una estación central de autobuses 
no es necesaria. Y de serio, no bastaría con una, 
sino que serían necesarias dos o tres. Zaragoza 
es ya demasiado grande para una sola estación 
central. Y, además, esta estación seguramente 
acabarían situándola en las afueras, con lo que el 
viaje en taxi hasta ella costaría más que muchos 
trayectos medios de autobús.- 

-¿Quién podría hacerla?
-D e hacerla, no un particular, porque no 

sería negocio, sino el Ayuntamiento o el 
Gobierno. Pero aún así, sería un gasto muy 
grande que encarecería los billetes. Porque, 
claro, todo lo que la empresa tiene que pagar, 
por los conceptos que sean, luego sirven para 
calcular el precio por kilómetro. Así'que esos 
servicios los pagaría el viajero, no lo va a pagar 
la empresa.

-Ustedes están céntricos, en General Sueiro. 
¿Causan estorbo sus autobuses en el tráfico?

-N o, de ninguna manera. Cuesta un minuto 
a uno de nuestros autobuses entrar en la 
estación y hay un mozo que orienta al 
conductor para ello. No es ningún estorbo.

¿POR QUE NO EN LOS 
CUARTELES?

m i
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E| director gerente de Autobuses "La 
Oscense", que hace la línea de Zaragoza a 
Huesca, aporta alguna posible solución.

—Yo veo muy necesaria esa estación. Pero 
piensa que harían falta varias, no sdlo una, para 
evitar el callejeo de los autobuses.

-Pero para el usuario, el único interés 
estaría en que sólo hubiera una y fuera central 
y céntrica.

-S í, con tal de que fuera realmente muy 
céntrica. Porque, pensando en los viajeros que 
nosotros servimos, los del. norte de Aragón, el 
sitio ideal es el que ahora ocupamos, en la 
ribera del Ebro, a cuatro pasos de todos los 
centros administrativos, comerciales, religiosos, 
etcetera, de la ciudad.

-¿Piensa que una estación central 
encarecería los billetes por el pago de tasas y 
cánones?

-S í, pero muy poco. Poquísimo. Y si las 
comodidades fueran mayores, al viajero le 
compensaría. Además, con una estación 
céntrica, se evitarían muchos gastos de traslado 
hasta las actuales estaciones..

—¿Qué solución le ve usted?
-Y o  creo que los cuarteles que ha comprado 

el Ayuntamiento pueden dar la solución. Sería 
muy importante que el Ayuntamiento pensara 
en esta necesidad, como en la.Renfe pensó en su 
nueva estación de ferrocarril. Y esto porque el 
transporte de viajeros por carretera en Aragón 
es importantísimo, ya que hay grandes zonas de 
Aragón que no tienen otra posibilidad que el 
autobús o el coche particular. Y hay que 
potenciár el transporte colectivo.

Como conclusión provisional cabría señalar 
que una estación realmente céntrica, bien 
programada, construida por Obras Públicas, siii 
cánones altos - o  sin recargar su coste 
exclusivamente sobre los billetes- podría 
interesar a las empresas consultadas. La razón 
de que Zaragoza se ha quedado grande para una 
sola estación de autobuses quizas no tenga 
demasiado peso: ahí está el ejemplo de Londres 
con una sola estación central de autobuses en 
m itad de la ciudad. Y finalmente una 
sugerencia: ¿no cabría la estación central en 
alguno de los viejos cuarteles?

Pablo LAR RANETA

JUZGADO DE GDARDIA

IN S O LITA  V IS ITA  A
UNA FABRICA

^  O veo una hora extra ni con lupa. Con lo  que
niicuesta el vidorrio.

*  V  —Y cuando había extras a punta pala, no las 
hacías porque te ibas a d ive rtir con la chávala. Y es lo 
que yo  te digo, macho, cuantas más horas cúrreles, 
más te podrás d ivertir, chaval.

—Eso lo dice usté porque es oficial de fábrica y 
tiene una parentela numerada y  numerosa que 
atender. Pero si fuera aprendiz como soy yo .. •

—Dale al callo y calla, chaval.
—Ya voy, señor Julián.
—Retira esas piezas y  aproxima la bobina, bomín.
—Sin insultar, oiga. Que la m inoría de edad es un 

respeto. -
—Achanta la de hablar que callao estás más guapo, 

Luisín.

—Callar, callar... y trabajar y  trabajar. Ya está uno 
harto de tanto  currar y  de tan poco hsájiar.

—Echa la cremallera y  saca faena...
— iSopla, señor Julián!
—Que sople, ¿el qué?
— iSopla lo  que estoy viendo!
—¿Pero que es lo que tengo que soplar, vamos a 

ver?

—Digo que sopla, que atiza, que qué es lo que 
estoy viendo con estos dos ojos que llevo puestos.

—¿Cs que has venido mojadete a trabajar? Lo que 
te faltaba a t í ,  empinar del codo, majo.

—Digo que m ire lo  que hay a llí.
—Hay dos gachos. íA tjza ! No te enreda...
—Son dos gebos, señor Julián.
—Sí, dos. Ya se.'Que sé contar.
—¿Aviso al encargao?

—No. Deja a ver cómo se explicotean. iMadre que 
dos tipos y en qué situación que vienen! Si me lo 
cuentan no lo creo.

. —Ni yo , señor Julián. N i yo... ¿Pero aviso al 
encargao o no lo aviso?

—Te he dicho que dejes a ver cómo se explican.
—Con el fr ío  que hace, venir a cuerpo gentil y 

haciendo el "estrip tise" de cin turón pa arriba. iQué 
marranuces!

—Y además llevan la cara sucia de sangre.
—Me parece que esa sangre huele a vino. Y el o tro  

va descalzo y con los zapatos en la mano como si 
estuviera cruzando un río.

—Déjame que yo les hablo..
—Pues que no le pase nada.
—¿Qué tripa se les ha ro to  por aquí?
—¿Es a nosotros?
—Sí. ¿Qué buscan en esta fábrica?
—Venimos a pagag los vidrios gotos.
—Eso es. ¿Cuánto se deba? Ya le ha decir mi 

arnigo que venimos a pagag los vidrios gotos.
- A q u í  no se ha ro to  ningún cristal.
—Seis vasos, tresg copas, úna fuente de olivas y 

cuatro platos de bandegillas.
— ¡Venir a pagag lo que hemos goto y si no quieren 

cobrag armagemos el albogoto!

— iPero si aquí no han ro to  ustedes nada!
—Cállate, genacuajín, que si te pisar yo  con el

descalzó izquiegdo te vas a teneg que volver a 
alimentag con bibegón.

—Eso. Cobren lo que se ha goto que no quegemos 
q ue nos llamen tramposos en ninguno bag de 
Sagagoza.

—Pero si esto no es ningún bar y nadie los llama 
aquí tramposos...

En una fábrica próxim a a Zaragoz^un oficial y un 
aprendiz se vieron sorprendidos cuancfó trabajaban en 
la misma, por dos individuos totalm ente embriagados. 
U n o  de e l los  únicamente llevaba puestos los 
pantalones, sosteniendo en una mano la camisa y 
descalzo.

Interrum pieron el trabajo molestarxlo a los obreros 
y  no hicieron caso a los ruegos de estos, pidiéndoles 
que se ausentaran. Ambos individuos llevaban en sus 
caras manchas de sangre y, como se dice, iban 
totalm ente bebidos.

Hubo que llamar a la Policía, pero cuando acudió 
p o c o  después ya  se h a b í a n  ausentado los 
a lborotadores, los que fueron localizados poco 
después en lamentable estado. D ijeron que, al entrar 
en la fábrica se habían confundido, pues donde 
querían ir  era a cierto bar en el que habían estado 
merendando y en el que habían producido algunos 
daños al romper vajilla, alegando que buscaban d ich o . 
establecimiento, para hacer efectivos ios daños y 
pedir disculpas. Fueron llevados a la Comisaría dónde 
se supo que ambos eran extranjeros.

EXPRES/003.
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de las
l E b r o

PRESA DE AZUL

Nombre: Azul.
Año de Term inación: 1958. 
R i o ; Caldares’.
T. Municipal: Panticosa. 
Provincia: Huesca.
Situación en el Mapa: J-2.

2380,00

Propietario: E .I.A.S.A. 
Constructor: O.C.I.S.A. 
Proyectista: E.P.T.I.S.A. 
Tif^o: Presa de gravedad ' 
A ltura  (M ): 7.
LongKud de coronación (m); 

33.
Volumen del Embalse (hm 

cúbico): 0,7.
Superficie del Embalse (ha): 

5.
Destino: Electricidad.

f e '

La anilla de hierro 
del viejo puente 
de piedra
medida de las fe 
inundacionés "

(D e nues tra  
tan ya domadas

M A D R I D ,  
redacción).— ¿Está 
las cóleras, del Ebfo con las 
presas que se han construido en 
la cuenca del ri'o grande de 
España?

De la cólera y  mansedumbre 
d e l E b ro  h a b l ó  el i lust re 
aragonés Dn. Santiago Pardo 
Canalís, el año 1951, siendo 
Subsecretario de Agricultura, en 
una magistral conferencia en el

í
: iH"

V i,  ‘ '

/ ■ ' ' 4

^  ‘m

PRESA DE SOPEIRA

Nombre: Sopeira.
Año de term inación: 1957. 
R ío: Nog. Ribagorzana.
T. Municipal: Sopeira. 
Provincia: Huesca.
Propietario: Enhér 
Constructor: fcnher. 
Proyect i sta:  G. M ille t, F. 
Costa.

33.

T ipo: PG.
A ltura (m ): 28.
Longitud de coronación (m):

Volumen del Embalse (hm 
cúbico) 0,6.

Superficie del Embalse (ha): 
13.

Destino: Electricidad.

f t
23 I6P 0

2.309,50 

2 308,80

PRESA DE BRAMATUERO BAJO ■

Jombre: Bramatuero Bajo. 
Año de term inación: 1957. 
R ío: Caldares.- 
T . Municipal: Panticosa. 
Provincia; Huesca.
Propietario: E .I.A.S.A. 
Constructor: O.C.I.S.A. 
Proyectista: E.P.T.I.S.A. 
T ipo : Presa de gravedad.

77.

A ltura  (m): 8.
Longitud de coronación (m):

Volumen del Embalse (hm 
cúbicos) 1.

Superficie del Embalse (ha): 
14.

Destino: Electricidad.

Colegio de Aragon. "Y o  diría 
declaró el señor T^irdo Canalis 
que la cólera del Ebro comporta 
los  aspectos negativos de su 
curso  s o b e r b i o ,  su talante 
indomable y su bronco estilo. 
Cuando el río  desata su cólera, 
sus anchas riberas se sienten 
sacud idas po r el escalofrío, 
conturbadas por la amenaza de 
la  t r a g e d i a  i n m i n e n t e ,  
estremecida hastat el fondo de 
sus entrañas telúricas.

A  don Santiago Pardo Canal ís 
se le escapó su entrañable 
aragonesismo al manifestar que 
no era preciso estar fisicamente 
instalado a orillas del Ebro para 
enfrascarse en meditaciones 

sobre pasado, su presente y su 
fu tu ro . La orilla del Ebro, el 
Ebro mismo, pasa por todas 
partes. El Ebro también pasa por 
Madrid. Yo lo siento discurrir 
j u n t o  al v e n ta n a l  de mi 
despacho. Y es que el Ebro es 
uno de los problemas más vitales 
y s u s ta n t i v o s  del país, un 
p r o b l e m a  n a c i o n a l  s in 
paliativos"...

LAS COLERAS 
DEL EBRD

La historia del Ebro está llena 
de cóleras. Sus ataques a las 
z o n a s  r ibe re ñas  han  sido 
frecuentes y dempledores. De 
esta maner a ,  el  Ebro ha 
concitado, dijo el señor Pardo 
Canalís la atención general y ha 
hecho pensar en que toda esta 
cólera desatada es, sin duda, la 
fuente de energía que puede 
m o v e r  u n a  d e  la s  más 
ambiciosas, gloriosas y rentables 
empresas españolas. Porque derla 
có le ra  se ha de pasar a la 
mansedumbre, a la estampa sin 
par de un curso fluv ia l ordenado, 
regulado, preciso, donde cada 
gota de agua tenga señalado el 
m ilím etro de tierra .que ha de 
fecundar.

Refresco un poco la memoria 
con ciatos históricos, con citas 
que venían comò anillo al dedo, 
para replantear un tema que, 
desde el fondo de los siglos, 
ascendió impetuosamente a la 
superficie en 1951 se refirió a 
ese E b ro  c o l é r i c o  que ni 
■ vituperamos, ni miramos con 
tem or, porque, sus salidas de 
madre son para m.í, explicó el 
ilustre aragonés, una protesta 
—feroz si se quiere—, contra 
la inacción y la pasividad de las 
generaciones que no han podido, 
o no han sabido, o no han 
querido, transformar la cólera en 
mansedumbre, la incertidumbre 
en segura esperanza l3 fuerza 
ciega en energía inteligente. 
Vamos, por tan to , a traer a 
colación el tema casi inagotable 
de las riadas del Ebro que han
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v ivmé

La fuerza ciega 
de las aguas 
arremetieron
contra las barcas 
del puente flotante 
en 1380

PRESA DE ESGARRA

Nombre: Escarra.
Año determ inación: 1957. 
R ío: Escarra.
T.^Municipal: Esi;arrilla. 
Próvincia: HueStár. 
Propietario: E .I.A.S.A. 
Constructor: O.C.I.S.A. 
Proyectista: E.P.T.I.S.A.

T ipo : ER/TE.
A ltu ra  (m ): 43 .
Longitud de coronación (m): 

216.
Volum en del Embalse- (hm 

cúbicos), 5.
Superficie del Embalse (pa): 

41. -
Destino: Electricidad.

hecho historia que, en muchos 
casos,tiene una orla de lu to .

La historia del Ebro es la de 
los altibajos en el caudal de sus 
aguas. Mú l t i p le s  testimonios 
podríamos sacar a relucir en esta 
ocasión para demostrar cómo 
estas aguas, tan fecundas de 
ordinario, adquieren gravedad y 
dan trág ico  balance en esas 
intermitencias en que, por una u 
otra causa, elevan su nivel más 
allá de una medida prudente.

LA A N IL L A  DE 
HIERRO D EL PUENTE 
DE PIEDRA

MAS PRESAS

Además de las presas de ías 
que presentamos figuran las seis 
siguientes:

En Huesca:
En 1956. Las presas de A rrie l 

A lto  (collado) altura 5 metros y 
A rrie l a lto . A ltu ra  9 metros.

En 19 57 .  Las presas de 
P e r i c o ' ,  P e r i co  ( c o l l a d o ) ,  
Tramacastilla (Collado II) , altura 
4  m.etros y Tramacastilla, altura, 
17  m e t r o s .  T o d a s  para 
producción de energía eléctrica.

L . P. C.

l(i34,S0
4,50

1635,00

1592.00^

La anilla de hierro del vetusto 
puente de piedra de la ciudad.ha 
sido en m ú ltip le s  ocasiones 
punto de referencia para valorar 
las cóleras del Ebro. Las gentes 
han sabido siempre más de este 
s ím bo lo  comparativo que de 
inetros cúbidos por segundo en 
el cauce del río  o dé los partes de 
a f o r o  de  la s  e s t á c i o n ó s  
hidrológicas.

U n a  breve síntesis de las 
crecidas del Ebro nos obligaría a 
repasar viejas páginas dé la 
H i s t o r i a ,  o r d e n a n z a s  
municipales, cartas de clérigos, 
cuadros de pintores famosos e 
in c l u so  versos y prosa de
hombres que dejaron, con tales 
estilos , el testim onio de los 
hechos acaecidos < durante su vida.. 
Porque,'esto es evidente: desde 
q u e  en 1 3 8 6  l a s  aguas 
arremetían contra las barcas del 
puente flo tante  que cruzaba el 
río  Ebro, hubieron suficientes 
hechos para ocupar la atención, 
no ya de los ribereños de esta 
poderosa corriente fluv ia l, sino 
del resto de Aragón y de España.

Mas, con el recuerdo puesto 
en la lejanía de los primeros 
siglos de nuestra era, el señor 
Pardo Canalís sacó a reludr como 
gala de erudición, un testim onio 
del año 49 aportado por Ricardo 
del Arco en su lib ro  “ Aragón” .

 ̂ Dice así: “ En la lucha entre 
César y Pompeyo, el primero 
colocó sus tropas entre los ríos 
Cinca y Segre.  Por causas 
decrecidas extraordinarias, viose 
cercado el ejército por las aguas. 
En tan crítica situación, llegaron 
embajadas de Huesca, Loarre y 
otras ciudades a dar obediencia a 
César. En recompensa otorgó a 
Huesca el preciado tí tu lo  de 
“ C iu dad  vencedora” , “ Urtois 
v ic trix  Osea” , cuyo honorífico  
lema figuró en las monedas 
labradas aquí durante el Imperio 
romano y desde el siglo X V l en 
el nuevo escudo de armas de la 
ciudad.

3.00
H  2123.00

2.121.00

2075.00^

206600

PRESA D i RESPOMUSO

Nombre: Respomuso.
Año de term inación: 1958. 
R ío: Aguas Limpias.
T .  M u n i c i p a l :  Salient de 

Gállego.
Provincia: Huesca. . 
Propietario: E .IA .S .A . 
Constructor: O .C.I.Sy\. 
Proyectista: E. Vallarino, J. 

A . R ipo ll.

T ipo : CB.
A ltu ra  (m ): 55.
Longitud de coronación (m ): 

207.
Volumen del Embalse- (hm 

cúbicos): 17.
Superficie del Embalse (ha): 

55.
Destino :. E lestricidad.

1.017.50a
1.015.20

999-20

PRESA DE BALAGUERAS

Nombre: Balagueras.
Año determ inación: 1957. 
R ío: Palomarejas.
T . Municipal: Rubielos de 

Mora.
Provincia: Teruel.

Propietario: Estado. 
Constructor:
Proyectista: J. Sancho Tello.

T ipo : Presa de gravedad: PG 
A ltura (m ): 18.
Longitud de coronación (m ): 

92.
Volumen del Embalse (hm 

cúbico) 0,1. ,
Superficie del Embalse (ha): 

13.
Destino: Riegos: 1.
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Una imagen demasiado sugeridora

KUBALA y los
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SUGERIDORA foto esta de "Cifra Gráfica". Bien puede decirse en elogio de quien la captó o la capturó que tiene
un gran sentido crítico—o asi nos lo parece—del futbolístico humor negro de ahora mismo.

Kubala, allí lo vemos, poniendo a punto a Iríbar cuando ya no podemos estara punto de clasifirarnos para el 
mundial. Dice el "mister" que hay que dar paso a la juventud y por eso ha vuelto a convocar a Pirri, a Iríbar y. a otras 
glorias de otros días.

El sabrá porqué lo hace. El no piensa dar a torcer ni un cargo ni su brazo. Se mantiene en sus trece que son sus once 
de Francfort. Sí, mañana ganásemos a Alemania, habrá reparto —el suyo será doble— de primas consolatorias.

Ladislao Kubala, José Angel "Yribar", un balón viejo y los cipreses. Demasiado sugerentes todo para que desde ahora 
mismo nos pongamos a decir en su descargo... ¡Qué buenos eran!

Se batirán todos 
los records 
de asistencia

J  STA noche, anunciada para 
las diez en punto, aunque 

*  suponemos que el partido 
- internacional España-Alemanla, 

ofrecido'en directo m f Telewsión 
y qqe finalizará sobre las diez y 
cuarto , provocará no pocos 
retrasos, tendrá lugar la gran fiesta 

. de exa ltación  del deporte  
*  zaragozano, enelnovísimo y 

amiiio escenario del restaurante 
, “ Las Tres Caravelas”. De allí 

saldrán elegidos los dos mejores 
deportistas de Zaragoza y su 
provineia, en versión masculina y 
femenina.

Junto a- nuestro Gobernador 
C i v i l ,  d o n  F e d e r i c o  
T rillo-Figueroa y Vázquez,

deporte aragonés
Presidente de la Junta Provincial 
de Educación Física y Deportes, 
tendremos a don Pascual López 
de Quegada, Jefe de Delegaciones 
P ro v in c ia le s  y a don Luis s 
Ruiz-Capillas, nuestra cabeza 
viable en este aspecto. $e batirán, 
todos los records de asistencia, ya 
que se han calculado en un total 
aproximado de setecientas las 
personas que han solicitado plaza 
y los organizadores tuvieron que 
cerrar el cupo, muy a su pesar, ya 
que la capacidad del focal no 
permite ampliar el número.

D o n  L u i s  M a r q u e ta ,  
ex-Presidente de la Federaciói 
Aragonesa de Atletismo, recibirá 
el premio Eduardo Blanchard, 
o to r g a d o  a la prom oción

R. ZARAGOZA CllIB DEPORTIVO
CAMPO MUNICIPAL *1A R O m m ^

JUEVES, 28 de FEBRERO — A LAS 8’30m  la NOCHE 
PARTIDO DE LIGA:

HUI ZARAGOZA-RfM MADRID
DESPACHO DE ENTRADAS; E n la« taquUlas oficiales del 

club, jun to  a  la plaza de SaJamero, HOY SABADO, de 5 a  9 
de la tarde; DOMINGO (24), de 11 a 1’30 por la  m afiana : 
LUNES (25), MARTES (26) y MIE3«X>LES (27), de U  a 1 
por la  m añana  y de 5 a  9 de la  tarde, y el JÜE3VBS (28), 
de 11 a l ’SO por la  m añana  y desde las 6 d« la  ta rd e  en  las 
taqulUsLS del campo.

Esta tarde, fútbol

Marcial

STA  tarde, a las ocho y 
“ m e d i a  y en l as  
^instalaciones catalanas 

de “Sarriá”, se disputará el 
encuentro  internacional 
am istoso España-Alemania, 
ofrecido en directo por

S I N I

te le v is ió n . Resulta, sin 
embargo, que un partido de 
categoría, que pudo servir 
com o excelente piedra de 
toque para el combinado 
h ispano, caso de haberse 
clasificado en Francfort para

DOS AUSENCIAS QUE SE HACEN NOTAR

¿CUANDO
PODRAN
JUGAR?

deportiva. Se entregpán los 
trofeos •infantil y juvenil por la 
Delegación Provincial de la 
Juventud, coincidiendo con los 
vein ticinco años de Juegos 
Escolares, a Félix Jiménez" y 
C a rlo s  Val. El T rofeo de 
Promoción Rural para el Delegado 
de Tarazona, don José Maria 
Cerraldo. Se distinmrá a los 
Colegios del Sagrado Corazón 
(femenino) y Nacional Palafox 
(masculino), como también a 
S tadiuin (ílasablanca, por su 
colaboracton a la hora de 
organizar fos campeonatos de 
natación y se rendirá homenaje a 
Severino' Reija por la reciente 
imposición de la medalla de plata 
al mérito deportivo de que fue 
objeto.

La Virgen del Pilar lucirá el 
manto que los representantes del 
Deporte Aragonés le ofrendaron 
en magna pere^^inacim. y que 
esta misma tarde pondrán a sus 
tíes un ramo de flores y sus más 
fervientes oraciones, en acción de 
gracias por los favores que a diario 
k s otOTgá. Y par fin durante la 
cena, entre todos elegiremos a-los 
mejores entre los mejores, siendo 
estos los deportistas que llegan-a 
la gran final, tras la votación 
previa que el jurado elegido al 
efecto efectuamos en la noche del 
jueves: Fanlo, Osa, Guallart y 
Lucea, entre las damas: Celorrio, 
Molinero, Solanas y Miranda, son 
los caballeros. Presentará el acto 
el locutor de “Radio Juventud” 
Salvador Asensio, estimado colega 
y perfecto conocedor del olido;

' presidirá el escrutinio don Luis 
Escandía y se adivina un rotundo, 
éxito en todos los aspectos.

» ECIR que Leirós ya jueg 
partidos amistosos y que no 
se resiste demasiado de su 
lesión, es uri respiro pensando en 

las esas alas del Zaragoza, que se 
pliegan cuando se juega fuera.

Decir que la lesión de Irazusta 
va cada vez mejor, también es una 
reconfortante cosa si pensamos en 
que Villanova Y Nieves no parecen 
estar en su mejor momento de 
confianza y juego.¿Cuándo 
podrán volver a jugar Irazusta y 
Leirós? Quizás antes de lo que 
muchos suponen, a no ser que 
quienes,  ahora ocupan sus

respectivos puestos se empeñen en 
lo contrario, saliendo a actuación 
por triunfo.

Lo que si es cierto que tanto al 
extremo como al portero la 
afición los,recuerda con auténtica 
añoranza y más cuando recuerdan 
que las graves lesiones que los han 
apartado del equipo fueran 
producidas, precisamente, por su 
entrega absoluta a los colores que 
defienden y por querer ganarse 
con sus actuaciones esa titularidad 
que, mire usted por dónde, 
perdieron por ir a recibirlas por 
todas.
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^nal amistoso

lemania 
TERES

el Mundial-74, hoy por hoy 
no interesa a casi nadie, ya 
que el aficionado español 
sigue dolido por la derrota 
q u e  p a d e c i m o s  a n t e  
Yugoslavia y desilusionado 
por nuestra eliminación en la 
f ase previa del  t o r n e o  
mundial.

Así, pues, algunos ya se 
atreven a tachar de charlotada 
el partido de esta tarde, a 
pesar de que Ladislao Kubala 
y sus '̂b o y s" i n t  e n t  a ri 
rehab i l i t a rse  a costa del 
potente combinado alemán, 
uno de los grandes favoritos 
en la fase final oe estos 
m u n d i a l e s .  Se da l a 
c i r cuns tanc ia ,  entre otras 
varias, de que Kubala ha 
p re sc in d id o  en este caso 
concreto de varios jugadores 
que estuvieron y jugaron en 
Francfort, tates como Una, 
Amancio, Juan Carlos, Gárate 
y Váldez, después de haber 
afirmado rotundamente tras 
la derrota ante Yugoslavia 
que los alineados eran los 
mejores.^ ¿En qué quedamos, 
señor mío? ...

La formación a presentar 
en “ Sarriá” , con una sola 
duda, puede ser la siguiente: 
Iríbar: Sol, Benito, Capón; 
Claramunt, J. Martínez; Roberto 
Ma r t ín ez ,  Marcial , Quiñi’, 
Asensi o Pirri y Churruca. 
Quedan en el banquillo 
Deusto,  Costas, Galán y 
Solsona, además del que no 
juegue con el número diez a 
la espalda, Pirri o Asensi. El 
conjunto patrio no nos parece 
ni mejor ni peor que el de 
Francfort, aunque seguimos

DESPUES DE LOS INCIDENTES DE 
TUPELA, HABLA ROSENDO HERNANDEZ

"La agresión a un 
niño fue indignonte"

Quiñi

pensando, ¿por qué negarlo? , 
que Violeta, Planas y García 
Castany, acaso alguno más del 
Zaragoza, son elementos que 
nada tienen que envidiar a los 
seleccionados por Kubala 
sino todo lo contrario.

Para los alemanes sí que 
tiene importancia e interés 
este partido, con miras al 
mundial-74. Vencer a España 
en casa, a un equipo con 
d e s e o s  f e r v i e n t e s  de 
r e h a b i l i t a r s e  y de poder 
ofrecer este tr iu n fo  a sus 
d e s i l u s i o n a d o s  i n c o n d i 
cionales, siempre interesa a 
cualquier combinado, aunque 
éste sea el de Alemania 
Federal y se cuente entre los 
favoritos. Además, en caso de 
que los germanos salgan 
derrotados, que todo puede 
se r ,  E rnes t  Schoen ,  su 
f l a m a n t e  se le c c io n a d o r ,  
tendría que soportar duras 
críticas en su país, donde 
hace tan sólo un par de 
semanas vieron perder a los 

"b o y s* d e  K u b a l a ,  
decepc io nando  profunda
mente  a los af icionados 
presentes y televidentes.

E s t a  p u e d e  ser  l a 
formación germana, en la que 
no f i g u r a  el  madr id is ta  
N e tz e r :  N i g b h u r ,  Wogts, 
K r e m e r s ,  W e b e r ,  
B e c k e m b a u e r ,  Cul lmanm, 
W i e m m e r ,  G r a b o n s k y ,  
Hoeness, Müller, Overath y 
Herzog„ A los dos conjuntos 
les in teresa  po r  ‘ ‘ a lgo”  
o b t e n e r  un  r e s u l t a d o  
f a v o r a b l e ,  d e ta l l e  que 
r e d u n d a r á  sin duda  en 
beneficio del aficionado.

f « .hechas en la prensa 
^  n a v a r r a ,  el p r o p i o  
entrenador del Móscardó, fue 
quien d ijo :
—Me he enterado de que 

un jugador de mi equipo ha 
agredido a un niño. Y pondré 
la debida disciplina. El que un 
grupo de espectadores se haya 
lanzado al campo indignado, 
no quiere decir que el público 
de Tudela sea incorrecto. 
Tengo  que proclamar su 
d e p o rtiv id a d  y la de sus 
directivos.

Algo había ocurrido para 
que el Tudelanó que iba 
lanzado hacia el títu lo  y el 
público ribero perdiesen los 
nervios el pasado domingo en 
el partido contra el Móscardó. 
Algo muy im portante. Ya lo 
creo. Rosendo Hernández, el 
e n t r e n a d o r  del Tudelanó, 
hombre que es m uy estimado 
en la bella población navarra, 
nos diga:

—M e r ec im os  ganar. Lo 
sucedido no tiene nombre. Y 
que un jugador del Móscardó 
agrediese a un niño, fue 
indignante. El público estuvo 
correcto y sólo fue un grupo 
el que no pudo contener su 
indignación cuando vio al 
niño golpeado por el jugador 
visitante.

—¿Aspira el Tudelanó al 
ascenso?

—El equipo se halla en 
buen momento. Pero debo 
exigir más a mis jugadores, 
pues pueden hacerlo.

' —Dicen que exiges mucho 
al jugador.

—Q uiero que cumpla al 
m á x i m o  c o m o  es l a 
obligación de tqdo el mundo 
en su trabajo. Y más en 
fú tbo l que -el público sabe 

.agradecer los sacrificios con 
aplausos.

—¿Y Santos?
— S u  c a t e g o r í a  l a 

demues t ra  siempre. Es el 
cerebro y el hombre que hace 
todo cuanto, puede por los 
d e m á s .  T i e n e  un gran 
ambiente.

—No nos ha dicho* qué 
hizo el niño para que le 
golpease el jugador.

—Coger un balón con las 
manos y llevarlo con rapidez 
al p o r t e r o  que lo había 
d e s p l a z a d o  para sacar,  
retrasando ponerlo en juego. 
El niño con su buen deseo, 
sin creer que cometía nada 
malo, pues en realidad no lo 
es, fue maltratado por el 
jugador. Y aquello indignó, 
como ya he dicho.

—¿No ha sido un error 
suprim ir los ‘ ‘ recogebalones 
en los campos de fútbol?

—Desde luego, creo que 
son conveniente en todos los 
te r r e n o s ,  pues se pierde 
menos tiempo y el público y 
el juego salen ganando.

— ¿Se  c l a s i f i c a r á  el  
Tudelanó?

— ¡Eso deseamos!
Y Rosendo Hernández, 

con su puro encendido, pasea 
por Zaragoza, donde tiene 
muchos amigos.

LOS ABOGADOS 
DE KUBALA

O comprendemos c¿mo hay informadores deportivos que 
m K  tratan de justificar o por lo  menos de dulcificar la derrota 

A  ^  española ante los yugoeslavos.
Sobre todo a Kubala, al que pretenden aligerarlo de culpa, 

esgrimiendo Una serie de argumentos más convencionales que 
convincentes.

¿Por qué no aluden al anterior encuentro clasificator¡o jugado 
en la propia Yugoslavia, en la que España fue superior de punta a 
cabo y  sólo a la suerte se debió el inmerecido empate que consiguió 
nuestro adversario?

Pues aquellos condicionamientos que les sirven de base 
a rg u m e n t a l  para los com entarios disculpatorios, paliando 
p iadosam ente la responsabilidad del seleccionador nacional, 
existían también en aquel entonces. Lo que no fue obstáculo para 
que España empatase y  por cierto bien merecidamente en el feudo 
de su adversarlo.

Respetamos el criterio  que exponen los demás comentaristas, 
pero no lo confipartihios en este caso. Hablamos de su totalidad. 
Quizá en algún matiz...

Puede que in fluya  el que no conocemos a Kubala nada más que 
en fotografía. O a través de la "T e le ". Pero no hemos compartido 
nunca con él, ni esperamos hacerlo, el pan, el vino, ni el champán 
de sus triunfos.

Dicho sea con la mayor ingenuidad.

"’T íT o ilc O  y /j ¿-0 ¿>K E : "P A P jq , JO é /ÍO O )
7 y4 4 /S ^d /, < pue  ///}/!/ m e T/ÜO o / /
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coso 5 -7 -3 -1 1
(Mayores de 18 años)

LA MAS PICARESCA, ATREVIDA Y DIVER
TIDA PELICUU EN

2 . ‘  S  E M A N A

CONCHIM l u m  DPOUMIA 
WLASCO UBßl

(lOB MANOLO
LOI lA Z â n  COMUN*

^  LasSeñorii 
mala C%pañ@[̂

Maríi Luisa San leiA'MaiiiaMadiRa*José Sazatoimil(Saza) 
Juanito Navano'baM« Metió* Maria UésaAonta ' 

Mari Catatan Ptaados-fata Alba •CmiNoCiÑérrasCaba 
loséOiias<loté Mi Caffatoi'MaafiotLaai 

Okwnr J.A.Maaat Conda . latnaaacalat

Mañana matinal a las 11*45

GALERIAS de ARTE
( .AU HIA PRISMA

EL MIERCOLES 
EXPONE:

VICENTE VELA

CALLE DEL TEMPLE, 10

SALA NAHARRO

MANlPESTÁC10N,e

PROXIMA SUBASTA 
DE ARTE

HOTEL DON YO

SA L A N ’ART
ABRAIN -I-ALBAREPA AGÜERAS 1=;ARANSAY 
b o r r eg u er o  -:-BUÑÚEL CASEDAS -;--DEARCE 
SScE ^ Ín^BTINEZ t e n d e r o  RUIZ ANCLADA y otros

Manifestación, 9

LA TA(;i AR A

PRIMER ARTE-BAR 
DE ZARAGOZA

EXPONEi

PAU ROC

FITA, 8 -14

SALA LIBROS

E X P O N E :

NATY CANADA

FUENCLARA, 2

ATENAS EXPONEN

VILADECANS -  DUCE -  MINGUEZ 
JIMENO -  RALLO

PAZ, 7

A R A C 3 0 N /e x p ré s . PAG. 14

CAMBIO DE DIVISAS
M A D R I D .  22 (Logos ) . -  

En el M ercado de Divisas de 
M adrid se han obtenido hoy  
l o s  s i g u i e n t e s  c a m b i o s  
o f i c i a l e s :  d o l a r  U . S . A .

c o m p r a d o r  . 5 8 , 9 1 8 ,  y
v e n d e d o r ,  5 9 , 0 9 9 ;  franco  
f rancés ,  12 ,216 y 12,264-  
l i b ra  esterlina , 136 .071  y

1 3  6 , 7 0 0 ;  f r a n c o  s u i z o ,  
19.248  y  19 335-, 100 francos  
belgas, 147,221 y 148,016y  
m a r c o  a l e m á n  22 ,235  y  
2 2 ,342 ;  100 liras italianas 
9 .136  y  9 177; 100  escudos 
p o r t u g u e s e s ,  2 3 2 , 4 1 8  y 
234,942; 100 yens japoneses  
20.963  y  21.061.

LA EXPOMODA, A JAPON
' BARCELONA, 23 (Logos), Por 

vía aérea salió en dos vuelos hoy hacia 
Tokio la expedición'de "Expomoda" 
p ro m oc ionada  por el C om ité  
Internacional Textil y el Centro de 
Cultura Mediterránea y que exhibirán 
en un Importante hotel de la capital 
nipona, el certamen textil en el que 
participan 56 fabricantes de artículos

de moda españoles, bajo los 
auspicios del Ministerio Español de 
Comercio.

En la expedición figuran unas 
doscientas personas, entre ellos los 
modistas Eiio Berhanyer y Josep 
Andreu, asi como los directivos de las 
dos entidades promotoras,

EN UN INTENTO DE SECUESTRO AEREO:

ti EtpM 9 ti StCUtSMl
BALTIMORE, 23 (Ete-Reuter).- Ún individuo dio muerte ayer 

a un guardia de seguridad y  a un piloto, y  murió poco después a 
consecuencia de los disparos dé la policía al intentar secuestrar un 
avión en el aeropuerto de Baltimore. El individuo fue identificado 
por el FBI como Samuel Jospeh Byck, de 44 años, natural de 
Filadelfia.

Según la policía, Joseph, que llevaba un explosivo en la maleta, 
se dirigió al guardia de seguridad, George Ramberg, de 23 años, le 
disaparó su revolver y  le mató.

A continuación corrió basta el aparato, que se encontraba 
esperando en la pista, penetró en la cabina y  ordenó a la tripulación 
despegar inmediatamente, Cuando el piloto le advirtió que no 
podían hacerlo hasta recibir la señal de la torre de control, Joseph 
realizó un disparo al aire y  a continuación dijo: “El próximo irá a 
tu cabeza”.

Los dos miembros de la tripulación se negaron, de nuevo, a 
despegar y  Joseph disparó contra ellos, hiriendo al copiloto én la 
cabeza y  al piloto en el abdomen.

A  continuación salió de la cabina, cogió a una mujer dèi pasajé, 
agarrándole del pelo, volvió a entrar y  a disparar contra los dos 
pilotos. Después dejo a la mujer regresar a su asiento.

Mientras tanto, un policía, que había encontrado al guardia de 
seguridad muerto se acercó al aparato, en el momento en que dos 

•azafatcis conseguían salir de la cabina y  la-portezuela de ésta' sé 
cerraba. .. .

EL policía realizó varios disparos, a través de las rendijas y  dio 
■muerte al secuestrador.

Expertos del Ejército detonaron, poco después, el ingenio 
exgplosivo que este llevaba en la maleta.

El copiloto, Fred Jones, murió en la mesa de operaciones del 
hospital y  el piloto. Reese Lofton, se encuentra en muy grave 
estado, después de haber permanecido tres horas en 'el quirófano.

A J A  DE A H O R R O S
Y MONTC DE PIEDAD DE

ZARAGOZA, ARAGON Y RÍOJA

AO AGENCIAS URBANAS 
OFIC INA CENTRAL; SAN JORGE/ 8

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

FUERZAS ELECTRICAS DE 
NAVARRA, S. A.

Pene m  ooDooimienito de süe abonaidoB que al et ttaoiio no
Impide la realización de loe trabajos, «1- demiDgo, día 31, y por 
necesidades del servlcto, se oortarL «1 sumtaistro de flutdo eWo- 
trico em los slguientee lugares y bonw que sé Indícala:

PKOVINCU DE ZARAGOZA 
Óe 11^  a 14 horas; Ski No>vaillaa. C. T. Cazrccera. Itaaoona. 
De 9 a 14 horas: I/w Sboraa.

PAMFOXÍiNA. a  de fcbraro dé 19^

Tcafro PRINCIPAL
MAÑANA

11,45 de la  m añana 
y 4,30 de la tarde

2 únicos (unciones
GRAN ESPECTACULO PARA 

TODOS LOS PUBLICOS

SANTYelMAGO
EL Cr e a d o r  d e l  sa n o

HUMOR INFANTIL
Presenta su espectáculo de 
Teatro Guiñol, Marionetas, 

Payasines, Magia, 
Ventriloquia

ESTE ANUNCIO ES VA
LEDERO COMO INVITA

CION DE TARIFA 
REDUCIDA PARA 

CUATRO PERSONAS

ATENCION, COiMISIONES 
DE FESTEJOS

Dirección y contratación 
de este espectáculo
SR. ALCARRANZA 

Toledo, 144-A-Tel. 2660869 
MADRID

SE DESPACHAN 
LOCALIDADES

mmm  r iu m s
DI mm s. h.

ZONA II

Por tener que efectuar reipeia- 
(dones o mejoras en las instala
ciones, se interrumpirá él ' servicio 
eléctrico mañana domingo, día 
éegún Se detalla a oantinuaclónf <

De las 8 a las 14 horas, en sec- 
toTéB “MoUnlUo” “Palomar” y 
“Santa Ana”, de Borja, y las loca-, 
Udades de ltfo.le]án, Santuacto de 
Misericordia y El Buste.

De las 8 a las 12 hóns, en . VI- 
Banuéira de Gállego.

De las 8 a las 14 bccaa, «n Jan-
Mn.

De las 8 a las 14 Imras, en seo-, 
tor “Flam”, de Quinto de Ebro.,

De las 10 a las .15 horas, en las 
kwaUdades de El Temple del Cau
dillo, pastinar del Sala y Puilatos.

Afeotén a las localidades com
prendidas en loe trayectos incUoadoa 
y C. T. de particulares derivados de 
dk^tas Iñieas.

En caso de (fue se terminen los 
trabajos con anterioridad a la ho
ra prevista, se lestableoerá el servi
do sin previo aviso.

Sangtna, 23 da U btm o  da U74.

i m m  R Q IH
DI mmii i i
Por'tener.que efectuar leiMuado- 

nes o mejoras, se interrumplrii el 
suministro de energía dédríca 
mafiana domingo, día. 24, en las 
instalaciones siguientes:

De 7’3» a 10^  boraa: Trans
formador de sector da Boggiero, 
número 17.

De 7*3» a 1788 baña: TTan«- 
formadom de sector de Monta- 
fiana, núms. 6 y 7, y Pygasa.

De 6’88 a 10^  boras: Trans
formador de eector de Masón Pe
dro Doset

De 8’M a M*«» boras: Traos- 
formadores de sector de Cuarte 
(pueblo), Etevadón de AgiMUí ^  
Ouarte y • Polfgono IndustriBl de 
(Tuarte, núms. 1 y 2.

De M’S» a ITOO horas; Trans- 
formadOT de sector de Boggiefo, 
núm. 73.

De 11*09 a 13*3« boras: Tran^ 
foimador de sector de Mlereaxlo de 
Verduras,. 2.

En el caso (Je que se terminen los 
trabajos programados con antela- 
d to  a las bmtus señaladas, ee res
tablecerá el servido sin previo aviso.

Zlaragoza, 23 dé fetHWO de 1974.
IJI DIRECCION
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l o t e r ía
NACIONAL

Ofrecida por

C afés OBUS
tiLOS MEJORES«

PREMIO DE 2.500.000 PESETAS

67.561
Integro a Barcelona

PREMIO DE l.SOO.pOO PESETAS

21.854
Sevilla, G ijón, Albacete, Viladecans, La Coruña, Lugo, Bilbao, 
Málaga, Barcelona y Madrid.

PRÈMIO DE 500.000 PESETAS

62.368
Integro a Avilés.

PREMIO DE 150.000 PESETAS 
Los números siguientes:

544, 32.571, 51.991, 65.130, 23.453, 14.688

PREMIO DE 50.000 PESETAS 
Los números terminados en;

9.671 y 5.885

APROXIMACION ES, DE 100.000 PESETAS 
67:560 anterior y 67:562 posterior

APROXIMACIONES DE 60.000 PESETAS 
21.853 anterior y 21.855 posterior

APROXIMACIONES DE 29.000 PESETAS 
62.367 anterior y 62.369 posterior

.B usque su suerte en
Administración NI 13

Calvo Sotelo , 36 -T el. 235769

PREMIO'DE 5.000 PESETAS 
Los números terminados en:

006, 007, 023, 171, 176, 291, 314, 356, 393, 398, 414, 
459, 540, 555, 557, 573, 612, 652, 659, 705, 749, 831, 
834, 874, 880, 906, 929, 974

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
Los números comprendidos entre:

67.501 al 67.600, excepto el número 67.561

CENTENAS DE 7.500 PESETAS 
Los números comprendidos entre:

21.801 al 21.900 excepto el número: 21.854

CETENAS DE 5.000 PESETAS 
Los números cbmprendidos entre:

62.301 al 62.400, excepto el número: 62.368

Los números terminados en: 61

REINTEGROS DE 500 PESETAS 
Los números terminados en: 1

HAN SIDO DETENIDOS 
POR LA POLICIA 
ZARAGOZANA

DD M m  ifi

111
El pasado dfa once, compareció en 

la C om isaría de San José, el 
Aparejador de Inmobiliaria Anjo, 
S.A. para dar cuenta de que al tomar 
el trabajo los obreros de dicha 
em presa en el inm ueble  que 
construyen en el Camino de las 
T o r r e s ,  com probaron  que l̂ a 
herramienta de más valor había 
desaparecido, ascendiendo su valor a 
43.600 ptas.

Al iniciarse la investigación por la 
Brigada Criminal, no aparecía indicio 
alguno que pudiera-orientar sobre la 
identidad de los autores. Pasaron 
unos días y los investigadores, 
pu d ie ron  saber que en cierto 
establecimiento había sido llevada a 
reparar una maquina clavadura 
autóm ativa. "sp it" Montado .J. el 
o p o rtu n o  cjispositivo y yes la 
co rrespond ien te  v ig ilancia , fue 
localizado un joven que intentaba 
venderla al mejor postor, por lo que 
fue conducido a la Brigada donde no 
tuvo más remedio que confesarse 
autor qel robo. isteriormente fue 
recuperado en su poder la totalidad 
del material sustraído. Se trata_ de 
Francisco Mauleon Baeza.de 23 añoŝ , 
casado y vecino de Zaragoza que pasó 
a d ispos ic ión  de la auto.ridad 
judicial. / .

En la noche del pasado día 20 dos 
v ig ila n tes  nocturnos municipales 
observaron que un joven se hallaba 
parado ante ia puerta del bar "L ix ”  
sito en la calle Comandante Santa 
Pau y que pretendía abrir la puerta 
con unas llaves que portaba, 
desistiendo de sus propósitos al ser 
de scub ie rto . No obs tan te , los 
vigilantes le siguieron y al llegar a la 
calle de Moncasi, observaron que dejó 
caer al suelo una cinta cassette y en la 

calle Maestro Marquina también se 
desprendió de una cartera de mano y 
una documentación de un coche 
"Simca-1.200.

A l in fu n d ir le s  sospechar lo 
presentaron en la Comisaría del 
Centro resultando ser José María 
Sandoval Diez, de 25 años, natural 
de Burgos y domiciiliado en la feria 
de atracdiones en el cobertizo de una 
pista de autor de choque.

Más tarde pasó a ser interrogado 
por la Brigada Criminal y a llí tuvo 
que explicar la procedencia de las 
he rram ien tas, documentación de 
coche y demas objetos que llevaba, 
que habían sido sustraídos del Simca 
1.200

HOMENAJE A NICANOR 
V ILLA LT A

M A D R I D ,  23 ( L o g o s ) . -  
Parece confirmarse la fecha del 1 
de mayo como día señalado para 
el homenaje al matador de toros 
retirado, Nicanor V illa lta .

Don José María Jardon, uno 
de los empresarios de la plaza, y 
d o n  L e o p o f d o  M a t o s , ,  
vicepresidente de la Diputación 
madr i leña,  propietaria de las 
Ventas, están decididos a llevar a 
la práctica ia i^ea lanzada por el 
periodista y critico taurino, don 
Vicente Zabala. Según parece, se 
cuenta ya con la desinteresada 
intervención en el festival de los 
diestros Julio Aparicio, Miguel 
Báez (L itr i)  y Manolo Vázquez.

PUENTE DE SAN lOSE
Excursiones en autocar-

V A L E N C IA

Salida día 18, regreso día 19  ................... ................ 4 M  Ras.
Salida día 17, regreso día 19.......  .....................................

MADRID-ESCORIAL-VALLE de los CAIDOS
Salida día 17, regreso día 19.................................................

A N D O R R A  Salida día 16, regreso día 19.
Viaje y pensión completa............................................ .. ■ • 2.750 Ptas.

SEMANA SANTA
ROMA EN AVION

Salida de Barcelona día 10, regreso día 15. Viaje, 
alojamiento y media pensión

Desde 5.510 Ptas.

E X C U R S IO N E S  EN  A U T O C A R : Salidas el día 11 y 
regresos días 14 y 15, incluyendo viajes y estancia.

M A D R ID ............. 1.600 Ptas. BENIDORM ..........2 3 50P t t s .
AN D O R R A...........  2.750 Ptas. SALOU ................ 975 Pías.

VIAJES EN AVION:
CANARIAS, MALLORCA, LONDRES y NUEVA YORK

Informes e inscripciones a:

VIAJES POLITUR, S. A.
G .A .T . 85

Avda. Independencia, 9 
T fno . 212803 - 216133 
ZARAGO ZA

Solicite nuestros servicios de VEN TA A PLAZOS

Pasaje Avellanas, s / n . 
T fno. 213082 - 211673 
HUESCA

SALA ESPECIALU S E O S
ARTE Y ENSAYOCINE DE

P R O X I M O  » L ü W fS **«  
E S T R E N O  EN E S P A Ñ A

de la mejor película de 
P E T E R B 0 G D A M O V I C  H 

El realizador de “¿Qué me pasa, doctor?”, 
y “Luna de papel”

/  / ^ /  y ' ' '  ..----- ,, \

. ' /  ' Z. /

iJ S m iO fF 'T I l f f ir i

AUNQUE TODO LO QUE SE VE EN

“EL HEROE ANDA SUELTO”
ES AUTENTICO... ¡PARECE INCREIBLE!

SUSCRIBASE A m i A  NUNCA LE 
5 8 S " f T  nFCFPC IGNARA

S A B A D O . 2 3  D E  F E B R E R O  D E  1 9 7 4
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*"dfc?NaLLER̂ KISSnGEB dio otro

MEJICO, 23.(Crónica de Zoilo G. Martínez de la Vega, de Efe).—

Henry Kissinger acabó anoche con tas disquisiciones semánticas del bloque ibero-americano para imponer 
su concepto de "E sp íritu  de comuñdad hemisférica". Parece que Kissinger y los 24 cancilleres 
ibero-americanos hubieran llegado a Tlatelolco con ideas y  propósitos absolutamente distintos.

Desde el encuentro de los cancilleres ibero-americanos en Bogotá, en noviembre pasado, donde se 
fija ron tas ocho bases para el "nuevo diálogo "con  Kissinger, lös diplomáticos del sur vieron en esta una 
nueva oportunidad para lanzar-al aire su "lam ento ibefo-americano".

Durante la jornada de ayer los distintos voceros repitieron los mismos estribillos, ya gastados, de todo 
este tip o  de reuniones: queremos precios justos, no queremos medidas.coercitivas, queremos un sistema 
interamericano más adecuado, no queremos introm isión en asuntos internos...

A K is s in w r todo esto le 
resu l tó  indiferente. Desde el 
d i s cu rs o  inaugural y- mucho 
an tes ,  desde el discurso de 
Panamá hace dos semanas, d ijo  
claramente que no venía aqu fa  
em itir un comunicado, sino a 
com partir una idea.

C u a n d o  los canc i l l e re s  
ibero-americanos saltaron ayer 
del asiento para oponerse en 
b l o q u e  a la t e r m i n o l o g í a  
Kissinger en la “ comunidad de 
intereses” , porque —Como- d ijo  
Ounley Thomson de Jamaica— 
¿cómo puede haber comunidad 
de intereses tan dispares, tan 
d is t in to s , tan desequilibrados 
como los de los Estados Unidos 
y los d e  Ib e ro -a m ér i ca?  
Kissinger escuchó pacientemente 
todas las objecciones, para dar

después una lección de alta 
po lítica , que acabo con todas las 
diferencias.

La téoría de Kissinger es, 
aproximadamente, la siguiente: 
U s t e d e s  v i e n e n  a q u í  a 
p l a n t e a r m e  una ser ie de 
problemas que afectan a las 
normales relaciones entre mi 
país y los suyos. Perfecto. Ya 
hemos  com enzado ' a buscar 
soluciones, por ejemplo, con 
Panamá con el acuerdo de 
principios para la negociación de 
un nuevo tratado. Por ejemplo 
con el Perú, con ta firm a del 
acuerdo para la indemnización a 
las empresas nacionalizadas. 
Vamos a seguir solucionando 
aque llos problemas que sean 
so l u c io n a b l e s  y suavizando

aquellos que, de momento, no 
tienen solución’”

“ Pero lo que yo pretendo es 
o tra  cosà. Mi Gobierno está 
empeñado en desmenuzar los 
p r o b l e m a s  loca lizados, para 
e v i ta r  que se conviertan en 
ca tá s t ro f e s  in te rn a c io n a le s , 
como era el caso de China, o es 
el caso del Medio Oriente” . “ En 
el H em isfe rio  occidental los 
problemas locales forman parte 
de un marco regional y éste de 
un cuadro po lítico  internacional.

En consecuencia, si queremos 
encontrar la solución, no a los 
p r o b l e m a s  par t i cu la res  que 
ustedes me presentan ahora y  a 
todos los que se pueda presentar 
en lo sucesivo entre nuestras 
relaciones, debemos encontrar el 
m e d i o  más adecuado  para

lograrlo, y ese será creando un 
organismo de tipo  po lítico  y de 
a i to  n ive l  hemis fé r i co  que 
encuentre soiuciones adecuadas 
a los problemas específicos” .

FILOSOFAR PARA 
V IVIR  MEJOR

A  Kissinger no le interesan las 
palabras. Le interesan las ideas. 
R e c o n o c e  que  ex is te  una 
hegemonía política y económica 
norteamericana en el continente 
y  que esa hegemonía constituye 
un ^obstáculo para las buenas 
relaciones hemisféricas. Lo que 
propone, entonces, es la creación 
de una fórm ula que encierre el 
“ espífitu de la comunidad” , la 
“ asociación de rqetas comunes” , 
y  que no sirva unicamente para 
encontrar soluciones particulares 
a esta lista de problemas que se 
le acaban de presentar, sino que 
tenga una dimensión mucho más 
amplia y sea capaz de encontrar 
la  solución adecuada a cada 
nuevo problema que se vaya 
presentando.

Kissinger es un torero de la 
política y por eso va por el 
mundo dando la vuelta al ruedo.

C M lC lU íM S
I V X tv

) V \ h
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LE ENMENDARON LA. PLANA CUANDO 
AFIRMO QUE EXIS TE UN AMPLIO 
MARGEN DE INTERESES COMUNES 
ENTRE IBEROAMERICA Y USA

DEM ANDAS IBEROAMERICANAS

M EJICO ,'23 (Efe),.— Iberoamérica advirtió ayer a ios Estados Unidos 
que espera hechos y no promesas, en sus relaciones comerciales. 
Como portavoz de sus 24 colegas iberoaméricanos, el canciller argentino 
A lberto Vignes dejó ayer caer un aluvión de quejas y peticiones de 
aclaraciones sobre el secretario de Estado n o r t e a m e r i c a n o  H e n r y  
Kissinger.

Fignes planteó ante el negociador de los Estados Unidos la postura 
de Iberoamérica sobre “ estructura del comercio internacional y sistema 
monetario” , que figura Como punto qu in to  entre los ocho incluidos en 
la agencia de debates de la conferencia de canciileres de las américas que 
comenzó el jueves en Tratelolco.

Ya en el segundo párrafo de los 24 de su exposición. Vignes iiamó la 
atención sobre ei hecho de que, cuando se re firió  al tema, Kissinger, se 
“ salto las hojas” , al leer el texto  , aunque concedió que “ pudo ser una 
técnica para entrar más pronto al tema” .

El canciller puso ios puntos sobre las íes cuando enmendó la plana a 
Kissinger que había afirmado que “ existe un amplio margen de intereses 
comunes entre Iberoamérica y los Estados Unidos” .

De hecho, la exposición de Vignes tendió a demostrar io contrario: 
que en asuntos monetarios y comerciales, los intereses de Iberoamérica 
y los del Gobierno de Washington son radicaimente opuestos.

En cuanto ai comercio internacional. Vignes identificó en hombre de 
Iberoamérica tres “ aspectos principaies” .

1. — Las negociaciones comerciaies multiiateraies en el Gatt.
2. — El sistema general de preferencia de ios Estados Unidos.
3. — Los compromisos comercialesde los Estados Unidos en el marco

del sistema monetario. *
Pero Vignes puntualizó que Kissinger “ peca de optim ista”  cuando 

. d ijo  ayer que “ existe un amplio margen de intereses comunes entre ia 
Iberoamérica y los Estados Unidos en las negociaciones qup tienen iugar 
en el G a tt’.’ . El c a n c i l l e r  propuso que los Estados Unidos e 
Iberoamérica utilicen el sistema de consultas bilaterales ya establecidas 
a t ravés  de l  “ C E N C O N ”  (Comisión Especial de Consulta y 
Negociación), para ^ iden tifica r cuáles son los intereses realmente 
comunes”  a Estados iM idos e Iberoamérica.

En contra del concepto de “ reciprocidad”  por él abogó a Kissinger 
para establecer los acuerdos entre las dos partes, Iberoamérica se 
pronunció ayer por el princip io  de “ diferencialidad” , que en el trato 
favorezca a los países en vías de desarrollo.

Con ese p r i n c i p i o ,  bás ic o .  V ign es  expuso las demandas 
i b e ro a m é r i c a n a s  c o m o  procedim ientos para las negociaciones 
comerciales con los Estados Unidos:

1. — La aplicación del princpio de “ no reciprocidad” , en las 
negociaciones.

2. La preservación ampliación e institucionalización del sistema 
general de preferencias, y su extensión a las barrerai no arancelarias y 
normas de comercio tales comò las salvaguardias.

3. — La institucionalización del tratam iento diferencial adaptando las 
disposiciones pertinentes de acuerdo general, e incorporando nuevas 
reglas para beneficio exclusivo de los países en desarrollo.

El canciller argentino se extrañó de que, a pesar de que el Gobierno 
CI6 los Estsdos Unidos, hsyd snunciddo y3 su apoyo a las propuastas 
iberoamericanas para las negociaciones en ei G att (Acuerdo General 
sobre Tarifas y Comercio), ayer “ om itiera”  Kissinger ratificar ese 
respaldo. Vignes urgió también al secretario de Estado norteamericano a 
que los Estados Unidos concedan “ preferencia’ ’ a una lista de cien 
artículos en cuya venta a los Estados Unidos Iberoamérica tiene especial 
interés.

El canciller argentino señaló a Kissinger que, “ de nada vale retener 
un mecanismo si no cumple las funciones para el que fue creado”  se 
refei'ía al ‘JCECON”  que reconoció la elim inación de “ restricciones”  a 
la entrada en el mercado de los Estados Unidos a una serie de productos
en cuya exportación tiene especial interés Iberoamérica. Kissinger d ijo  
aryer que se eliminarían las “ restricciones injustificadas” .

El portavoz iberoaméricano preguntó a Kissinger si“ no cree”  que el 
desequilibrio en la balanza comercial entre los Estados Unidos e 
Iberoamérica debe ser “ uno de los temas centrales”  en el “ nuevo 
diálogo”  que se pretende establecer entre las dos partes en la actual 

' conferencia de canciileres.
Vignes citó  que el dé fic it comercial el año pasado entre ios Estados 

Unidos e Iberoamérica fue de 1.800 millones de dólares en contra de la 
ultim a, que casi financió el superávit de los Estados Unidos en su 
balanza de pagos, que fue de dos m il millones.

El canciller argentino se mostró confiado en que los “ poderes 
discréccionales”  para negociaciones comerciales que el Gobierno de
los Estados Unidós estaban a punto de conseguir de su congreso no los

ington para perjudicar “ todavía más”  losuse el Gobierno de Wash 
intereses latinoaméricanos.

En cuanto a la reforma del sistema monetario, aunque Vignes “ se 
complació”  de que Kissinger “ reconociera la importancia de la 
participación de Iberoamérica debiera tener en las decisiones sobre 
reforma el sistema monetario internacional”  y su funcionam iento, “ no 
de jó  de observar, periódicamente, la celebración de reuniones 
m inoritarias al margen de lös. toros formalmente establecidos para este 
tema” .

•  Para 
Iberoamérica 

primero es vivir, 
luego filosofar 
•  Kissinger 

prefiere filosofar 
para vivir mejor 
y  en paz

R econoc e  que hay grandes 
diferencias entre su país y los 
países de sus interlocutores. 
Reconoce que muchos de los v
p r o b l e m a s  presentados son 
susceptibles de una solución inme
diata. Otros no. Los Estados Uni
dos tienen también sus propios 
p r o b l e m a s  y el Gobierno 
N o r t e a m e r i c a n o  sus propias-v 
l i m i t a c i o n e s .  Pero quiere 
encontrar la fórm ula que haga 
p o s i b l e  el  “ e s p í r i t u  de 
com unidad”  dentro de todas
estas'diferencias..

N atura lente , los cancilleres 
ibero-americanos y el secretarjo 
de estado norteamericano nadan 
en d i s t i n t a s  aguas. Para 
Ibero-América primero es vivir, . 
luefo .filosofar. Kissinger prefiere 
filoso far ahora,para v iv ir después 
mejor y en paz.

“ Si no existe comunidad de 
intereses para qué seguir aquí : 
reunidos? ” , les pregunta. “ Si lo 
Que les molesta son los temarios, 
busquen otros” , les dice. “ Pero 
vamos a diseñar la comunidad 
hemisférica de igual a igual, con í  
justicia, para enfrentarnos juntos 
a ia gran tarea;lograr un mundo 
mejor.

A qu í, en T latelolco, todos 
t ienen  razón. Los cancilieres 
ibero-amer icanos pelean por 
mejorar su realidad dramática de 
todos los días, Kissinger por 
imponef su crite rio  del rumbo 
de la historia y  lograr que sus-24 
interlocutores sigan ese rumbo.

Tlatelolco es sin duda, una 
n u e v a  e x p e r i e n c ia  en ias 
relaciones continentales pero los 
resultados son confusos. Nadie 
saldrá de aquí con las manos 
vacías porque las lleva llenas de 
promesas. Como siempre.

LA FRASE "INTERES 
COMUN" RETIRADA 
DEL COMUNICADO

MEJICO, 23 (E fe ) .-  Ante la 
presión de los 24 cancilleres 
iberoamericanos, ei secretario de 
los  Es tados U n idos, Henry 
Kissinger, después de uh duro 
debate, accedió a que se retirara 
de un posibie comunicado finai 
dé la reunión, ia frase de que ios 
países americanos tienen un 
“ interés com ún” .

En una reunión previa dedos 
horas de duración, los siete 
m i e m b r o s  de la comis ión  
encargada  de red ac t a r  un 
d o c u m e n t o  f i n a l  de la 
co n fe r e n c ia ,  se separaron en 

„medio de fuertes discrepancias, 
al rechazar la pretensión de 
Kissinger de que se proclamara 
en el documento el “ interés 
común”  de todas las repúblicas 
americanas.

Las discrepancias entre los 
canc ille res  iberoamericanos y 
Kissinger en la reunión de ios 
“ siete”  fueron tan marcadas que 
se tem ió que fuera imposible 
llegar a un acuerdo para emitir 
un comunicado fina l.
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ACE poco ha venido en los periódicos 
una noticia  digna de comentario. 
Resum iendo: un infeliz peatón es. 

atropellado por una moto. El motorista se 
apresura a llevar a su víctima a un Centro 
asistencioL Un cirujano practica al herida, 
vista la gravedad de su estado, una delicada 
intervención y  advierte a un ayudante que sea 
llevado a la habitación con cuidado porque 
está en peligro de muerte. El ayudante le 
comunica a un enfermero que en caso de que 
durante el trayecto hasta la habitación el 
enfermo se agravara, le administre oxígeno. A 
mitad de camino y  mientras el enfermero 
empujaba la camilla, el enfermo se pone 
cianòtico. Y el enfermero abre el grifo del 
oxígeno, con lo cual provoca la muerte del 
paciente por asfixia. La autopsia confirma 
este diagnóstico. Y ahora viene la película de 
Charlo t.

El abogado del motorista dice que su 
cliente no es culpable de la muerte del peatón 
ya que el fallecimiento se produjo por causas 
ajenas a los traumatismos recibidos durante el 
atropello. El abogado del médico dice que 
éste no es culpable, pues no sólo practicó la 
operación con sumo cuidado, sino que 
advirtió a su ayudante de la gravedad dél 
estado del paciente. El ayudante hace ver que 
no era obligación suya trasladar alpobrecito a 
la habitación, cosa que siempre suelen hacer 
los enfermeros y  que advirtió a éste que en 
caso de' producirse alguna alteración en el 
r i t m o  respiratorio del enfermo,  le ■ 
administrase oxígeno, cosa por otra parte 
completamente normal. Y el abogado del 
enfermero dice que éste se limitó a cumplir 
órdenes. He aquí un precioso caso en gl que 
todos se han comportado de manera ejemplar, 
consiguiendo con su eficacia más que probada 
que el atropellado se hs pirase como Filipóñ: 
lleno de oxígeno.

Lo malo de este asunto es que todos tienen 
razón y  ninguno la tiene. Pero, legalmente, el 
peatón se ha muerto porque se ha muerto. Le 
sentó mal el oxígeno. A saber si no trabajaba 
en el ‘‘metro”, o tuvo un choque anafilácticó 
con la presencia del precioso gas. Uno en su 
modestia, piensa que si el motorista hubiera 
ido más despacio, el médico se hubiera 
preocupado de atender personalmente el 
traslado del enfermo, el ayudante hubiese 
hecho bueno su nombre y  ayudara a este 
traslado y  el enfermero hubiese abierto la 
espita hasta donde el doctor le dijera, a lo

m e j o r  t o d o  e s t a b a  en orden.  Lo 
verdaderamente gracioso, dentro de lo 
macabro del asunto, es que _ todos los 
abogados se pongan de acuerdo en decir que 
nadie tiene la culpa.. A lo más, admiten que 
alguna culpa debió tener el peatón por el 
mero hecho de vivir y  salir a pasear.

Esto me recuerda aquel viejo chiste en que 
el Coronel avisa al Comandante de que se 
fornie a la tropa en el patio porque a las once 
va a haber un eclipse de sol y  quiere que lo 
vean. El Comandante se previene y  ordena al 
Capitán que forme a la tropa a las diez, 
porque va a haber once soles en un eclipse. El 
capitán toma sus medidas y  dice al Teniente 
que la tropa sea formada a las ocho porque se 
va a eclipsar el patio y  es preciso tomar el sol 
a bs once. El Teniente le dice al Sargento que 
forme la tropa a las seis de la mañana porque' 
se está soleando el eclipse y  a las once se pone 
un patio nuevo. El Sargento advierte al Cabo 
primera que forme a la tropa a las cinco de la 
mañana porque ese día va a salir el sol muy 
pronto y  se va a poner a las once, porque llega 
un eclipse y  hay que rendirle honores 
especiales en el patio, a lo cual obedece el Cabo 
primera de una manera “sui géneris”. Levanta a 
todos los soldados que están durmiendo y  
dice;

—Aquí no duerme hoy ni el Potito, porque 
hay un patio en el eclipse y  a las once váyase 
usted a saber lo que nos va a pasar a todos con 
el Sol.

El caso era no asumir la responsabilidad. El 
resultado es que la tropa no durmió ni una 
hora y  estuvo a la intemperie durante mucho 
tiempo aguardando al General Eclipse que, 
según parecía, era un militar sudamericano 
que venía a imponer la Orden del Sol a no sé 
quién. :

No digo yo con esto, ni afirmo, que el 
médico, el enfermero, el ayudante y  el 
motor i s ta  del sucedido sean, culpables 
específicamente. Yo creo que lo son todos, 
pero eso es un asunto de los jueces y  de la Ley 
de lo que por cierto sé bien poco. Insisto en 
que lo que me hace gracia es el procedimiento 
elaborado por los ilustres Letrados para no 
cargar con el muerto ni a tiros. Però el caso es 
que un hombre se ha muerto. Por un 
oxigenazo, por un zambombazo de la moto... 
Por lo que sea, péro se ha muerto. Hasta leer 
este suceso yo no sabía cuál era el significado 
de la frase que todos conocemos: “Entre 
todos lo mataron y  él solito se murió”.

No cabe la menor duda que la muerte es un 
acto individual Nadie puede morirse por 
nosotros. Cada cual tiene su muerte personal e 
intransferible. Puede que con un poco de 
imaginación se condene a las ruedas de la 
moto, al balón de oxigeno, al bisturí, o váyase 
usted a saber a qué, 
porque, desde luego, 
los encartados son 
todos inocentes. ^

Cosas veredes...
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Una escena de la adaptación de la novela "G reezy'', del escritor francós Felicién
Marceau, d irig ida  po r G ranier Oeferre. In terpretada po r A lla in  D eion , Sydne Ro

me y  Jeanne M oreau. (F o to  Efe F ie l)

¿ A la in  D e lon , cand ida to  a 
ministro de la República francesa? ... 
Esta será lá última encarnación del

joven actor en el próximo film  de 
F ie rre  Graneir-Deferre, “ Creezy", 
adaptado de la reciente novela de

C ‘ Î1 R ,T E È E R ? P I

T K A T B O B
ntX N O IPâJL — Tifi y  11. " C i-  

M ito” , T ea tro  totdepemdìen- 
te, p n e a n ta  Crrndcon del 
medM ero (H istoria de un 
peohicidio), de Lauro  Olir.o. 
Dlreocién, Bnrique (Tente.rio. 
M afi«»a '{despedida! (Mayo
res 18).

CINB8 DB ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-H  

(May. 18). La novia e n su i-  
g rea tada . Marlbel M s^tin, 

■ Bastedo.
. 4-6-8-10 (To-

. pùblioqs). ¡Dos últim os 
dtofi en^ZatagOBal H abía im a 
vcium  eiroo. Geby, ¥oÌó, Ml- 
l iU r? S )f l ta  T aquilla  de 12 
a  l ' y  desdé las 3*30. M aña
n a  m a t;in a l'l l’45.

ATENIDA. — 4’46-7 -9 -ll (M a
yores 18). 3.* sem ana: Jo h n 
ny  eogió en fusil. F ñm  de 
LÑdton Trum bo. con Diane 
versi. M añana m atin a l 11’45.

(XHAStiO. — 6-7 '-9-ll (Mayo
res 18). 3.* sem ana: El 
cholo. Jav ier Escrivú, He'ga 
Line, M isa Montés. M añana 
m atiqal. a  las ' 1T45.

COSO. — 5-7-9-11 (May.
2.* sem ana: Las s e ñ o r itu  de 
m ato conqw áia: Cinem asso- 
pe -  ,RaBÍmanooioir. Oonohi- 
ta  vetosco. . José L. há-xz 
Váaquez. M añana m atinaJ a  
las 11’4S.

DORADO. -  5-7-9-11 (Mayo^ 
res 18). Infierno de cobar
des. CDnt Eastwood, Verna 
Bloom. '- I j ^ a n a  m atinal a  
las 11'45. (Todos públicos). 
T in  l í a ,  en d  tem plo d d  
Sol

FLETA. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Mi hijo  no es lo que
pareoe. (Aoelgas con cham 
pán... y  m ucha m ústcai. 
Todd-aq - p o la r - Estereofó- 
nloo. Celia Gámez, E speran
za Roy, Summers.

GOTA. — 5-7-9-11 (May. 18) 
2.* sm nana: El últim o viaj«;. 
P au lina ChaUenor, Simón 
Andreu, D rina Pvlovic. Ma.- 
ñ a n a  m atinal a  las 11’45.

MOLA. — 5 'la rde  (Todos pú- 
blicaéi. Bebín de los Ims- 
qnes. Technicolor. 7-9-11 
(May. 18). El gato  de 9 c<das. 
C atherine i^iaak. ¡Ultimos 
diasi M añana, H ’45 m atinal: 
Bobfai de los bosques.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18).. Las petroleras. Cl lu
dia 'Cardinale. B rigitte B ar- 
dot. M añana m atinal 12’15 
(Todos públicos). Tin Tin, 
en d  temiAo d d  Sol.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (M a- 
yotes 18). U na dam a y nn 
b rib to . Eastm ancolor. Lino 
V entura, Prançoise Fabian. 
M añana m atinal a  las 11’46.

BEX. -  4’45-7’15 y 10’45 ((via- 
yores 18). Lady C aro lile  
Lamb. Panavisióri 70 mm. - 
’Technicolor y sonido esit-  
reofcinico. S arah  Miles. Jo.hn 
Finch. M añana m atinal a 
las H ‘30.

VH3TOBIA. -  5-7-9-11 (Ma- 
yoiree 18) .Nadie oyó griuu'. 
Eastm ancolor. C arm en Seiñ- 
Ito, Vicente Parra . M añana 
m atinal a las 11’45.

CUNES DE ARTE T  ENSATO
E U 8E O S. — 5-7-9-U  (Ltoyo- 

res 18). 2.“ sem ana: Les p a 
raguas de C h e rb u i^ . B ast- 
mancokKT. Caíthiaiine D eneu
ve, Nino Castetnuovo.

CINES DE REESTRENO
a r l e q u í n : — 5-7-9-11 (M a

yores 18). M an d o  to  Ntdt.
E astinancolar. AiLtredo l a n 
da, M aría  José Alñonso. M a
ñ a n a , a  las 11’45, m atinal in
fan til: M  retorno d d  gladia
dor invencible.

DUX. — 5-7-9-11 (May. x8). 
Bandoim e, Technicolor. J a 
mes Stew art, D ean M artin. 
Raquel liVélcih.

GRAN VIA. — 4’45-7-9’lb  y
11T5 (Todos púbUoos). Se
gunda sem ana: Tam bién los 
ángeles comen Judías. É ást- 
m an cd o r. G iuliano Gemma, 
B ut Spencer.

LATINO. — 5-7-9-U  (Mayo
res 18). Furia . George C. 
.Scott (Oscar de Hollywood .

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 -11 
(Todos m ìblicae). Los tres 
m osiqnot<»08 . TPechniooiot'. 
M ichael York, R aquel 'Welch. 
s a l a  2: 5-7-9-11 (Misy. lb). 
El derecho de am ar. E is t-  
manoolor. O m ar Slhiu'if, pio- 
r inda  Bolkan.

NORTE. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos).'París bien vale una 
m oz^  Alfredo L auda, Paz 
Isem .

OLIVER.—5-7-9-11 JtMay. 18). 
La descarriada. lé n a  M or
g a n , 'José K  López Vázquez.

PARÍS. — 5-7-9-U  (May. j8). 
Dr. Tersillí, médico de )a 
Clbiica Villa C deste, afilia
da a ' l a  M utua, Eastm anco
lor. Alberto Sordi, B vdyn 
Stew art,

PAX. — 5 ta rd e  (Todos pú- 
olicodi). ’ Pero ¿quién te h a  
dado d  carnet?  R isas con
tinuas y... apuros de nuevos 
cionductores). 7-9-11 (M a
yores 18). Amor a la  espa
n d a . jLópéz Vázquez, Alfre
do- Landa. E lena Tejeiro.

RIALTO. — 5 ta rd e  (TVxlos 
públicos). Los bárbaros oon- 
'r a  d  Im perio rom ano. 
7-9-11 (May. 18). El m agna
te. R ossanna Schiaffino, 
Lando Buzzanoa.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18) 
No es bueno que d  hoipbre 
esté solo, Eastm ancolor - 
Scope. José L. López Vázquez, 
C arm en Sevilla.

-SALAMANCA—5-7-9-11 (M a
yores 18). Los amigos. A n
thony Quinn. Pam ela ’U ffin.

VENECIA — Desde las 4’45 
(May. 18 y mav. 14 acom pa
ñados). 007, vive y deja  mo
rir. Roger Moore, en Ja iu ts  
Boond.

P.ALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de p a 

tinaje. M atinal de 11 á 1’30. 
T arde d e 4 a 6 y d e 7 a  9’30. 
Noche 10’30 a 1. C afetería 
Porm igal Hielo. Servicio de 
(mrra y platos oombinados.

Fellcien Marceau. que,ganó el Fremio 
Concourt hace unos años.

Alain Delon, protagonista de este 
film , sigue siendo el actor número 
uno del cine francés: fabulosos 
contratos, (dolo de las jovencitas... 
Ha recorrido un largo camino desde 
cuando a los 17 años, no era más que 
el hijo del director de un cine de los 
suburbios parisinos, que se alistaba en 
la Marina. Era en 1952.

De la Marina pasó al Ejército y fue 
destinado a Indochina. La guerra 
estaba en su apogeo y Alain Delon, 
metralleta en mano, estaba en su 
elemento en aquel clima de violencia. 
"Voluntario para todas las misiones 
peligrosas'; anotaron sus jefes.

Cuando terminò su servicio. Deion 
volvió a Fari's y ejerció diversos 
oficios para sobrevivir: camarero, 
vendedor de aspiradores y de .r libros. 
Parece que hasta trabajó en la

descarga en el viejo mercado de Les 
Halles, por la noche, pero nadie ha 
podido demostrar que hiciera, en la 
realidad, los papeles que luego le 
harían famoso en el cine.

Encontrándose en el Festival de 
C a n n e s ,  un e m p r e s a r i o  
norteamericano le propuso un ensayo 
para el célebre productor David 
O ' Se I z n i c k .  El resu ltado fue 
favorable: un contrato por siete años 
con una cláusula estipulando que 
deberá aprender el inglés;. Péro, casi

simultaneamente el director Yves 
Allegret le ofrece otro que le decide a 
quedarse en Francia. Sus principios 
en el cine se rerriontan a 1957, en una 
película de Allegret. Muy pronto 
a firm a su personalidad y rueda 
sucesivamente otros dos filmes, en 
uno de los cuales "Christine", tiene 
como pareja a Romy Schneider,

A la in  Deion rueda ba jo la

dirección de Rene Clement "A  pleno 
sol" que es un éxito tanto en Europa, 
como en los Estados Unidos. Ciernen 
le confia luego otros papeles en 
filmes como "La alegría de vivir" 
rodado en Italia. "Los felinos"" 
donde su pareja es Jane Fonda.'- 
Aparece también en "Gatopardo'' dé 
V is c o n ti con Burt Lancaster y 
Claudia Cardinale.

En estos últimos años. Deion ha 
trabajado en unos diez filmes qué han 
sido otros tantos triunfos. El adtor ha 
llegado a la curhbre y el 'hombre se ha 
convertido en un personaje, un "big 
boss", de los negocios: organizador 
de torneos internacionales, dueño de 
una compañía de "charters", etc... 
Quienes le conocen, aseguran que 
está cosechando en esta otra vertiente 
de su vida los mismos triunfos que en 
su carrera cinematográfica.

Claude LE GENTIL

CINE-CLUB
PI6NATELLI

Hoy sábado, en sesión de 11 
noche, y mañana domingo' en 
sesiones de 5 y 7,30 tarde, se 
proyectará en el salón de actos del 
C.M.U. Pignatelli, Marma Moreno, 6, 
el film  de Ruy Guerra titulado: 
"Dulces cazadores". .

TV
PROGRAMAR

P R IM E R A  C A D E N A

11,45: Carta de ajuste; 12,00: 
A p e rtu ra  y  presentación; 12,01: H oy 
tam bién es fiesta.

2 ,17 : Avance in fo rm a tiv o ; 2 ,2 4 : 
Primera e d ic ió n : 3 ,00 : N otic ias ; 3 ,35: 
de N o rte  a Sur ("M álaga: Costa del 
Sol in te rn a c io n a l") .

4 ,1 0 : Primera sesión (“ El camino 
d e  las e s tre llas ’ ’ ): 6 ,05: Avance 
in fo rm a t iv o : 6 ,10: V uestro amigo 
Q uique; 6 ,2 5 : A venturas de Gaby, 
F o to  y  M il ik i;  6 ,50 : Subasta de 
tr iu n fo s : 7 ,50: Planeta azul.

8 , 2 0 : F ú tb o l (Espafta-Alemania 
O cc iden ta l); 10,30: Kung Fu; 11,30; 
R e s u m e n  in f o r m a t iv o :  11',50: 
Despedida, oración y  cierre.-

S E G U N D A  C A D E N A

6 ,3 0 :  C a r ta  de ajuste; 6,55 
P re s e n ta c ió n  y  a v a n c e s ; 7,00 
D eporte  en la dos; 8 ,30 : Furia; 9,00 
M erid iano  cero; 1Ó,00: Crónica dos; 
1 0 , 2 5 :  F ic c io n e s  ( " M in a  de 
V a n g h e l” , de  S tendha l); 11,30; 
N o c tu rn o ; 12,00: U lt im a  imagen.

CADA TARDE..

\ \ M \

ÍL PAPAGAYO

E leg^te . Seleietar.'Distinto. “Lá 
^«rencia. fts su auijïiçnte”. San 

PJ3 ^ á a d o  de Loyola, 3 .-'Téléfonq 
ig .-  21485$,

t i  más juvenil, divertido y origtoal 
ajnbiente de Zaragoza. Bailes tarde 
y noche. Teltf ono 379200.

Nbflie de sábMli>..vfiasta de noche 
ílqra matrimonios jóvenes, oonni- 
aficióa ñcluidá. VíspcM de fiesta 
y libados tarde,fiesta joven; jueve*

Í viernes, cerrado por reformat. 
eiéfono 2SS184.

ASTORGA’S

Lá nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

^■*La .elegancia* tiene uu 
nom bre” . (-./.'Universidad.
Teléfono 299549.

^  CANCELA

“ U A ' (J.ANCF.l.A l)K  ORO 
MUSICA!,” . Rovo, 5. Teléfono 
ali-i.",*).

PAGO - FAGO

fuera déla Ciudafl y soiámqnte 
a 3 nñnu^s, donde se hace la 
mejor m úsica, creando un 
mArgvilloso ambiente. 'Barrio de 
Jiieimol. Teléfono 291643.

Cómpdo, personal y diferente, 
C/Mohcayo.CASETAS ’

GALLERY 2

di b u sc a  tranqu ilidad  y 
reservado ambiente, tenemos lo 
qqe Vd. desea. Liñán,8. (Detrás 
Telefónica S. Vicente .Paul). 
Teléfono 291166.

DON YO

Su P etite  B oite, el lugar 
preferido por los que prefieren 
sentirse a gusto... Teléfono 
226741.

IGUANA

ju v e n tu d , ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre • 
Vedruna. 11. Teléfono 217052:

POLINESIAN BAR
Disfrute Vd. de su bebida exótica 6 tradicional en la^ noches de PAGO 
PAGO. Doctor Cejrada, 30.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
ac tualidad . Sesión 6 - 10. 
Teléfono 211137.

STORK

El ambiehte ideal para 
en el centro de'i'la Lindad,
Teléfono 214Ô04.

SENECA

^Sueva ditección. Todos los días 
á -las 6,30 de la tarde “BljSQUE 
JLA DIFERENCIA” .

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la mis 
suave música rara que “usted lo 
pase bien”. (ESSif. Hotel Coüma 
de Arasón). Teléfono 224945.

Discoteca de la Juventud. L/ 
Galicia, núm. 9. Telef. 177 . —
CASETAS

,t,a música más. rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacionaf. Cavia, 10.

Q
Q
Q
Q
Q

Z i

S
Q

SS
Q

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugOrada en San’ Juan de la 
(>uz, 28.
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, > < , S E M A N A
Escribo: r.l)Î ARDO ALARCON I

DE “LA COCINA ’ 
AL “OLIMPO”

- Este el caso de  Karim  Bey,  
el “b en ja m in ”, d e l grupo de  
“ L a  c o c i n a ” , de A rn o jd  
Wesker, uno de los éx ito s  
teatrales en M adrid.

Pasaré a figurar en  él fi lm e  
“Un m uerto- en el O lim p o ”, 
r eapar i c ión  cinem atográfica  
de Joselito . M e alegra mucho  
t rabajar con él dado que  
desde bien pequeño  siem pre  
f u é  m i  í d o l o  t a n t o  e n  
Marruecos, como en Francia, 
do n d e  he  vivido antes de  
llegar a España.

K a r i m ,  o t r o  de sc u b r i 
m i e n t o  d e  J a v i e r  Durán  
“lanza-estrellas” de postin .

O VUELVO A
CANTAR HASTA 
QUE ENCUENTRE 
COMEDIA

Vicente Parra lleva tres años 
alejado del teatro.

— Sí, la última vez, como 
empresario, no me fué demasiado 
bien. Por eso canto, hasta que 
encuentre obra a punto.

Justo, porque patinar dos veces 
nò le interesa a Vicente ni a nadie 
de su talla.

SIEMPRE
ALEGRES

The les Humphries Singers, que 
opinan asi.

-Siempre alegrías es nuestra 
n o r m a  y  asi p re t e nd em os  
d e m o s t r a r l o  en  n u e s t r a s  
a c t u a c i o n e s ,  que  la vida,  
demasiadas penas tiene de por sL 
¿Por qué no ponerle un trocito de 
la pimienta que le falta?

'Mucha razón, s í señores.

LA MODA NO 
INCOMODA

Nos vamos acercando a la 
prim avera y dentro de nada 
a b a n d o n a r e m o s  abrigos y 
g a b a r d i n a s .  C a z a d o r  as y 
pantalones, .comodisimos, ván a 
constituir el imperativo 1.974.

—Todo, muy bien —comenta el 
modista Capell- pero donde se 
ponga un buen traje, un buen 
vestido , tjue sé qpiten otras 
“elegancias’ .

Cqmo cada uno tira a la suyo, 
el modista no iba a echar arena 
sobre su tejado. °

EL “OLYMPIA” 
SIEMPRE SERA 
EL.MISMO

Josita Hernán -  ¿recuerdan? -  
hace unos años vive en Paris, 
enseñando teatro español y  de vez 
en cuando se dà una vueltecita 
por Madrid. Preguntándole sobre 
espectáculos, Josita me dijo.

—Mjra: Madrid empieza a esté- 
muy bien y  creo qüieren montar 
un local tipo “Olympia”. Pero 
“Oíympia” sieñipre será el mismo 
aunque conjuntos de barbudos 
dén alli sus recitatesi

Sí, que eso no se puede evitar.

© MOCHI, OTRA 
VEZA

PUERTO RICO
Ha sido invitado para el 

programa de la televisión 
puertorriqueña. Estudio 2. Y 
el hombre ha debido quedar 
contento.

—Si, mucho, tanto, que he 
dejado firmados contratos 
para dentro de dos meses 
c o m o  p r e s e n t a c i o n e s  
personales, radio y televisión.

" E l  l agar t i j a " ,  último 
" h i t " ,  también ha pegado 
bien por aquellas tierras.

ME PARECE 
MUY BIEN

Julio Iglesias que, entre otras 
cosas, es un señor finisimo, fué 
nom bre que se habló para 
Eurovisión-74. Hoy conocida la 
n o tic ia  de que Peret vá a 
representar a España, Julio 
comenta.

—Me parece muy bien. Peret 
tiene un estilo muy personal que 
p u e d e  g u s t a r  m u c h o  en 
Eurovisión. Yo le deseo toda 
suerte.

Y seguro, segurísimo, que Julio 
lo dice sin ningún rencor.
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G A R C IA
exprès

Cosas del pais
Las declaraciones oficiales aperturistas, aunque estamos en 

invierno, están caldeando positivamente los ánimos.

Dos cosas que todavía no se han aclarado para los españoles: la 
explosión barcelonesa de la calle de Capitán Arenas y lo de las 
"caras" deBélmez.

-H ay  quien dice que para tener una democracia como las del 
extranjero es necesario educaruna nueva generación.

-O  sea, que para acceder a ellas habría que yolver a nacer ahora^,

En política hay gentes que están de vuelta; otras que están sólo 
de ida y otras, finalmente, tan avisadas, que están, de ida y vuelta

Cada político tiene su equipo; pero, en realidad, ¿cuáles de 
entre ellos formarán la futura selección nacional?

O

..

'm

-Es urgente frenar los precios...
-Y tan urgente; o los frenan o moriremos atropellados.

En política, el camino más corto entre dos puntos es la línea 
sinusoide, cuanto más ondulada, mejor.

Y entonces -d ijo  la abuelita- Alicia se marcho al País de las 
Maravillas.

-  iAh! -exclamó el niño bienpensante- iA España!

cine español

Hay personas que criticarían con menos saña al cine e^añol si no i 
hubiera tantos amigos suyos que están trabajando en ese cine 
español.
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«El hombre de 
piedra», politizado

EN LOS C E S E ^ ,  
■pODO EL H U N D O  HA
CE GALA SÓ 

p f C i T Ü  D E  5 E E V Í  

C í o -

V o.B E N  
G ^ i N l H . C É - j  
LEBEE PEE-I
SONAJE DEL 
"COMiC" MÜH- 
t)ÍAL, 'E E -  
F L E ì ^ i O -  

NO-

Y ME DOY CUEN
TA DE (PÜE LO MA
LO 9 U E  TiE N E EL 
E5PHPÍTÜ DE SEP- 
ViCiO ES OüE CO
MO CONDiCiíN TCE- 

VÍA A SO E jE E C i-  
CÍO. SE SÜELE PONEP 
LA exícen  CÍA del  l)Vf- 
FEÜTE DE UN CAEfiO 

ÍMP0CTA¡r[' '
Ü H M H

\

X

l’ OTEA ME2 
ME -HE CONMEE-' 
TiDO EN HOM-’ Í 
Bes DE P/EPEA;

f s T  ES LO 
MALO-,

EN CUAN10 Píen-
so, MBPETPiPi-

c o .

«B«rr

Doña MicaeJa Toldrá  
Benisa, "esteticiéne”, el otro 
día, .hablando c o n  : una 
cliente, enunció esta reflexión 
plena de rñeollo:

“En casi ninguna parte del 
mundo se coarta al hombre su 
libertad para callarse”.

La cliente, que era de 
derechas de toda la vida, 
pidió la cuenta  y  salió 
pitando, por lo que pudiera 
pasar.

- ÍN
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Fruslerías
coyimturoles

En nuestro país lo que más 
abunda son los “octanoadic- 
tos”.

- 0-

Los domingos debe estar 
p r o h i b i d o  d e s i g n a r  y  
“dimitir” '

- 0-

El m ayor número  de 
accidentes de carreteras no se 
producen en las autopistas; se 
producen en los “puentes”.

-O -  .

Jir lo s  poderosos les  
gustaría que fuera verdad lo 
de la metempsícosis.

- 0 -

E1 auténtico progreso se 
alcanzará ¡el día en que se 
logre e l . "cese sin dolor”.

- 0-

L a s  e s t a t u a s  
inmovilistas.

s o n

L os d im itid o s  aviesos 
dejan una chinóhetai' en la 
poltrona  para pinchar el 
trasero de quien fes suceda en 
el cargo.

»  '  - 0-

Nadie se juega un posible 
nombramiento al póquer.

- 0-

No es lo mismo la ley de la 
gravedad, que la gravedad de 
la ley.

- 0 -

Por definición, la “Europa 
Verde” no debe ser apta para 
menores.

- 0-

Las migraciones de las aves 
y  las emigraciones de los 
españoles son distintas, a 
estos, aunque quieran, les 
cuesta mucho más volver.

- 0 -

L os imperialistas gozan 
con las colonias y  los que no 
pueden serlo se conforman 
con las esencias.

*
B f''

-Vuelve a hatíarse del salario mínimo... Y es curioso: al salario 
mínimo siempre le 'ponen un tope y  al salario máximo, no.

•7X 1
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»^1

TRES CERTIFICADOS^DE 
GLORIA TORERA

(“ ... y creo, además, que 
el torero, sólo cuando está 
h o n d am en te  emocionado, 
cuando sale a la plaza con un 
nudo en la garganta,^ es capaz 
de transm itir al público su 
i'ntima emoción”

el peligro es el eje de 
la vida sublime”.)

Más de ,una vez, el "Pasmo de 
Triana" no tenia fuerzas ni para 
andar. Agotado fisicamente, se 
veia obligado a descansar en 
cualquier sitio. A l salir y triunfar 
apo t eós i c amen t e ,  él decia 
constantemente: "Hoy no he 
toreado yo. fue mi espíritu hecho 
locura y arte".

Idénticamente le ocurrió al 
gran torero ejeano Miguel "Cinco 
Villas". Torero forjado en las 
fraguas de la dignidad humana. 
T o re ro  sólo com parable a) 
"Pasmo de Triana”  en el sufrir. 
Sólo tuvo una oportunidad para 
besar el escudo de su razón y ésta 
fue, al final de temporada,.en un 
otoño de hojas secas como las 
a l f ombr as  alham breñas del 
inmortal García Lbrca. Aquel día 
h a b í a  en las ar enas  del 
sufrimiento un hombre, ya que 
para ser torero antes se tiene que, 
ser hombre y, ese día, el gran 
Miguel elevó el estandarte de su 
dignidad a la más alta cumbre del 
arte, para gloria del lugar donde 
nació, ubicado en el cincovillés 
Aragón de sus entrañas. Más 
tarde, en las arenas siempre justas 
de la "chata" carabanchelera, 
conquistó "tres certificados de 
gloria torera". Para conseguirlos, 
Miguel dejó torear a su espíritu, 
embriagado dPilusiones y con un 
nudo en su garganta torera. Nudo 
que no pudo ahogar su dignidad y 
hombría de bien. Acto seguido, el 
gran torero aragonés dibujó una 
serie de naturales que, al ser 
e jecutados ante el toro-toro, 
justificaba a conciencia su razón y 
dejaba al descubierto el silencio' 
injustificado en que había estado 
envuelto. Naturales dignísimos, al 
reco rre r con el engaño las 
hormigas del arte ubicadas en las 
arenas gloriosas de Vista Alegre. 
A llí, ligando uno tras otro, las 
astas del toro toro, besaban la 
femoral inquieta en un jugar 
limpio y sin trampa, sin falsear la 
verdad y. entonces, fue cuando
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Miguel - 'Cinco Villas" sintió el 
eco de olés g lo riosos que 
recordaron a otros de antaño 
s a l i d o s  de g a r g a n t a s  de 
aficionados que daban gloria a las 
faenas cortas y llenas de ertioción 
de Juan Belmente y los lances del 
silencio de Francisco Vega de los 
Reyes "G itanillo de Triana".

Miguel "Cinco Villas", nuestro 
torero ejeano, al que Ejea todavía 
no le ha tributado su homenaje, 
comienza mañana en Madrid su 
nueva tem porada. Pidamos 
cuando menos a Dios y a Nuestra 
Señora de [a Oliva que le iluminen 
y sean fieles, centinelas de su vida 
y de su arte.

Nombres de la semana
ACTUACION CONJUNTA DE LAS CORALES DE EJEA 
Y TAUSTE EN LA SEMANA CULTURAL TAUSTANA

ANA LARRAZ POLA, la gran musicólago taustana y directora de la 
Coral Polifónica de Tauste, ha empezado sus ensayos de dirección ante la 
Agrupación Coral ejeana. Responde esta circunstancia, que se produjo 
por primera vez el miércoles último por la noche, en el Centro de 
Iniciativas y Turismo, a las exigencias del prograhta confeccionado con 
motivo de la Semana Cultural de Tauste, que se celebrará del 4 al 10 delste, qui _
próximo mes de Marzo y que incluye la feliz novedad de que las corales 
de Tauste y Ejea actuarán juntas por pirmera vez en su historia... Va en 
aumento la expectación por la Semana Cultural de Tauste, a la que 
deseamos un desarrollo tan brillante como altamente positivo.

S US A N  V I L L A R R E A L  
MENA, personaje de gran relieve 
futlwlístico y actual presidente de 
la Sociedad Deportiva Ejea, está 
m uy  d is g u s ta d o  co n  u n  
c o m e n ta r io  ap arec id o  en 
“Regate”, hoy hace nueve días. 
En dicho “ suelto” se hacía 
referencia a la falsa economía de 
algunos clubs de la Preferente y 
entre ellos se incluía injustamente 
al Ejea. La infundada afirmación 
de que la Directiva eieaidsta 
también entró en despilfarros y 
ahora pasa apuros económicos, es 
tan  incierta . como que todas 
n u e s t r a s  c a l l e s  e s t á n  
pavimentadas. Por eso, más de 
algún directivo ha dicho; “El 
Ejea, si hace fa lta , puede 
permitirse el lujo de comprar un 
campo con jugadores y todo. No 
debemos nada a nadie: nos deben, 
que no es lo mismo” ... Pero don 
Susan Villarreal, más moderado, 
nos dice: “Nada, chico, que no es 
verdad que debamos ni tan sólo 
un céntimo. Ni tampoco que 
nuestra economía sea tan boyante 
como para compar un campi de 
fútbol con jugadores y todo”. Así 
e s tá n  m ejor las cosas, ni, 
“ tram pas”  ni fanfarronadas 
tampoco... ¡Air— y enhorabuena 
por la buena marcha económica 
del Club de la calle Media villa!

JOSE - MARIA CARDONA 
L Ó N ' G A S .  h o m b r e  
estremadamente vinculado a la 
agricu ltu ra y a la ganadería 
taustana, acaba de hacerse cargo 
de la presidencia del Casino 
Principal de Tauste,.. Vaya para 
don José-M aría nuestra más 
sincera felicitación y el deseo de 
un mandato muy fructífero.

J O S E - M A N U E L  PUJOL 
VILLACAMPA, que peside en la 
actualidad la Asociación de Padres 
de Alumnos del Instituto Técnico 
de Enseñanza Media “Reyes 
C ató licos”  de Ejea de los 
Caballeros, ha sido nombrado 
presidente de la Agrupación de 
Cofradías de Semana Santa... 
Muchos éxitos en su nuevo cargo, 
don José-ManueL

- 0-

JOSE-ANTONIO MARTINEZ 
ABAD, joven y flamante alcalde 
de B io ta , no disim ula su 
satisfacción por la rápida acción 
restauradora que sobre el puente 
biotano del no  Arba de Luesia hg, 
llevado a cabo la Diputación

Provincial de Zaragoza. Está 
t a mb i é . n  m u y  f e l i z  d o n  
José-Antonio porque, al parecer, 
las viviendas tip) social' que en 
Biota piensa levantar la Obra 
Sindical del Hogar, comenzarán a 
construirse muy pronto... Un 
buen resultado para una buena 
gestión. ¡Enhorabuena!

- 0-

L U I S  A N G U R E L  
CRISTOBAL, inspector de loe 
Servicios Veterinarios municipales 
de Ejea de los Caballeros, 
pronunció el otro día en El Bayo 
una brillante conferencia bajo el 
t e m a  " E n f e r m e d a d e s  
transmisibles al ser humano a 
t r a v é s  de  l os  a n i ma l e s  
dom ésticos” . La charla, que 
c o r r e s p o n d í a  al Ciclo de 
Form ación Perm anente que 
organizó la Delegación Local de la 
Juventud de El Bayo y que fue 
seguida con p an  interés por el 
numeroso auditorio que llenó por: 
entero el local, se vio, a su final, 
acogida por muchos aplausos y su 
autor muy felicitado... También 
nosotros felicitamos ahora a don 
Luis.

LEA
SIEMPRE

LE DEFRAUDARA

SESION DEL CONSEJO 
LOCAL DEL MOVIMIENTO

LA AGRICULTURA 
LA CENICIENTA  
DEL DESARROLLO

SIGUE SIENDO 
EN LA HORA

Días pasados, celebró sesión 
especial el Consejo Local del 
Movimiento, asistiendo el jefe del 
De par tam en t o  Provincial de 
A c c ió n  Política, don Alfonso 
Mateo  Blanco:  el  delegado  
provincial de Acción Política y  
Participación, .y el secretario del 
Consejo Provincial, don Sebastian 
Contín, así como el jefe local del 
M ovim iento de Zaragoza, don 
Cristóbal Navarro, con quienes 
estuvieron, asimismo presentes, el 
jefe local-presidente del Cornejo 
Local del Movimiento y  alcalde de 
Ejea de los Caballeros, don Luis 
Sesé Ceresuela y  casi todos los 
consejeros locales.

-TAUSTE-

Las CUEVAS de LUIS CANDELAS
El dfa dos de este mes de febrero tom ó 

posesión, como presidente de nuestro Casino 
Principal, el señor Cardona. La herencia no fue 
muy buena. Mientras las diversas personas o 
entidades colocan su dinero en los bancos, el 
Casino lo introduce en cuevas. Cuestión que ya 
se sabia o se pod ía adivinar.

No vamos- a d iscutir si, por presiones de uno 
u o t r o ' tipo , este Casino se podía haber 
edificado en los antiguos solares y quizá con 
menos dinero. Pero desde luego con más 
fachada y sobre terrenos de sobras conocidos. 
Cuando en una junta sé acordó el nuevo 
emplazamiento, probablemente no nos interesó 
la cantidad de inconvenientes que esto nos 
acarrearía al ser el pozo sin fondo, donde los 
d iversos  seperávi ts de nuestra Sociedad, 
tuviesen que emplearlos en tapar decenas de 
cuevas y cientos de cuevas. Suponemos que la 
intención sería buena pero los resultados no 
pueden' ser peores. Pues una vez metidos, como 
quien dice, en el ajo no nos queda más remedio 
que salvar la situación. No obstante, será bueno

que para otras veces, si nos toca, exijamos, con 
el derecho que nos confiere ser socios, unas, en 
cuenta de mínimas, máximas garantías, en las 
cuales no se tenga que enterrar el presupuesto 
del Casino Principal de Tauste. Porque a la 
m a y o r  parte de los socios, quitando las 
escaleras,  n ues t ro  Casino nos agrada y 
reconocemos, en invierno y verano, el valor de 
las almenas. Lo que ya no nos gustaría tan to  es 
tener una peña de horm igón, de puro y simple 
hormigón, entre otras cosas, porque nuestra 
entidad no puede permitirse ese lujo.

Quisiéramos fe lic ita r ai señor Cardona y con 
él, a todos los componentes de la nueva 
Directiva, e indicarles que este camino que van 
a emprender no es un “ camino de rosas” , sino 
de cuevas. Y aquí no las va a pagar el turismo 
como en las de Luis Candelas. Más bien serán 
los socios del Casino Principal de Tauste, a 
quienes, a fuerza de pagar, ya nos va'quedando 
poco dinero.

Pedro SEM ITIEL AGUDO

CAJARURAL
EL DINERO DEL CAMPO PARA El CAMPO

El señor Mateo Blanco expuso 
las líneas que en lo sucesivo 
in fo rmarán la acción de los 
Consejos Locales, conforme a lo 
que Ley Orgánica del Movimiento 
cont i ene ,  recalcando que el 
Consejo Local debe ser el acicate 
que promueva la vida asociativa 
local, el elemento catali'z'ador de 
todas las acciones, en orden a un 
desarrol lo económico, social, 
cultural, turístico, deportivo y  
j uven i l  de la villa. Señaló la 
necesidad de que Ejea disponga de 
u n  ‘ ‘C e n t r o  S o c i a l  d e l  
Movimiento”, abierto a todos los 
vecinos de la localidad y  que 
disponga, cuando menos, de una 
sala de estar, otra de juntas, un 
d e s p a c h o  p a r a  e l  j e f e  
local-presidente del Consejo, un 
bar y  una biblioteca. Recordó la 
urgencia de que sea uria realidad 
la p royec t ada  ‘‘Casa , de la 
Juventud", ejeana, cuyos trámites 
se hallan muy adelantados. Habló 
de los problemas de la vida local, 
que deben ser encauzados á través 
del Consejo, dando entrada a las 
s e c c i o n e s  de trabajo que  
constituya todo aquel ciudadano 
que muestre deseos de colaborar, 
bien aportando ideas o llegando a 
la acción personal en él seno de 
alguna de dichas secciorws.

También se trató de la cuestión 
agrícola, sector que hay que tratar 
con  el m á x i m o  rigor, pues 
mien tra s  en el país se han 
afrontado ya, con éxito distinto, 
c u e s t i o n e s  c o m o  l a  
industrialización, la cultura y  
otros,  la agricultura continúa 
siendo la ‘‘cenicienta” a la hora 
del desarrollo. Finalmente se hizo 
alus ión a la cuestión de los 
regadíos de Aragón y  las aguas del 
Ebro, tema éste, en el que el 
Consejo Local debe llamarse a 
parte, ejerciendo la acción pública 

„ legal en su momento.
Como conclusión y  después de 

un vivo coloquio mantenido entre 
gran parte de los asistentes a la 
spsión, se estableció là esperanza 
de un rumbo nuevo para la vida 
d e  lo s  C o n s e j o s  Locales,  
especialmente el de la villa ejeana, 
que cuenta entre sus miembros 
con personalidades capaces y  
entus ias tas  en pro del bien 
común.

V. GONZALEZ
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Como pueden observar en esta calle de nueva construcción, en la que 

se han levantado ya algunos edificios y se están construyendo otros, se ha 
producido un "error de nivel" bastante considerable entre la "autdntica" 
acera y la calzada y entre aquálla y la vieja. Como habran descubierto ya, 
el edificio que se ve en primer términaa la izquierda, corresponde a la 
Iglesia de la Encarnación en el populoso barrio Zona Industrial.

Hasta aquí la cosa no tendría mayor importancia, puesto que fallos de 
este tipo suelen producirse con alguna frecuencia en zonas de nueva 
urbanización. Pero...

Es el caso que esa "trampa" para caza de traúsentes distraídos lleva ya 
bastante tiempo en funcionamiento y como la iluminación nocturna no 
es una ascua que digamos, lo más probable, si no se repara, es que allí se 
produzcan unas fracturas de tibias, peronés y cosas de esas que en el 
mismísimo Formigal en domingo de novatos.

Como no sabemos quién tiene que reparar el desaguisado, dejamos 
aquí constancia gráfica para que el "Don Quien Corresponda", adopte las 
medidas oportunas. Y por nosotros, se acabó.

I J n la mañana del domingo 
».pasado día 17, se celebró en 
^ M o n z ó n ,  el  Segundo 
Encuentro dé la Canción Popular 

Aragonesa. Sii en su día, cuando 
sólo era un proyecto, sólo 
plácemes m ereció, entre los 
convecinos deseosos de mejores 
climas de esparcimiento para la 
juventud, una vez realizado tal 
Encuentro, la mejor dignidad 
sería poco para su elogio. El 
Tratro-Goya de esta Ciudad se 
mantuvo a rebosar durante toda la 
actuación con una duración de 
dos horas y media. La asistencia 
en su gran mayoría juventud local 
y de los pueblos comarcanos, 
sobresaliendo la participación, 
entre los visitantes, de la vecina 
ciudad de Binéf^. No queremos 
destacar u in te rp re te  alguno, 
pues, lo híciéroiV;todos en su línea 
acostumbrada.

Observamos a una juventud, 
con deseos de, encontrwse con 
una canción nueva, enmarcada en 
una significación de problemas 
siem pre ac tua les. El éxito 
alcanzado por este Segundo 
Encuentro, nos emplaza a estudiar 
de manera seria e inmediata, una 
línea de actividad constante. Se

El ministró de Obras Públicas, 
don Antonio Vaidds y González 
Roldán, visitará los regadíos del 
A lto Aragón el próximo lunes, 
para tomar contacto físico con 
unos problemas de los que en su 
D e p a r t a m e n t o  debe haber- 
ampl í s i mas referencias por 
tratarse de una empresa por la que 
Aragón viene luchando.desde hace 
muchos años.

Esperemos que esta visita al 
acabar  con la etapa de las 
promesas y abrirnos de par en par 
la de las realidades deje en los 
a Itoaragoneses imperecedero 
recuerdo. Nuestra más cordial 
bienvenida, señor ministro.

Mixtos de cazoleta
Para el partido de mañana 

contra el'Caspe C.F. el equipo 
azulgrana se encuentra con 
va r i os  elementos dudosos 
para el mismo.

Peralta, A rrayet I, Pepín, 
son los que tienen diversas 
molestias de las que Ardstegui 
está a la espera de su 
evolución.

S u m e n ,  a d e m á s ,  la 
ausencia del “ ariete”  Palacino 
que con este encuentro habrá 
cumplido la sanción que le 
i m p u s o  el  C o m i t é  de 
Competición.

No obstante, el “ mister”  
azulgrana espera “ repescar”  
a lguno de  los jugadores 
citados anteriormente.

E l  H u e s c a - C a .  s p e  
comenzará, como las últimas 
jornadas^ a las cuatro de la 
tarde.

A no dudar, el recinto de 
A l c o r a z ”  registrará una 

buena entrada de afielo nad os 
que aplaudirán a “ rabiar”  el 
re su l ta do  del partido del

pasado domingo en Ejea. O, 
mejor dicfio , de los partidos.

¿Me entienden?

D el eq,u ipo caspolino, 
sabemos que es un conjunto 
que, a pesar de ir mal situado, 
practica un fú tbo l bastante 
aceptable.

Su e x t r e m o  Berges y 
centro delantero Diego, son 
sus figuras más destacadas.

Dos hombre jóvenes y de 
una estimable calidad.

¡Ah! y ¡rápidos!
¡A tención, Royo!

FOTOS CARNET 
EN EL ACTO

M FOTOS 
30 PESETAS

¿DONDE?
EN PLAZA DE 
NAVARRA (Huesca)

En el partido jugado en la 
Ciudad del Compromiso, en 
la  p r i m e r a  v u e l ta ,  los 
a z u l g r a n á s  v e n c i e r o n  
claramente. Un cero a tres fue 
el resultado fina l.

La lógica, por lo tan to , nos 
dice que el partido solamente 
tiene un color.

¿Saben cuál es?

E l p a r t i d o  t i e n e  un 
atractivo, y si las cosas les 
salen bien, los jugadores que 
vistan la camisola del Huesca 
ofrecerán una buena tarde de 
fú tb o l. Les aseguro que por 
ellos, no quedara.

¡Anim o, pues! j

Y  por ú ltjm o , un rumor.
Es t os  días pasados ha 

circulado por la ciudad la 
posibilidad de que para el 
próxim o San Lorenzo juegue 
en “ A lcoraz”  el Barcelona de 
C ruy ff. La noticia no deja de 
ser un mero rum or,y como tal 
la no tifico . Nada más.

SATAN

á

debe seguir organizando actos 
culturales-recreativos, con un 
calendario imaginado a lo largo 
d e l  c u rse -e sc o la r  ( tea tro , 
conferencias, recitales, etc.). 
Podemos traer a Monzón personas 
sobresalientes en todas las ramas 
del saber, que iinpartiéndo sus 
conocimientos ayuden a formar a 
nuestros jóvenes. Siempre hemos 
creído en la recupCTacion de gran 
parte de esta juventud, que se 
mueve en la limitación de un 
m undo obsesivo, confrontado 
entré la frivolidad y el hedonismo. 
Las canciones interpretadas a lo 
largo del acto, con su temática 
profunda, eran entendidas y luego 
a c e p t a d a s  p o r  la j o v e n  
e onc u r r e n c i a .  La reaccióri^ 
observada denuneiaba una fina 
sensibilidad en los asistentes, qüe 
creemos debe interpretarse como 
signo de una potencialidad 
in ed ita , m erecedora de una 
adecuada atención.

Las entidades que patrocinaron 
y o rg an izaro n  el Segundo 
Encuentro, deben seguir actuando 
avaladas por el éxito redondo de 
esta primera experiencia vivida. 
Comprobado que existe un clinía 
propicio, que las inversiones no 
van a ser estériles/!eben recibir de 
los que tienen obligación moral y 
material todas las ayudas posibles, 
por sabido, olvidado es, que en las

actividades de tal carácter, ni se 
buscan ni se lonan beneficios 
económicos, el objetivo es otro 
muy distinto y más elogiable. Las 
e n t i d a d e s  c ompr ome t i da s  
directamente, no acostumbran a ir 
sobradas de recursos. Luego debe 
llegar la hacienda municipal, bon 
su colaboracióh a conformar las 
necesidades insatisfedias.

Acudiremos a la reiteracióm 
t a n t a s  v e c e s  c o m o  l as  
circunstancias nos den pie. La 
Comisión de Cultura, debe vivir 
de verdad los problemas de 
nuestra Ciudad. Cuando no hay 
posibilidades para que sea todo 
conform ado, se debe otorgar 
preferencia como norma de buen 
g o b i e r n o ,  a satisfacer las 
necesidades que benefician a los 
más y más humildes. Hay que dar 
p rio ridad  a las radicaciones 
económicamente débiles y en 
ambas parcelas se encuenfia la 
mayoría de nuesfia juventud.

Hemos creído conveniente 
informar dél Segundo Encuentro 
de la Canción Popular Aragonesa 
y sacar su m oraleja. Sólo 
deseamos que sean muchas las 
veces que volvamos a la página de 
“ Huesea-Exprés” comentando 
actividades del tenor de la que nos 
ha ocupado hoy.

Manuel PORQUET MANZANO

CARTAS a 
ARAC ON/exprés

El Polígono 
Indnslriol de Huesca

Muy señor mío:
Esta Delegación, tuvo conocimiento en su día, dgl artículo ftm ado  

por el Sr. Berdun, titulado "Un problema para pensar", que publicó el 
diario de su digna Dirección del día 24 de enero último.

En el se hacía referencia a hechos y  átuaciones del Polígono 
In d u stria l de Huesca, que promueve eL Instituto Nacional de 
Urbanización, dependiente de este Departamento Ministerial, que deseo 
aclararle, por si tiene a bien ordenar publicar cuanto a continuación le 
expongo.

El respecto a la propiedad privada, exige de la Administración, el 
cumplimiento de una serie de trámites reglamentarios, que forzosamente 
derivan en un alargamiento, que la propia Administración trata de evitar, 
si bien no puede eludir el cumplimiento de los plazos marcados por la 
Ley para este tipo de actuaciones, en función a estos derechos legislativos 
de la propiedad privada.

Más del ochenta por ciento del terreno necesario, fue adquirido por 
avenencia, y  para el resto, tras la delimitación y  el expediente de precios 
máximos y  mínimos, (cotí sus plazos de exposición), se llegó al proyecto 
de expropiación, también sujeto a información pública, que ha sido 
pagado en parte a sus propietarios con fecha 25 de enero último, 
quedando una importante cantidad para consignar, ad i^sid ó n d elresto  
de propietarios afectados, que no han podido cobrar por no tener en regla 
la titularidad.

No puede hablarse por tanto de haber quedado todo en simple utopía, 
ni tampoco apoyar en el retraso, la salida de industrias a otros lugares 
donde las "pegas" son más ligeras y  -según se aduce-, . los solares más 
baratos, circunstancia que no puede juzgarse^ priori* puesto que aún no 
se conoce la cuantía a que resultará el precio del metro cuadrado de 
terreno urbanizado en el Poh'gono de referencia, debiendo considerarse a 
su vez el instalar industrias en terreno rústico, no solamente al precio 
inicial quizá más rentable del terreno, sino las limitaciones de la Ley del 
Suelo, Ja creación de los servicios de infraestructura, como son accesos, 
fluido, agua, vertido y  depuración, y  ios. invonvenientes de las distancias 
o desplazamientos del personal, antecedentes estos que el Industrial 
oscense, parece ser toma en consideración, ya que el número de 
peticiones de parcelas actualmente, se acerca al cincuenta por ciento de la 
superficie que podrá disponer el polígono, ello a pesar de esa lentitud, 
más aparente que efectiva.

Esperando verme complacido, le quedo anticipadamente agradecido 
por su atención y  le saluda muy atentamente.

Delegado Provincial del 
Ministerio dtí la Vivienda
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A pesar de que la prensa del corazón aventuraba una ruptura definitiva 
entre fa pareja a corto plazo sus relaciones son -a l parecer, eso nunca se 
sabe- miel sobre hojuelas a juzgar por el comportamiento de ambos.

Catherine y su latín-lover han viajado a Madrid donde ella hará una 
película con Juan Luis Buñuel, el hijo del "monstruo de Calenda"; en la 
que también tendrá como oponente -a l igual que en "Ir is tana"- a 
Fernando Rey.

No hay duda de que la "señorita de Rochefort" se ha estabilizado lo 
suyo sentimentalmente hablando. Una recuerda las trifulcas que organizó 
por estos pagos cuando rodaba 'Tristana". Y la dulpa de todo la tenía su 
—por aquélla época— Truffaut del alma, que no Ma dejaba ni a sol ni a 
sombra. En una ocasión Ornar Shariff dijo de allá "que Iq mjsmo podía 
ser un ángel que un demonio". Pues bien, durante su q lti|ia estancia en 
España el ángel se quedó en Parísi Era impertinente y arisca, cual cardo 
borriquero, trataba a todo el mundo'muy al estilo Bardot, en hora baja. 
Pero Buñuel, don Luis, que debe tener poco aguante, echó a Truffaut con 
cajas destempladas y a partir de entonces la cosa fue un campo de malvas.

No creemos que á su'hijo íe ocurra lo mismo y tenga que hacer otro 
tanto con Mastroiani, que viene tan sólo de acompañante. La Catherine 
que el otro día llegó a Madrid era una Catherine dulce y simpática, que 
habló con la prensa a su libada, que se retrató muy sonriente junto a 
Fernando Rey y dijo cosas —en castellano— que nunca había dicho: "que 
su única meta era vivir; que lo más importante^jrara ella era la relación 
con la gente que le rodea y quiere, que Marcelo es uñ encanto..." y 
muchas cosas más.

No hay duda de que don Marcelo las mata callando...

MUY PRONTO

Serrât, en TV. E.

La época de distensidn, 
acercamiento y  deshielo que 
vivimos, afecta también a los 
cantantes vetados en T V . E. 
por una u otra razón. En el 
caso de Juan Manuel Serrât es 
p o r  m o t i v o s  más que  
conocidos: el lío  del “ L a , la, 
la” , su negativa a partic ipar 
en Eurovisión a pocos días 
vista del festival, sus recitales 
en Latinoamérica..,.

Narciso IbaAez Serrador, 
c o n  m o t i v o  d e  su  
n o m b r a m i e n t o  a n u n c i ó  
muchos y  variados cambios 
en las filas de la pequeña 
pantalla. Algunos de ellos ya, 
s o n  una re a lid a d . ¿Un'  
ejemplo? pues n i más ni 
menos que el re tom o a T . V . , 
del vetado Serrât, uno de los 
<enfanttsnfble$ del país. Junto 
con V íc to r Manuel y  alguno 
que o tro  más.

La distensión T . V .- Juan 
Manuel comenzó con m otivo
de la entrega de los “ O lés" de 
la canción. Por orimera vez en

mucho tiem po la imagen del 
noi apareció en la pequeña 
p a n t a l l a ,  m u y  sonriente , 
saludando con su “ Olé”  en la 
m a n o .  T ra s  ésta primera 
muestra de buena voluntad, 
C hicho Ibañez preguntó a 
Juan Manuel si quería hacer 
un especial para la te le y  éste 
—que na confesado que le 
i n t e r e s a  -Volver por_  la 
i m p o r t a n c i a  del  m e d io s  
respondió lisa y llanamente 
que si, sin condicionamientos 
‘de ningún tip o . Más tarde 
Juan Manuel confesaría que 
lo  hizo - ^ n  princip io— por 
hon ra r de algún modo la 
memoria d e ' su buen amigo 
A rth u r Kaps, la única persona 
que luchó cuanto pudo por 
l l e v a r l e  de nuevo  a. los 
estudios de Miramar.

Antes de grabar el ya muy 
esperado especial y antes de 
i n i c i a r  l a  t o u r n e  
latinoantericana del año, Juan 
Manuel realizará una gira por 
diversas capitales españolas, 
come nza ndo  en Bilbao y: 
Zaragoza y siguiendo por 
G e r o n a  y  M a d r i d  para 
term inar en el “ Paiau”  de 
Barcelona.

Esta es la noticia. Ahora a 
esperar a ver qué pasa con el 
o tro  Manuel, don V íc to r, que 
n o  ha a p a re c i d o  en la 
pequeña pantalla desde aquel 
^ ‘ n a r r o s ’ '  f a m o s o ,  c u y o  
entuerto todavía no ha sido 
aclarado. Ya saben que la 
cosa em pezó  en Méjico, 
donde —a decir de ciertas 
personas que ni siquiera se 
identificaron— »  pusieroni en 
entredicho muchas cosas que 
no viene ai caso recordar.

M i  E E L E M  i J

» » * 1 0  E l  *  '

Y 8^  planes y lo« de su esposo
(? ) 'Víctor Manuel se han ido en 
parte al traste,  ̂ya que decidieron 
tener un bebé entre canción y 
canción entre película y obra de 
teatro.

A Ana le ha resultado el 
cuento como a la pobre lechera. 
Primero tenía proyectado hacer 
una película basda en la obra de 
Pérez Galdós “ T orm ento” . 
D esp u és, cuando su f ís ic o  
denotara ya los efectos de su 
próxim a tiiaternidad, ten ia  
previsto lanzarse por todo el país 
naciendo galas y  Inás ^ a s  
cantando las canciones que V ictor 
c o m p u s ie r a  para e lla . En 
septiembre nacería el hijo de 
ambos ^  en octubre la pareja 
debutaría en el teatro con la obra 
“Woyzeck”.

Pero como les hemos dicho al

Erincipio Ana Belén ha perdido él 
ebé, circunstancia que la ha 

obligado a guardar cama durante 
unos d ías en un sanatorio 
madrileño.

A R AG O N/SKprés. PAG . 24

Ciento doce películas fueron 
real izadas en España durante 
1973. Los ingresos pasaron de 3,9 
millones de dolares. Pero ya saben 
ustedes que cantidad no significa 
ni mucho menos calidad... STOP 
La prensa británica no necesita de 
ranas o aparatiio alguno para

saber que l¿ princesa Ana se halla 
encinta. Un simple mareo ha sido 
suficiente. STOP.— Gracias a una 
operación de drugía estética 
Ronald Biggs ha burlado a las 
a u to r id a d es  inglesas durante 
muchos añoSi y  ha enamorado a 
cuantas migeres le ha dado la 
gana. Probablemente el bebé que 
espera su última novia pueda 
librarle de veintiocho años de 
^qreel.  STOP Paloma Picasso, 
mientras espera el fallo definitivo 
de su pleito por la herencia de su 
padre, rueda su primera película  
Película que ha calificado por la 
prensa francesa como la más 
escandalosa del año. Lo que 
quiere decir que si la censura la 
pasa, Perpignan volverá a ser lo 
que fu é  en 1973. STOP. — Nuestra 
Miss España, como se sabe quedó 
m uy bien en el concurso de Miss 
Europa. Lo que no se si sabrán es ' 
que en dicho conruso debía haber 
pqriticpado Rocío Martin, la Miss 
d'el año pasado. Pero si qúe saben 
que esto de las misses es el cuento 
de nunca acabar. STOP.— Cien
Julie Eisenhower ha sido opereda 
de un quiste en un ovario. STOP. 
Siguiendo con la famílisa Nixon, 
sabemos de buena tinta que diña 
Pat tenia en proyecto villar a 
Espaça para descandasr unos días, 
pero  q ue  c ier tos  problemas 
sentimentales de su hija Trida la 
impiden moverse de casa. STOP. ,

Arm Belen y  Victor Manuel serán 
papas allá por el otoño. Por cierto 
no hace mucho Ana comparaba su 
marido con Juan Manuel Serrât: 

‘A m b o s  se parecen mucho. 
' N i n g u n o  canta ñ o ñ e r í a s ”. 
STOP. -  Otro que tampoco canta 
ñoñería es Patxi Andion. Cbn su 
canción  ‘‘Una, dos,  tres...’' 
cantada en el idioma del Rastro, 
se ha colocado a la cabeza de los 
supervenías en cuanto a elepés. 
Pron to  saldrá su libro “Los 
morgonautas” del que ya nos 
habló  hace un año. STOP.- 
También  “Desde Santurce a ' 
B i l b a o  B lues  B a n d "  están 
triunfando con su elepé y  sus 
“c h o u s ” p o r  provincias. Su 
c a n c i ó n  “ E l  h o m b r e  del  
seiscientos " sube que es un gusto.

X .

La zaragozana Luciana Wolf va 
a debutar próximamente como 
ca n ta n t e  de  ópera, con “La 
Boheme”. Como siga la racha... 
S T O P .  D i c e n  q u e  G in a  
Lollobrigida - se ha enamorado 
—no sabemos si perdidamente- 
de un joven actor sueco. A ' sus 
cuarenta y  seis primaveras, la 
italiana todavía anda por ahí 
rompiendo corazones como, si tal 
cosa. STOP. .Brigitte Bardot va a 
escribir sus memorias. STOP. El 
guapo A  lain Delón Ha logrado que 
su ex-mujer Natalie y  su nuevo 
am or Mireille Dore se hagan . 
amigas. Juntas pasean al pequeño 
Tony mientras se cuentan 
cosas, casas qUe deben circular en jj 
tom o al ptaeras de Alain. STOP.: 
Pilar Velâzquez confiesa que se le 
va muy bien el destape en las 
películas que hace en Italia. No 
m e queda otro remedio si quiero 
hacerme un sitio. STOP. Ana 
Torrent ,  la chiquita de ‘m :  
espíritu de la colmerut" no cobró 
ni un duro por su trabajo en dicha 
película. Su padre ha afirmado 
que fue idea suya para que nadie 
dijera -que explotaba a sU hija. - 
STOP, y  para terminar digamos 
para quienes afirman que Massiel 
está en la ruina, que la cantante se . 
ha comprado un chalecito de nada , 
enibiza.

Hasta la próxima semana. : m
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